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TRACTORPOWER 

https://www.tractorpower.eu/nl/artikel/belgische-economische-missie-

verenigd-koninkrijk-belangrijke-markt-voor-vlaamse-agro-en-

voedingssector/ 

6 May 2022 

Belgische economische missie Verenigd Koninkrijk: belangrijke markt voor Vlaamse agro- en 

voedingssector 

06/05/2022 

 

De agro- en voedingssector (voedings- en landbouwbedrijven vertegenwoordigd door AVBS, 

Belgapom, Boerenbond, Fevia, UNIZO en VBT) is stevig vertegenwoordigd op de Belgische 

economische missie naar het Verenigd Koninkrijk. Die missie gaat door van 8 tot 12 mei onder 

leiding van HKH Prinses Astrid. Maar liefst 1/5de van de bedrijven die deelnemen aan de missie naar 

het Verenigd Koninkrijk zijn actief in de agro- en voedingssector. Het Verenigd Koninkrijk blijft 

overduidelijk een belangrijke markt voor de Belgische voedingsbedrijven en land- en tuinbouw- en 

sierteeltsector. 

 

Nabijheid van de Britse markt blijft opportuniteit 

Het daadwerkelijk vertrek van het Verenigd Koninkrijk (VK) uit de EU is een grote tegenvaller. Het 

Britse eiland is namelijk voor onze Vlaamse landbouw- en voedingssector een belangrijke markt. 

Vooral chocolade, koekjes, bomen, planten, bloemen, zuivel, aardappelbereidingen, 

diepvriesgroenten, verse en verwerkte groenten, fruit en vlees vertrekken van Vlaanderen naar de 

Britse markt. In 2021 werd maar liefst 4 miljard euro aan agro- en voedingsproducten uitgevoerd. Dat 

is maar liefst 15% van de totale uitvoer van Belgische producten naar het Verenigd Koninkrijk en 

ongeveer 10% van de totale uitvoer aan agro-voedingsproducten naar de rest van de wereld. Voor 

vele agrovoedingsproducten is de Britse markt echter een zwaargewicht, met uitschieters van een 

belang van bijna 40% van de totale uitvoer van dat product. Het Verenigd Koninkrijk bekleedt 

bijvoorbeeld voor Belgische groenten en fruit de vierde plaats en voor vleesproducten de vijfde plaats 

als exportbestemming. Ondanks zijn vertrek blijft het Britse eiland dus een nabije en belangrijke markt 

voor de Vlaamse agro- en voedingssector. Het is dan ook niet verwonderlijk dat sectororganisaties en 

bedrijven uit de sector deelnemen aan de missie. 

“Deze missie biedt opportuniteiten om de relatie met de Britse markt verder te verstevigen. Het is 

een uitgelezen kans om export te stimuleren, maar ook contacten te leggen die onze bestaande en 

toekomstige handelsrelatie bestendigen”, stelt Lode Ceyssens, voorzitter Boerenbond. 

“Naast vele andere voedingsproducten en dranken zijn ook de Belgische klassiekers bier, chocolade 

en koekjes uitgegroeid tot vaste waarden bij de Britse consument,” vult Bart Buysse, CEO van de 

Federatie van de Belgische voedingsindustrie, aan. “Het zijn dan ook die “Belgian classics” die we in 
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de kijker zetten op de “Best of Belgium” pagina op Ocado, de grootste online retailer voor 

voedingswaren in het VK. Deze pagina biedt voedingsbedrijven nieuwe opportuniteiten voor online 

verkoop aan de Britse consument.” 

De Brexit komt in fases 

Sinds vorig jaar gelden echter ook nieuwe regels voor de uitvoer van producten naar het VK. Daar 

vloeiden alvast voor de bedrijven in de sector bijkomende kosten en inspanningen uit voort. Na eerder 

uitstel brengt ook 2022 nieuwe formaliteiten en controles met zich mee voor alle 

landbouwproducten. Dit blijft een aandachtspunt voor de sector, gezien onnodige kosten en 

vertraagde handelsrelaties vermeden moeten worden. De voorbereiding langs beide zijden op deze 

nieuwe controles is dus cruciaal om een stevige handelspositie te behouden. Een vlotte handelsflow 

blijft cruciaal en rechtvaardigt ook het recent aangekondigde uitstel op nieuwe controles. Elke 

hindernis zorgt namelijk voor vermijdbare extra kosten en bemoeilijkt specifiek de transactie van 

topverse producten zoals aardbeien en bessen en vers vlees. 

Daarenboven moet er blijvende aandacht voor de gefaseerde impact en gevolgen van de Brexit zijn, 

zelfs als die later in het traject en indirect zou plaatsvinden. De sector roept op om de impact te blijven 

monitoren en ook op middellange termijn ondersteuning aan bedrijven te blijven bieden.“ 

Vlaamse sierteelt in Britse grond 

Een van de belangrijke speerpunten van deze missie is het Verenigd Koninkrijk als afzetmarkt voor 

sierteeltproducten behouden en verbeteren. Uniek is de actie van VLAM, die met steun van de 

sierteeltproducenten een tuin zal installeren in hartje Londen. “Siertelers handelen op de meest 

directe manier met Britse afnemers”, voegt Filip Goossens, Voorzitter AVBS, dé sierteelt- en 

groenfederatie, daaraan toe. “Ondanks de complexiteit die de Brexit met zich meebrengt, blijft deze 

markt ongelooflijk belangrijk. AVBS investeert met zijn aanwezigheid en contacten daarom in betere 

relaties en een sterkere handelspositie.” 
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NIEUWSBLAD -  GAZET VAN ANTWERPEN 

https://www.nieuwsblad.be/cnt/dmf20220506_94768758 

https://www.gva.be/cnt/dmf20220506_94768758  

6 May 2022 

Veiling BelOrta mee op Prinselijke missie: “We willen band met Verenigd Koninkrijk nog versterken” 

06/05/2022 om 15:08 door Leo De NIjn 

 
 © Veiling BelOrta 

 

SINT-KATELIJNE-WAVER - Zondag vertrekt een delegatie van veiling BelOrta op Prinselijke missie 

naar het Verenigd Koninkrijk. “Als de op twee na grootste markt van Europa, is er veel potentieel 

voor voedingsproducten en de goede band die we vandaag hebben willen we nog versterken”, zegt 

Jo Lambrecht van BelOrta. 

De missie, onder leiding van Prinses Astrid, biedt BelOrta en andere bedrijven de gelegenheid om in 

contact te komen met potentiële Britse zakenpartners. 

BelOrta was samen met haar export- en importpartners goed voorbereid op Brexit. Alle nodige 

formaliteiten waren voorzien om de dagelijkse werking vlot te laten verlopen. “Daarnaast konden we 

onze producten extra in de kijker plaatsen via allerhande initiatieven, onder meer via een Brexit-

incubator van VLAM, en dit met goed gevolg. “Tot dusver kunnen we het hoge service-level, zoals 

zoveel mogelijk leveringen dag A voor dag A, dat men van ons gewend was, ook aanhouden. Dat heeft 

zich vertaald in een relatief normaal eerste post-Brexitjaar”, legt Lambrecht uit. 

Bezorgdheden 

Naar de toekomst toe zijn er nog wel bezorgdheden over de logistieke processen. Ondanks de goede 

voorbereidingen kunnen bepaalde incidenten problemen veroorzaken in de logistieke keten. “Los van 

de extra kosten die vele wachturen met zich mee brengen, leidt dit er toe dat het moeilijker wordt 

om bedrijven en chauffeurs te vinden voor transport van onze verse groenten en fruit richting VK. 

Meer dan elke andere sector is de behoefte aan transport voor verse groenten en fruit heel wisselend 

en dagafhankelijk.” 

“Daarom vragen we de nodige aandacht van onze overheid en roepen we instanties zoals douane en 

het Federaal Agentschap voor de veiligheid van de voedselketen (FAVV) op om alles in het werk te 

stellen om die vlotte flow te blijven bewerkstelligen. Enkel zo kunnen we als Belgisch bedrijf onze 

marktpositie consolideren en verder ontwikkelen”, sluit Jo Lambrecht af. 
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GONDOLA 

https://www.gondola.be/nl/news/export-belgische-voeding-naar-

verenigd-koninkrijk-stijgt-met-33  

6 May 2022 

Export Belgische voeding naar Verenigd Koninkrijk stijgt met 33% 

06/05/2022 • FOOD INDUSTRY • ANTHONY PLANUS 

Belgische voedingsmiddelen en dranken doen het beter dan ooit in het Verenigd Koninkrijk, zo 

meldt Fevia. Volgens de federatie is dit een teken dat Belgische bedrijven goed voorbereid waren 

op de Brexit, waarschijnlijk beter dan hun concurrenten in de buurlanden. 

De export van Belgische voeding en dranken naar het Verenigd Koninkrijk groeide met 33% in 

vergelijking met 2019. Dat meldt Fevia. Nu het Verenigd Koninkrijk geen deel meer uitmaakt van de 

Europese Unie, is het de eerste overzeese exportbestemming voor Belgische voeding en dranken, 

goed voor 10% van onze export en een omzet van 2,89 miljard euro in 2022. Dranken, zowel 

alcoholische als niet-alcoholische, kenden vorig jaar de sterkste groei. Verder zijn onze bereide 

groenten en fruit, met name de Belgische frietjes, en onze graan- en onze zuivelproducten zeer 

gegeerd.  “Dat Belgische voedingsbedrijven de Brexit goed verteerden bewijst dat ze zeer goed waren 

voorbereid op de invoereisen die volgden na de Brexit”, klinkt het bij de federatie, die benadrukt dat 

onze bedrijven het beter doen dat hun buitenlandse concurrenten. Fevia waarschuwt wel dat er 

binnenkort nog meer invoervereisten en controles zullen volgen, met een grote extra werklast en kost 

voor de Belgische voedingsbedrijven als gevolg. De nieuwe reglementering had normaal in juli in 

voegde moeten gaan, maar de Britse regering heeft beslist om deze uit te stellen tot eind 2023. Tegen 

dan wil ze een “digitale grens” klaar hebben, waarbij ook sanitaire en fytosanitaire certificaten dan 

digitaal aangeleverd kunnen worden.   

 

"Best of Belgium" 

Fevia maakte het nieuws bekend naar aanleiding van de economische missie naar het Verenigd 

Koninkrijk onder leiding van Prinses Astrid van 8 tot 12 mei, waaraan een dertigtal Belgische 

voedingsbedrijven deelnemen. Tijdens deze missie zullen Fevia, marketingbureau Green Seed UK en 

de Britse importeur Buckley & Beale een intentieverklaring met Ocado, de grootste online retailer 

voor voedingswaren in het Verenigd Koninkrijk, ondertekenen over de lancering van de “Best of 

Belgium” webpagina. “Naast vele andere voedingsproducten en dranken zijn de Belgische klassiekers 

bier, chocolade en koekjes uitgegroeid tot vaste waarden bij de Britse consument. Het zijn dan ook 

die “Belgian classics” die in de kijker zullen staan op de “Best of Belgium” pagina op Ocado, die later 

dit jaar live gaat”, klinkt het trots bij Fevia. “Op de pagina zullen aanvankelijk een 50-tal producten 

van Belgische voedingsbedrijven te koop zijn. Na de pilootfase zal de pagina geleidelijk aan uitgebreid 

worden.” 
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KNACK 

https://www.knack.be/nieuws/eerste-handelsmissie-sinds-

coronapandemie-trekt-naar-groot-brittannie/ 

7 May 2022 

Eerste handelsmissie sinds coronapandemie trekt naar Groot-Brittannië 

07/05/2022 

Bron: Belga 

 

 
(Archiefbeeld) Vlaams minister-president Jan Jambon, Brussels minister van Buitenlandse Handel 

Pascal Smet en prinses Astrid 

 

Maar liefst 332 vertegenwoordigers van Belgische bedrijven trekken van zondag tot donderdag naar 

het Verenigd Koninkrijk, in het zog van onder meer prinses Astrid en Vlaams minister-president Jan 

Jambon. Het gaat om de eerste Belgische economische missie sinds de coronapandemie, én de 

eerste missie naar het Verenigd Koninkrijk sinds de brexit. 

Sinds het Verenigd Koninkrijk sinds 2021 officieel geen deel meer uitmaakt van de Europese Unie zijn 

er geregeld spanningen tussen Brussel en Londen. Zo dreef gehakketak over de visserijrechten een 

wig met Frankrijk en ruzieën de Europese Commissie en de Britse regering aanhoudend over het 

protocol voor Noord-Ierland in het echtscheidingsverdrag, dat douane- en productcontroles heeft 

ingevoerd tussen de Britse eilanden en Noord-Ierland. 

Het was voor ons land dan ook afwachten hoe de relaties met het VK geherdefinieerd zouden worden, 

waarbij van de Belgische kant vooral gestreefd werd naar een relance van de betrekkingen. Mede 

daarom trok premier Alexander De Croo eind november naar het Verenigd Koninkrijk, waar hij samen 

met premier Boris Johnson een verklaring ondertekende om het belang van de intense banden tussen 

de twee landen te benadrukken rond gedeelde welvaart, groene transitie, gezondheid, biofarma en 

veiligheid. 

Het VK is historisch gezien een belangrijke handelspartner voor ons land, en blijft dat ook vandaag 

nog. Het is de grootste niet EU-handelspartner en is de vijfde klant (goed voor 26,2 miljard euro) en 

achtste leverancier (15,5 miljard euro), met als historische sectoren chemische producten, 

vervoermaterieel, machines en voedingsproducten. Daarnaast staat het VK ook in de top 5 van 

grootste buitenlandse investeerders in België. 
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Corona en brexit 

De coronapandemie en de brexit hebben echter een negatieve impact gehad op de export. Zo is de 

Belgische export naar het VK vorig jaar met ruim 7 procent gedaald (-2 miljard euro), terwijl de export 

uit heel de Europese Unie wel gestegen is met 1,9 procent, blijkt uit cijfers van het Agentschap voor 

Buitenlandse Handel. De import steeg wel vorig jaar, met 9,8 procent, waardoor het Belgische 

handelsoverschot kleiner is geworden. Vorig jaar werden voornamelijk chemische producten 

geëxporteerd naar het VK (26,6 procent), vooral in België geproduceerde coronavaccins, maar ook 

andere medicijnen. 

Ook de Vlaamse export naar het VK daalde vorig jaar, met 2,6 procent, blijkt uit cijfers van Flanders 

Investment and Trade. Vooral de automobielindustrie, de machinebouw, de textielsector en de 

tuinbouw werden getroffen. De missie van volgende week is dan ook erg belangrijk voor Vlaanderen, 

voor zowel het boosten van de export als het aantrekken van investeringen, en om Vlaanderen verder 

te positioneren als innovatieve kennis- en techregio. 

De missie naar Greater London Area wordt met ruim 400 deelnemers en 214 ordernemingen en 

organisaties een van de grootste ooit, aldus de FOD Buitenlandse Zaken. Naast prinses Astrid en 

minister-president Jambon tekenen ook minister van Energie Tinne Van der Straeten – ter vervanging 

van minister van Buitenlandse Zaken Sophie Wilmès – Vlaams minister voor Economie Hilde Crevits, 

Waals minister van Economie en Buitenlandse Handel Willy Borsus en Brussels staatssecretaris voor 

Europese en Internationale Aangelegenheden en Buitenlandse Handel Pascal Smet present. 

De sectoren van de chemische producten, farmaceutische industrie en life sciences, cleantech, agri-

food en voedingsindustrie, architectuur en constructie en transport en logistiek krijgen tijdens de 

missie bijzondere aandacht. De economische samenwerking gaat echter breder en het zal ook gaan 

over samenwerking op vlak van duurzame energie, een onderwerp dat door de oorlog in Oekraïne erg 

actueel is. Ook zullen de verschillende sectoren hun knowhow tentoonspreiden over onder meer 

havenactiviteiten en logistieke toevoerketens, sportuitrustingen- en technologie en geavanceerde 

gezondheidszorg. 

Er staan tot slot enkele politieke ontmoetingen op het programma, met onder meer de Britse 

staatsminister voor Europa en Noord-Amerika James Cleverly, de minister van Economie en Energie 

Kwasi Kwarteng en de minister bevoegd voor internationale handel, Penny Mordaunt. 
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TRENDS TENDANCES 

https://trends.levif.be/economie/entreprises/la-premiere-mission-

economique-depuis-la-pandemie-est-pour-le-royaume-uni/article-normal-

1556113.html  

7 May 2022 

La première mission économique depuis la pandémie est pour le Royaume-Uni 

07/05/22 à 08:54 Mise à jour à 11:53 

Source : Belga 

 

Après le Covid et le Brexit, quatre jours pour renouer les liens. Reportée deux fois en raison de la 

pandémie de Covid-19, la mission économique princière au Royaume-Uni, présidée par la princesse 

Astrid, va enfin pouvoir se tenir, du 9 au 12 mai. Elle rassemble pas moins de 406 participants et 

participantes. 

 

 

© Belga 

 

Le programme de cette mission organisée par l'Agence pour le commerce extérieur, le SPF Affaires 

étrangères et les agences régionales de commerce extérieur (Awex, Hub Brussels et FIT), s'annonce 

très dense, avec de nombreuses rencontres et visites prévues. La mission emmènera les participants 

et participantes à Londres, Oxford et Cambridge. Emmenée par la princesse Astrid, la mission 

comptera aussi sur la ministre fédérale de l'Énergie Tinne Van der Straeten - qui remplace Sophie 

Wilmès, mise en congé de son poste des Affaires étrangères -, le ministre wallon de l'Économie et du 

Commerce extérieur Willy Borsus, le ministre-président flamand Jan Jambon, la ministre flamande de 

l'Économie Hilde Crevits et le secrétaire d'État bruxellois au Commerce extérieur Pascal Smet. 214 

entreprises et organisations, dont des représentants du monde académique, sont du voyage, faisant 

de cette mission "l'une des plus importantes jamais organisées", selon les Affaires étrangères. 

Cette mission est organisée alors que les relations économiques entre la Belgique et le Royaume-Uni 

sont sur le déclin en raison de la pandémie de Covid-19, qui a freiné l'économie mondiale au fur et à 

mesure des confinements et a perturbé les chaînes d'approvisionnement. Les relations économiques 

souffrent également du Brexit, synonyme de nouvelles règles auxquelles les entreprises doivent 

s'adapter. En outre, l'invasion russe de l'Ukraine a mis un nouveau coup à l'économie mondiale, tout 

en resserrant les liens entre alliés occidentaux. 
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Ainsi, les exportations belges à destination du Royaume-Uni ont diminué l'an dernier de 7% par 

rapport à 2020, selon les chiffres de l'Agence fédérale pour le commerce extérieur. La contrée 

britannique représente néanmoins toujours un partenaire de premier plan pour la Belgique, alors que 

le Royaume-Uni était en 2021, année de rebond après le Covid-19, le cinquième client de la Belgique 

(26 milliards d'euros de biens belges exportés) et son huitième fournisseur (15,5 milliards d'euros de 

biens britanniques importés). La Belgique était, elle, la septième partenaire du Royaume-Uni (4,6% 

des exportations britanniques), et la sixième fournisseuse du pays de Shakespeare (4,9% des 

importations britanniques). 

Les deux pays partagent beaucoup d'intérêts dans le secteur biopharmaceutique notamment - le 

britannique GSK étant un des plus gros employeurs de Wallonie par exemple - mais aussi dans 

l'énergie, un sujet brûlant depuis l'invasion russe de l'Ukraine, et dans la sécurité, que ce soit dans la 

lutte contre le terrorisme ou dans la gestion de l'immigration. 

Les produits chimiques, l'industrie pharmaceutique et les sciences de la vie, l'agroalimentaire et 

l'industrie alimentaire, l'architecture et la construction, le transport et la logistique ainsi que la 

cleantech sont d'ailleurs présentés comme les secteurs d'activité mis au premier plan lors de cette 

mission. 

Du côté diplomatique, la mission a aussi son importance, alors que les Occidentaux resserrent leurs 

liens face à la Russie depuis l'invasion de l'Ukraine et qu'une nouvelle page doit être écrite après le 

Brexit. Après une période d'attente lors des négociations entre l'Union européenne et le Royaume-

Uni sur le Brexit, la Belgique s'inscrit en effet dans une stratégie de relance de la coopération avec son 

pays voisin. Les deux pays ont d'ailleurs adopté le 30 novembre dernier une déclaration commune, 

redessinant leur partenariat et réaffirmant leurs valeurs communes. 

Concernant le programme, la mission rentrera dans le vif du sujet lundi, brassant les multiples 

secteurs d'activité et permettant aux entreprises d'organiser moult réunions. Visite de l'entreprise 

Ghelamco, inauguration d'un jardin paysager belge et réception officielle à l'ambassade de Belgique 

au Royaume-Uni font notamment partie du programme. 
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RTBF 

https://www.rtbf.be/article/mission-economique-a-londres-apres-le-

covid-et-le-brexit-quatre-jours-pour-renouer-les-liens-avec-le-royaume-

uni-10989384  

9 May 2022 

Mission économique à Londres - Après le Covid et le Brexit, quatre jours pour renouer les liens avec 
le Royaume-Uni 

 
 
Par Belga 
 
Reportée deux fois en raison de la pandémie de Covid-19, la mission économique princière au 
Royaume-Uni, présidée par la princesse Astrid, prend son envol lundi et doit se tenir jusque jeudi. Une 
mission particulièrement importante, étant donné qu'il s'agit de la première depuis la pandémie mais 
aussi depuis la sortie officielle du pays de l'Union européenne. Elle rassemble pas moins de 406 
participants et participantes. 

Le programme de cette mission organisée par l'Agence pour le commerce extérieur, le SPF Affaires 
étrangères et les agences régionales de commerce extérieur (Awex, Hub Brussels et FIT), s'annonce 
très dense, avec de nombreuses rencontres et visites prévues. La mission emmènera les participants 
et participantes à Londres, Oxford et Cambridge. 

Emmenée par la princesse Astrid, la mission comptera aussi sur la ministre fédérale de l'Énergie Tinne 
Van der Straeten - qui remplace Sophie Wilmès, mise en congé de son poste des Affaires étrangères -
, le ministre wallon de l'Économie et du Commerce extérieur Willy Borsus, le ministre-président 
flamand Jan Jambon, la ministre flamande de l'Économie Hilde Crevits et le secrétaire d'État bruxellois 
au Commerce extérieur Pascal Smet. 214 entreprises et organisations, dont des représentants du 
monde académique, sont du voyage, faisant de cette mission "l'une des plus importantes jamais 
organisées", selon les Affaires étrangères. 

Cette mission est organisée alors que les relations économiques entre la Belgique et le Royaume-Uni 
sont sur le déclin en raison de la pandémie de Covid-19, qui a freiné l'économie mondiale au fur et à 
mesure des confinements et a perturbé les chaînes d'approvisionnement. Les relations économiques 
souffrent également du Brexit, synonyme de nouvelles règles auxquelles les entreprises doivent 
s'adapter. En outre, l'invasion russe de l'Ukraine a mis un nouveau coup à l'économie mondiale, tout 
en resserrant les liens entre alliés occidentaux. 

Ainsi, les exportations belges à destination du Royaume-Uni ont diminué l'an dernier de 7% par 
rapport à 2020, selon les chiffres de l'Agence fédérale pour le commerce extérieur. La contrée 
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britannique représente néanmoins toujours un partenaire de premier plan pour la Belgique, alors que 
le Royaume-Uni était en 2021, année de rebond après le Covid-19, le cinquième client de la Belgique 
(26 milliards d'euros de biens belges exportés) et son huitième fournisseur (15,5 milliards d'euros de 
biens britanniques importés). La Belgique était, elle, la septième partenaire du Royaume-Uni (4,6% 
des exportations britanniques), et la sixième fournisseuse du pays de Shakespeare (4,9% des 
importations britanniques). 
Liens économiques forts 
Les deux pays partagent beaucoup d'intérêts dans le secteur biopharmaceutique notamment - le 
britannique GSK étant un des plus gros employeurs de Wallonie par exemple - mais aussi dans 
l'énergie, un sujet brûlant depuis l'invasion russe de l'Ukraine, et dans la sécurité, que ce soit dans la 
lutte contre le terrorisme ou dans la gestion de l'immigration. 

Les produits chimiques, l'industrie pharmaceutique et les sciences de la vie, l'agroalimentaire et 
l'industrie alimentaire, l'architecture et la construction, le transport et la logistique ainsi que la 
cleantech sont d'ailleurs présentés comme les secteurs d'activité mis au premier plan lors de cette 
mission. 

Du côté diplomatique, la mission a aussi son importance, alors que les Occidentaux resserrent leurs 
liens face à la Russie depuis l'invasion de l'Ukraine et qu'une nouvelle page doit être écrite après le 
Brexit. Après une période d'attente lors des négociations entre l'Union européenne et le Royaume-
Uni sur le Brexit, la Belgique s'inscrit en effet dans une stratégie de relance de la coopération avec son 
pays voisin. Les deux pays ont d'ailleurs adopté le 30 novembre dernier une déclaration commune, 
redessinant leur partenariat et réaffirmant leurs valeurs communes. 

Concernant le programme, la mission rentre dans le vif du sujet lundi, brassant les multiples secteurs 
d'activité et permettant aux entreprises d'organiser moult réunions. Visite de l'entreprise Ghelamco, 
inauguration d'un jardin paysager belge et réception officielle à l'ambassade de Belgique au Royaume-
Uni font notamment partie du programme. 
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LA LIBRE 

https://www.lalibre.be/economie/conjoncture/2022/05/09/premiere-

mission-economique-belge-au-royaume-uni-depuis-le-covid-et-le-brexit-

lune-des-plus-importantes-jamais-organisees-

T5I5SJJNNVBA3LUYYWOUUR3VUE/  

9 May 2022 

Première mission économique belge au Royaume-Uni depuis le Covid et le Brexit : "L'une des plus 
importantes jamais organisées" 

Le programme de cette mission organisée par l'Agence pour le commerce extérieur, le SPF Affaires 
étrangères et les agences régionales de commerce extérieur (Awex, Hub Brussels et FIT), s'annonce 
très dense. 

 
©Belga Image 

Publié le 09-05-2022 à 09h06 - Mis à jour le 09-05-2022 à 09h30 

Reportée deux fois en raison de la pandémie de Covid-19, la mission économique princière au 
Royaume-Uni, présidée par la princesse Astrid, prend son envol lundi et doit se tenir jusque jeudi. Une 
mission particulièrement importante, étant donné qu'il s'agit de la première depuis la pandémie mais 
aussi depuis la sortie officielle du pays de l'Union européenne. Elle rassemble pas moins de 406 
participants et participantes. Le programme de cette mission organisée par l'Agence pour le 
commerce extérieur, le SPF Affaires étrangères et les agences régionales de commerce extérieur 
(Awex, Hub Brussels et FIT), s'annonce très dense, avec de nombreuses rencontres et visites prévues. 
La mission emmènera les participants et participantes à Londres, Oxford et Cambridge. 

Emmenée par la princesse Astrid, la mission comptera aussi sur la ministre fédérale de l'Énergie Tinne 
Van der Straeten - qui remplace Sophie Wilmès, mise en congé de son poste des Affaires étrangères -
, le ministre wallon de l'Économie et du Commerce extérieur Willy Borsus, le ministre-président 
flamand Jan Jambon, la ministre flamande de l'Économie Hilde Crevits et le secrétaire d'État bruxellois 
au Commerce extérieur Pascal Smet. 214 entreprises et organisations, dont des représentants du 
monde académique, sont du voyage, faisant de cette mission "l'une des plus importantes jamais 
organisées", selon les Affaires étrangères. 
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Cette mission est organisée alors que les relations économiques entre la Belgique et le Royaume-Uni 
sont sur le déclin en raison de la pandémie de Covid-19, qui a freiné l'économie mondiale au fur et à 
mesure des confinements et a perturbé les chaînes d'approvisionnement. Les relations économiques 
souffrent également du Brexit, synonyme de nouvelles règles auxquelles les entreprises doivent 
s'adapter. En outre, l'invasion russe de l'Ukraine a mis un nouveau coup à l'économie mondiale, tout 
en resserrant les liens entre alliés occidentaux. 

Plusieurs secteurs d'intérêt commun 

Ainsi, les exportations belges à destination du Royaume-Uni ont diminué l'an dernier de 7 % par 
rapport à 2020, selon les chiffres de l'Agence fédérale pour le commerce extérieur. La contrée 
britannique représente néanmoins toujours un partenaire de premier plan pour la Belgique, alors que 
le Royaume-Uni était en 2021, année de rebond après le Covid-19, le cinquième client de la Belgique 
(26 milliards d'euros de biens belges exportés) et son huitième fournisseur (15,5 milliards d'euros de 
biens britanniques importés). La Belgique était, elle, la septième partenaire du Royaume-Uni (4,6 % 
des exportations britanniques), et la sixième fournisseuse du pays de Shakespeare (4,9 % des 
importations britanniques). 

Les deux pays partagent beaucoup d'intérêts dans le secteur biopharmaceutique notamment - le 
britannique GSK étant un des plus gros employeurs de Wallonie par exemple - mais aussi dans 
l'énergie, un sujet brûlant depuis l'invasion russe de l'Ukraine, et dans la sécurité, que ce soit dans la 
lutte contre le terrorisme ou dans la gestion de l'immigration. 

Les produits chimiques, l'industrie pharmaceutique et les sciences de la vie, l'agroalimentaire et 
l'industrie alimentaire, l'architecture et la construction, le transport et la logistique ainsi que la 
cleantech sont d'ailleurs présentés comme les secteurs d'activité mis au premier plan lors de cette 
mission. 

Du côté diplomatique, la mission a aussi son importance, alors que les Occidentaux resserrent leurs 
liens face à la Russie depuis l'invasion de l'Ukraine et qu'une nouvelle page doit être écrite après le 
Brexit. Après une période d'attente lors des négociations entre l'Union européenne et le Royaume-
Uni sur le Brexit, la Belgique s'inscrit en effet dans une stratégie de relance de la coopération avec son 
pays voisin. Les deux pays ont d'ailleurs adopté le 30 novembre dernier une déclaration commune, 
redessinant leur partenariat et réaffirmant leurs valeurs communes. 

Concernant le programme, la mission rentre dans le vif du sujet lundi, brassant les multiples secteurs 
d'activité et permettant aux entreprises d'organiser moult réunions. Visite de l'entreprise Ghelamco, 
inauguration d'un jardin paysager belge et réception officielle à l'ambassade de Belgique au Royaume-
Uni font notamment partie du programme. 
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FLOWS 

https://www.flows.be/havens/havens-prominent-aanwezig-op-eerste-post-

brexitmissie-naar-vk 

9 May 2022 

Havens prominent aanwezig op eerste post-brexitmissie naar VK 

Roel Jacobus - 09 mei 2022 om 13:22 

Bron: Flows (Nieuws, havens) via Haven van Antwerpen-Brugge (P. Van Cauwenberghe) 

 

 
 © Belga, Jasper Jacobs - Prinses Astrid op economische missie in Londen 

 

Deze week trekt de eerste Belgische economische handelsmissie sinds de brexit en de pandemie naar 

het Verenigd Koninkrijk. Prinses Astrid leidt een groep van maar liefst vierhonderd deelnemers, 

waarvan een ruime delegatie van de havens.  

Tot donderdag trekken maar liefst 332 vertegenwoordigers van Belgische bedrijven naar het Verenigd 

Koninkrijk, in het zog van onder meer prinses Astrid en Vlaams minister-president Jan Jambon. Het 

gaat om de eerste Belgische economische missie sinds de coronapandemie én de eerste missie naar 

het Verenigd Koninkrijk sinds de brexit in 2021, meldt het persagentschap Belga. 

Het VK is onze grootste niet EU-handelspartner en is onze vijfde klant (goed voor 26,2 miljard euro) 

en achtste leverancier (15,5 miljard euro). Belangrijke sectoren zijn chemische producten, 

vervoermaterieel, machines en voedingsproducten. Daarnaast staat het VK ook in de top vijf van 

grootste buitenlandse investeerders in België. 

Export daalde 

Terwijl de export naar het VK vanuit heel de Europese Unie vorig jaar met 1,9 procent steeg, daalde 

de Belgische export met ruim 7 procent (-2 miljard euro), blijkt uit cijfers van het Agentschap voor 

Buitenlandse Handel. De import steeg wel met 9,8 procent, waardoor het Belgische handelsoverschot 

kleiner werd. Ons grootste exportsegment (26,6 procent) bestond vorig jaar uit chemische producten, 

vooral in België geproduceerde coronavaccins, maar ook andere medicijnen. 

Ook de Vlaamse export naar het VK daalde vorig jaar: met 2,6 procent, zo blijkt uit cijfers van Flanders 

Investment and Trade. Vooral de automobielindustrie, machinebouw, textielsector en tuinbouw 

werden getroffen. Tijdens deze missie wil Vlaanderen de export boosten, investeringen aantrekken 

en zich verder positioneren als innovatieve kennis- en technologieregio. 
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Oorlog in Oekraïne 

“De missie naar de Greater London Area wordt met ruim 400 deelnemers en 214 ondernemingen en 

organisaties een van de grootste ooit”, meldt de FOD Buitenlandse Zaken. Naast prinses Astrid en 

Vlaams minister-president Jambon tekenen ook minister van Energie Tinne Van der Straeten (ter 

vervanging van minister van Buitenlandse Zaken Sophie Wilmès), Vlaams minister voor economie 

Hilde Crevits, Waals minister van economie en buitenlandse handel Willy Borsus en Brussels 

staatssecretaris voor Europese en internationale aangelegenheden en buitenlandse Handel Pascal 

Smet present. 

Er wordt bijzondere aandacht besteed aan onder meer de havens, transport en logistieke 

toevoerketens, chemische producten, farmaceutische industrie en life sciences, cleantech, agrifood 

en voedingsindustrie, architectuur en constructie. Gesprekken zullen ook gaan over de samenwerking 

op het vlak van duurzame energie, een onderwerp dat door de oorlog in Oekraïne erg actueel is en 

waar de havens een grote rol in ambiëren. CEO Daan Schalck van North Sea Port nam vanmorgen deel 

aan een panelgesprek en dinsdag presenteert Port of Antwerp-Bruges zich als een logistieke hub voor 

Europa. 
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HLN - ROYALTY 

https://www.hln.be/royalty/in-beeld-prinses-astrid-straalt-tijdens-eerste-

prinselijke-missie-in-drie-jaar~a6065b2b/  

9 May 2022 

IN BEELD.  
Prinses Astrid straalt tijdens eerste prinselijke missie in drie jaar 

09/05/2022 

Tom De Slagmeulder in Londen 09-05-22, 18:47 Laatste update: 18:55 

 

 
© Prinses Astrid kan haar geliefde job weer uitvoeren. © BELGA 

 

Prinses Astrid (59) leek een tijdje van het toneel verdwenen, maar deze week maakt ze écht haar 

‘koninklijke comeback’. In het gezelschap van een indrukwekkende delegatie van meer dan 400 

deelnemers werkt ze in het VK één van de grootste Belgische economische missies ooit af. De 

prinses is duidelijk in haar element nu ze de “job waar ze van houdt” weer kan uitvoeren. 

De prinses heeft lang moeten wachten op haar ‘heropstart’. Niet alleen was er de coronacrisis, in 

september vorig jaar kreeg Astrid ook nog eens te kampen met een gebroken ruggenwervel. De zus 

van koning Filip liep de breuk op tijdens het sporten en moest zich terugtrekken uit het publiekelijke 

leven. Ze was toen volop bezig met de voorbereidingen van de economische missies in het buitenland, 

maar werd gedwongen om alles te annuleren. “Het herstel van Astrid was moeilijk”, klonk het toen in 

‘Paris Match’. “Niet alleen fysiek - omdat ze veel last had van haar rug - maar ook mentaal, omdat ze 

gelukkig was dat ze een job had gevonden waar ze van houdt.” 

Ondertussen is Astrid hersteld en kan ze haar job weer met volle overtuiging uitvoeren. Toen ze 

arriveerde in Londen zag ze er zichtbaar enthousiast uit dat ze deze missie, de eerste sinds de 

coronacrisis én de Brexit, voor haar rekening kan nemen. Sinds het Verenigd Koninkrijk sinds 2021 

officieel geen deel meer uitmaakt van de Europese Unie zijn er geregeld spanningen tussen Brussel 

en Londen. Samen met de verschillende aanwezige ministers en de meer dan 330 vertegenwoordigers 

van Belgische bedrijven hoopt de prinses de betrekkingen tussen beide landen mee te verstevigen en 

verder uit te bouwen. 

 

22

https://www.hln.be/royalty/in-beeld-prinses-astrid-straalt-tijdens-eerste-prinselijke-missie-in-drie-jaar~a6065b2b/
https://www.hln.be/royalty/in-beeld-prinses-astrid-straalt-tijdens-eerste-prinselijke-missie-in-drie-jaar~a6065b2b/


Opvallen in de menigte 

De economische missie ging officieel van start met een ontbijt dat in het teken stond van ‘Success 

Stories’. Daarna ging Astrid van de ene locatie naar de andere en woonde ze verschillende 

vergaderingen en besprekingen bij. De prinses koos voor een opvallende outfit in knalrode kleuren. 

Afgekeken van de Britse Queen, die altijd in felle kleuren komt opdagen zodat iedereen haar 

onmiddellijk zou herkennen ? Wie weet, al kon Astrids look hoe dan ook op veel bewondering 

rekenen. De prinses koos voor Gucci, gecombineerd met stuks van de Belgische merken Marie Mero 

en Tuinch. 

Openen van Vlaamse tuin 

Één van de hoogtepunten tijdens de eerste dag was de opening van een Vlaamse tuin in het park van 

het Royal Chelsea Hospital (een rusthuis voor veteranen van het Britse leger, red.) in hartje Londen. 

De prinses schonk de tuin samen met minister Hilde Crevits aan de bewoners, de zogenaamde Chelsea 

Pensioners. Zo kunnen zij en alle Britten de rijkdom van de planten van Belgische telers bewonderen. 

Er werden onder meer struikrozen, hulst en hortensia’s geplant als blikvangers. Op het terrein staat 

zelfs een kastanjeboom die destijds nog door koning Leopold III geschonken werd. Tijdens de opening 

van de tuin had prinses Astrid haar hakken handig omgeruild voor een paar felrode ballerina’s. 

What’s next? 

De komende dagen staan er nog tientallen activiteiten en economische en politieke ontmoetingen op 

de planning in Londen. Maar de prinses gaat ook langs in Oxford, waar ze onder meer een bezoek 

brengt aan de Universiteit van Oxford, waar haar nichtje kroonprinses Elisabeth studeert. Opvallend 

is dat ook twee van de drie dochters van prinses Astrid, prinses Luisa Maria (26) en prinses Maria 

Laura (33), plots aanwezig waren: omdat zij allebei in de Britse hoofdstad wonen kwamen ze hun 

moeder speciaal groeten voor Moederdag. En dat gaf uiteraard nóg een boost aan de prinses, die nu 

al sinds de economische missie naar China in 2019 niet meer naar het buitenland was gereisd. 
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MADE- IN.BE 

https://www.made-in.be/mechelen/belorta-mee-op-prinselijke-

handelsmissie-moeilijker-om-chauffeurs-naar-verenigd-koninkrijk-te-vinden/  

9 May 2022 

BelOrta mee op prinselijke handelsmissie: “Moeilijker om chauffeurs naar Verenigd Koninkrijk te 

vinden” 

MECHELEN - 09 mei, 2022 - Door Leo De Nijn 

 

 
© Belga 

SINT-KATELIJNE-WAVER – Een delegatie van groente- en fruitveiling BelOrta is mee op prinselijke 

handelsmissie naar het Verenigd Koninkrijk. “Als de op twee na grootste markt van Europa, is er 

veel potentieel voor voedingsproducten. De goede band die we er vandaag hebben, willen we nog 

versterken”, zegt Jo Lambrecht van BelOrta. 

Maar liefst 332 vertegenwoordigers van Belgische bedrijven zijn nog tot donderdag in het Verenigd 

Koninkrijk (VK), in het zog van onder meer prinses Astrid en Vlaams minister-president Jan Jambon. 

Het gaat om de eerste Belgische economische missie sinds de coronapandemie én de eerste missie 

naar het Verenigd Koninkrijk sinds de Brexit. Het is een van de meest uitgebreide handelsmissies ooit 

van ons land. 

Het VK is historisch gezien een belangrijke handelspartner voor België en blijft dat ook vandaag nog. 

Het is de grootste niet-EU-handelspartner en is de vijfde klant (goed voor 26,2 miljard euro) en achtste 

leverancier (15,5 miljard euro), met als historische sectoren chemische producten, vervoermaterieel, 

machines en voedingsproducten. Daarnaast staat het VK ook in de top 5 van grootste buitenlandse 

investeerders in België.  De missie biedt BelOrta en andere bedrijven de gelegenheid om in contact te 

komen met potentiële Britse zakenpartners. 

BelOrta was samen met haar export- en importpartners goed voorbereid op de Brexit. Alle nodige 

formaliteiten waren voorzien om de dagelijkse werking vlot te laten verlopen. “Daarnaast konden we 

onze producten extra in de kijker plaatsen via allerhande initiatieven, onder meer via een Brexit-

incubator van VLAM, en dit met goed gevolg. Tot dusver kunnen we het hoge service-level, zoals 

zoveel mogelijk leveringen met precieze timing, ook aanhouden. Dat heeft zich vertaald in een relatief 

normaal eerste post-Brexitjaar”, legt Lambrecht uit. 
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Bezorgdheden 

Voor de toekomst zijn er nog wel bezorgdheden over de logistieke processen. Ondanks de goede 

voorbereidingen kunnen bepaalde incidenten problemen veroorzaken in de logistieke keten. “Los van 

de extra kosten die vele wachturen met zich meebrengen, leidt dit ertoe dat het moeilijker wordt om 

bedrijven en chauffeurs te vinden voor transport van onze verse groenten en fruit richting VK. Meer 

dan elke andere sector is de behoefte aan transport voor verse groenten en fruit heel wisselend en 

dagafhankelijk.” 

“Daarom vragen we de nodige aandacht van onze overheid en roepen we instanties zoals douane en 

het Federaal Agentschap voor de Veiligheid van de Voedselketen (FAVV) op om alles in het werk te 

stellen om die vlotte flow te blijven bewerkstelligen. Enkel zo kunnen we als Belgisch bedrijf onze 

marktpositie consolideren en verder ontwikkelen”, besluit Jo Lambrecht. 
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HISTOIRES ROYALES 

https://histoiresroyales.fr/arrivee-train-st-pancras-princesse-astrid-debut-

mission-economique-royaume-uni/  

9 May 2022 

La princesse Astrid arrive en train à St Pancras : début de la mission économique au Royaume-Uni 

par NICOLAS FONTAINE 

Ce dimanche 8 mai 2022, la princesse Astrid de Belgique est arrivée en train à Londres. La sœur du 
roi des Belges préside l’importante mission économique au Royaume-Uni, la première depuis la 
pandémie. En matinée de sa première journée, lundi 9 mai, la princesse Astrid s’est directement mise 
dans le bain avec une réunion chez Ghelamco. 

La première mission économique belge au Royaume-Uni post-Brexit 

Plusieurs missions économiques sont actuellement rangées dans un tiroir. En 2020, la princesse 
Astrid de Belgique, 59 ans, devait se rendre début juin au Sénégal et en octobre en Australie. Les 
deux missions économiques avaient été repoussées en raison de la pandémie qui a paralysé le monde 
entier dès mars 2020. Les nouvelles dates des deux voyages ne sont pas connues. 

En mars 2021, la princesse Astrid devait effectuer une mission économique de grande importance au 
Royaume-Uni, la première depuis le Brexit. Celle-ci a été reportée une première fois à septembre 
2021, suite à une nouvelle vague de contamination au coronavirus, puis un second report avait été 
annoncé suite à la fracture d’une vertèbre de la princesse Astrid. C’est finalement ce 8 mai qu’a 
débuté cette mission économique. La mission suivante, en juin, aura lieu à Boston et à Atlanta. 

La princesse Astrid de Belgique met les pieds à Londres ce dimanche après-midi. Sa 
mission économique commence le lundi matin (Photo : Abacapress) 

La princesse Astrid, qui a pour habitude de présider les missions économiques depuis le début du 
règne de son frère, le roi Philippe, est arrivée ce dimanche à la gare de St Pancras, à Londres. 
Débarquée de l’Eurostar avec une délégation de 400 personnes représentant 213 entreprises 
différente, elle a été accueillie à la gare par Bruno van der Pluijm, ambassadeur de Belgique au 
Royaume-Uni. Nicholas Jarrold, attaché au ministre des Affaires étrangères, représentait les autorités 
britanniques. 

Fin d’après-midi, la princesse Astrid et les ministres belges qui l’accompagnent ont rejoint l’hôtel 
InterContinental London Park Lane pour y recevoir le briefing concernant les prochains jours. Lors de 
cette mission, la princesse Astrid, désignée représentante de Sa Majesté le Roi, est entourée de la 
ministre de l’Énergie, Tinne Van der Straeten, du ministre-président flamand Jan Jambon, du vice-
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président wallon Willy Deborsu et du secrétaire d’État bruxellois en charge de l’Urbanisme et des 
Affaires internationales, Pascal Smet. 

La matinée du lundi 9 mai à Londres 

La première journée de travail de la princesse Astrid a débuté le lundi 9 à 8 heures. Elle a participé 
aux discussions des Success Stories Breakfast. La princesse Astrid a prononcé le discours inaugural de 
la séance. Plusieurs entrepreneurs belges ont partagé leurs réussites à la délégation. 

La deuxième visite de la matinée se passait dans les bureaux de Ghelamco Londres. La princesse 
Astrid a été accueillie par Paul Gheysens, le PDG et fondateur de Ghelamco, entreprise belge de 
construction et de promotion immobilière. L’entreprise a ensuite présenté ses activités, ses 
nouveaux projets et The Arc le premier gros building londonien de l’entreprise. 

 La princesse Astrid écoute la présentation de Paul Gheysens, fondateur et PDG de 
Ghelamco (Photo : ABACAPRESS.COM) 

Un panel de discussion était prévu sur place avec pour thème : « L’épreuve du futur dans l’immobilier 
: Des villes qui libèrent une énergie humaine positive ». Avant de partir, la princesse Astrid a pu 
contempler la maquette du projet. Avant d’enchaîner avec la dernière visite de la matinée, la 
princesse Astrid a participé à la remise des insignes de commandeur l’ordre de la Couronne à Adrian 
Bradshaw, gouverneur du Royal Hospital. La dernière visite de la matinée avec pour thème le sport 
et les technologies, lors d’une rencontre avec Kim Gevaert. 

 La princesse Astrid observe la maquette du projet The Arc (Photo: 
ABACAPRESS.COM) 

À l’issue d’une journée complète de visites, la princesse Astrid terminera ce premier jour à la 
réception officielle de bienvenue, à laquelle sera aussi présent le maire de Londres. À partir de 
mercredi, la princesse Astrid quittera Londres pour rejoindre Oxford. La mission est organisée par 
l’Agence pour le Commerce extérieur, les trois agences régionales de promotion du commerce 
extérieur et des investissements, ainsi que le ministère des Affaires étrangères (SPF Affaires 
étrangères). 
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SPORT FOOT MAGAZINE 

https://sportmagazine.levif.be/sport/autres-sports/la-technologie-

sportive-un-domaine-ou-l-expertise-belge-est-de-tres-haut-

niveau/article-news-1556547.html?cookie_check=1652159028 

9 May 2022 

La technologie sportive, un domaine où l'expertise belge est de très haut niveau 

• 09/05/22 à 17:30 
• Mise à jour à 17:35 
• Source : Belga 

Le secteur des technologies dans le sport était en mission promotion lundi matin à Londres, alors que 
la Belgique a acquis une expertise de pointe dans le domaine et tente dès lors de se faire connaître 
auprès des acteurs sportifs britanniques et internationaux. 

© belga 

La princesse Astrid a assisté, avec le président du Mémorial Van Damme Wilfried Meert et sa nouvelle 
directrice, Kim Gevaert, à une présentation des atouts belges dans le secteur alors qu'elle mène dans 
la capitale britannique une mission économique jusque jeudi. 

La matinée de lundi était ainsi consacrée à promouvoir l'expertise technologique belge dans le sport, 
assez diverse et "de très haut niveau", à en croire Nicolas Bourdon, président du club Agoria Sports & 
Entertainment Technology. 

Ce club, créé en 2005, représente plus de 100 entreprises qui fournissent des technologies dans les 
domaines du sport et du divertissement, "que ce soit pour de l'aide à la performance, l'aide à la 
création de contenus, l'organisation d'événements ou encore les stades connectés", a expliqué M. 
Bourdon à Belga. "Pour nous, l'objectif est de renforcer les liens entre ces sociétés et les organisations 
sportives quelles qu'elles soient." 

Des représentants des Commonwealth Games ou encore du club de football anglais Arsenal étaient 
ainsi présents lors du séminaire lundi matin. "Déjà en 2012, plus de 25 sociétés belges ont contribué" 
à l'organisation des Jeux Olympiques de Londres, que ce soit pour "la production télévisuelle, la 
sécurité, l'infrastructure sportive, la gestion des données...", a illustré celui qui est également Chief 
Marketing Officer d'EVS, entreprise liégeoise spécialisée dans les technologies vidéo pour les 
productions en direct diffusées à la télévision et via les nouveaux médias. Or, depuis, "cette expertise 
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belge a continué à se développer et devient un joyau de la Belgique qu'on doit mettre plus en 
évidence", a-t-il ponctué. 

"La Belgique et Bruxelles, c'est davantage que du chocolat, des gaufres et de la bière", a d'ailleurs 
souligné le secrétaire d'État bruxellois au Commerce extérieur, Pascal Smet, lors du séminaire. "La 
Belgique est aussi une nation sportive, même si elle ne s'identifie pas comme telle", étant "trop 
modeste", selon M. Smet. Et le Plat pays excelle également dans le secteur technologique. L'alliance 
des deux propulse la Belgique au-devant de la scène, ce qui doit être davantage promu pour Pascal 
Smet. 

Le secteur des technologies dans le sport a également le vent en poupe depuis le Covid-19. Même si 
dans un premier temps, la pandémie a mis un coup d'arrêt brutal aux compétitions sportives, celles-
ci ont finalement repris "assez vite", sans toutefois que le public ne puisse y assister, a souligné Nicolas 
Bourdon. 

"Il y a alors eu une accélération de l'implémentation de certaines technologies", a constaté le président 
du club Agoria Sports & Entertainment Technology. "Certaines technologies étaient latentes, 
n'arrivaient pas à se développer comme la production à distance, la réalité augmentée ou d'autres 
éléments virtuels. Tout cela s'est déployé parce que les chaînes de télévision, par exemple, avaient 
besoin de produire davantage de contenus avec des moyens nouveaux, différents." 

La reprise des compétitions a aussi porté le secteur car "il a fallu rassurer les gens et les faire revenir 
dans les stades. Pas mal de sociétés se sont développées sur cette niche pour essayer de développer et 
faciliter l'expérience des fans lorsqu'ils arrivent dans les stades", a-t-il illustré. 
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DE TIJD 

https://www.tijd.be/ondernemen/bouw/ghelamco-wil-deur-naar-vk-openen-

met-londens-prestigeproject-the-arc/10386947  

 

9 May 2022 

Ghelamco wil deur naar VK openen met Londens prestigeproject The Arc 

Pieter Lambrecht - 09 mei 2022 18:06 

 
© Photo News 

 

Ghelamco heeft maandag zijn residentieel en kantorencomplex The Arc in Londen gepresenteerd. 

De vastgoedgroep mikt op een verdere groei in het Verenigd Koninkrijk. 

Op de eerste dag van de Belgische economische missie in Londen heeft de vastgoedgroep Ghelamco 

maandag een update van zijn prestigieuze project The Arc gegeven. In aanwezigheid van prinses Astrid 

deed Marie-Julie Gheysens, de dochter van CEO Paul Gheysens die verantwoordelijk is voor de 

activiteiten van Ghelamco in het Verenigd Koninkrijk, de plannen voor het project in hartje Londen 

uiteen. 

In The Arc is behalve een kleine 15.000 m² ruimte voor kantoren- en retailactiviteiten plaats voor 100 

residentiële appartementen. 'Van de woonunits is al een flink deel verkocht', zegt Gheysens. 'Over de 

retail- en kantoorruimte kan ik nog niet veel kwijt, maar ook daar is de interesse groot.' Begin deze 

maand raakte nog bekend dat Ghelamco een kantoorcomplex in Warschau voor 600 miljoen verkocht 

heeft aan de techreus Google. 

Polen 

Gheysens, die al tien jaar in Londen woont en werkt, geeft aan dat The Arc een opmaat is naar verdere 

expansie van Ghelamco in het VK. 'We zijn eind vorig jaar begonnen met de bouw en tegen eind 2022 

moet The Arc klaar zijn. Er zitten nog Britse projecten in de pijplijn, maar daar kan ik nu niets meer 

over zeggen.' Ook het prijskaartje van The Arc is niet bekend. 

In België is Ghelamco vooral bekend van het stadion van de voetbalclub KAA Gent. Maar bovenal 

Polen is al jaren een groeimarkt. De Poolse activiteiten zijn goed voor 64 procent van de 

vastgoedportefeuille van de groep, hoofdzakelijk kantoren. Ghelamco boekte in 2020 een 

operationele winst van 180,2 miljoen euro. 
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LANDBOUWLEVEN 

https://www.landbouwleven.be/13767/article/2022-05-09/belgische-

voeding-en-dranken-populairder-dan-ooit-het-verenigd-koninkrijk 

9 May 2022 

Belgische voeding en dranken populairder dan ooit in het Verenigd Koninkrijk 

Actueel | Online 9/05/2022 17:00 

Bron: Boerenbond – Fevia 

 

 

© Pixabay 

 

Belgische voeding en dranken doen het post-Brexit beter dan ooit in het Verenigd Koninkrijk, beter 

ook dan deze uit onze buurlanden. Van 8 tot 12 mei vergezellen een dertigtal Belgische 

voedingsbedrijven Prinses Astrid op missie naar het VK om dit groeipotentieel verder aan te boren. 

Maar liefst 1/5de van de bedrijven die deelnemen aan de missie naar het Verenigd Koninkrijk zijn 

actief in de agro- en voedingssector. Het Verenigd Koninkrijk blijft overduidelijk een belangrijke markt 

voor de Belgische voedingsbedrijven en land- en tuinbouw- en sierteeltsector. 

Nabijheid van de Britse markt blijft opportuniteit 

Het daadwerkelijk vertrek van het Verenigd Koninkrijk (VK) uit de EU is een grote tegenvaller. Het 

Britse eiland is namelijk voor onze Vlaamse landbouw- en voedingssector een belangrijke markt. 

Vooral chocolade, koekjes, bomen, planten, bloemen, zuivel, aardappelbereidingen, 

diepvriesgroenten, verse en verwerkte groenten, fruit en vlees vertrekken van Vlaanderen naar de 

Britse markt. In 2021 werd maar liefst 4 miljard euro aan agro- en voedingsproducten uitgevoerd. Dat 

is maar liefst 15% van de totale uitvoer van Belgische producten naar het Verenigd Koninkrijk en 

ongeveer 10% van de totale uitvoer aan agro-voedingsproducten naar de rest van de wereld. 

Voor vele agrovoedingsproducten is de Britse markt echter een zwaargewicht, met uitschieters van 

een belang van bijna 40% van de totale uitvoer van dat product. Het Verenigd Koninkrijk bekleedt 

bijvoorbeeld voor Belgische groenten en fruit de vierde plaats en voor vleesproducten de vijfde plaats 
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als exportbestemming. Ondanks zijn vertrek blijft het Britse eiland dus een nabije en belangrijke markt 

voor de Vlaamse agro- en voedingssector. Het is dan ook niet verwonderlijk dat sectororganisaties en 

bedrijven uit de sector deelnemen aan de missie. 

 

“Deze missie biedt opportuniteiten om de relatie met de Britse markt verder te verstevigen. Het is 

een uitgelezen kans om export te stimuleren, maar ook contacten te leggen die onze bestaande en 

toekomstige handelsrelatie bestendigen”, stelt Lode Ceyssens, voorzitter Boerenbond. 

“Naast vele andere voedingsproducten en dranken zijn ook de Belgische klassiekers bier, chocolade 

en koekjes uitgegroeid tot vaste waarden bij de Britse consument,” vult Bart Buysse, CEO van de 

Federatie van de Belgische voedingsindustrie, aan. “Het zijn dan ook die “Belgian classics” die we in 

de kijker zetten op de “Best of Belgium” pagina op Ocado, de grootste online retailer voor 

voedingswaren in het VK. Deze pagina biedt voedingsbedrijven nieuwe opportuniteiten voor online 

verkoop aan de Britse consument.” 

De Brexit komt in fases 

Sinds vorig jaar gelden echter ook nieuwe regels voor de uitvoer van producten naar het VK. Daar 

vloeiden alvast voor de bedrijven in de sector bijkomende kosten en inspanningen uit voort. Na eerder 

uitstel brengt ook 2022 nieuwe formaliteiten en controles met zich mee voor alle 

landbouwproducten. Dit blijft een aandachtspunt voor de sector, gezien onnodige kosten en 

vertraagde handelsrelaties vermeden moeten worden. De voorbereiding langs beide zijden op deze 

nieuwe controles is dus cruciaal om een stevige handelspositie te behouden. Een vlotte handelsflow 

blijft cruciaal en rechtvaardigt ook het recent aangekondigde uitstel op nieuwe controles. Elke 

hindernis zorgt namelijk voor vermijdbare extra kosten en bemoeilijkt specifiek de transactie van 

topverse producten zoals aardbeien en bessen en vers vlees. 

Daarenboven moet er blijvende aandacht voor de gefaseerde impact en gevolgen van de Brexit zijn, 

zelfs als die later in het traject en indirect zou plaatsvinden. De sector roept op om de impact te blijven 

monitoren en ook op middellange termijn ondersteuning aan bedrijven te blijven bieden.“ 

Vlaamse sierteelt in Britse grond 

Een van de belangrijke speerpunten van deze missie is het Verenigd Koninkrijk als afzetmarkt voor 

sierteeltproducten behouden en verbeteren. Uniek is de actie van VLAM, die met steun van de 

sierteeltproducenten een tuin zal installeren in hartje Londen. “Siertelers handelen op de meest 

directe manier met Britse afnemers”, voegt Filip Goossens, Voorzitter AVBS, dé sierteelt- en 

groenfederatie, daaraan toe. “Ondanks de complexiteit die de Brexit met zich meebrengt, blijft deze 

markt ongelooflijk belangrijk. AVBS investeert met zijn aanwezigheid en contacten daarom in betere 

relaties en een sterkere handelspositie.” 
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DE STANDAARD 

https://www.standaard.be/cnt/dmf20220509_94781815  9 May 2022 

Voedingssector heeft Brexit al verteerd 

09/05/2022 om 14:30 door Ruben Mooijman 

 

 

© Belga 

 

De export van Belgische voeding naar Groot-Brittannië heeft niet geleden onder de Brexit. De sector 

zet tijdens de handelsmissie naar Londen deze week zijn beste beentje voor. 

Tik in het zoekvenster van de Britse onlinesupermarkt Ocado het woord ‘Belgian’ in, en er verschijnen 

58 resultaten. Doe dezelfde oefening met ‘Dutch’: 12 resultaten. Belgische voedingsmiddelen gaan er 

aan de overzijde van het Kanaal in als koek. In dit geval letterlijk, want onder meer de koekjes van 

Jules Destrooper worden langs deze weg aangeboden. 

In de loop van dit jaar zouden Ocado-klanten alle Belgische producten op een speciale ‘Best of 

Belgium’-pagina moeten kunnen terugvinden. Ondertekening van een intentieverklaring daarover is 

onderdeel van de vijfdaagse handelsmissie naar Groot-Brittannië, die zondag van start is gegaan. 

Voeding is één van de speerpunten van de missie, die de Belgisch-Britse handelsrelaties kracht moet 

bijzetten. 

Het gaat om één van de grootste Belgische handelsmissies ooit. Behalve prinses Astrid reizen vijf 

excellenties uit vier Belgische regeringen naar Londen. In hun kielzog proberen vierhonderd 

deelnemers uit het bedrijfsleven een turbo te zetten op de onderlinge handelsrelaties, ook na Brexit. 

Eén van hen is Bart Buysse, directeur van voedingsfederatie Fevia. De voedingssector verkeerde tot 

voor kort in de ban van de Brexit: menig voedingsbedrijf moest zware inspanningen leveren om de 

Britse markt te kunnen blijven bedienen, nadat het land de EU vaarwel had gezegd. Verrassend 

genoeg heeft de Brexit de export van Belgische voedingsmiddelen niet aangetast. Uit cijfers van Fevia 

blijkt dat er vorig jaar 36 procent meer aan voedingsproducten naar Groot-Brittannië werd 

geëxporteerd dan in 2020, het laatste jaar waarin export onder het oude regime mogelijk was. 

Vergeleken met 2019, toen de pandemie nog niet was uitgebroken, bedraagt de toename 33 procent. 
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Dip bij buurlanden 

Sinds 1 januari 2021 moeten voedingsbedrijven die naar Groot-Brittannië exporteren 

douaneaangiftes doen. Bepaalde plantaardige producten en dierlijke bijproducten moeten 

aangemeld worden in het Britse voedselveiligheidssysteem. Maar de meeste geïmporteerde 

voedingsproducten worden door de Britten nog niet streng gecontroleerd. Dat zou normaal vanaf juli 

het geval moeten zijn, maar onlangs maakte de verantwoordelijke minister, Jacob Rees-Mogg, bekend 

dat die datum onhaalbaar bleek. Als nieuwe datum is eind 2023 naar voren geschoven. De 

tussenliggende periode zou worden benut om het hele proces te digitaliseren. 

‘Het is inderdaad verrassend dat we weinig last hebben gehad van de Brexit’, zegt woordvoerder 

Nicholas Courant van Fevia. ‘Uiteindelijk is er voor ons niet zo heel veel veranderd. En de Belgische 

bedrijven waren goed voorbereid. Dat is ook de reden waarom de Belgische voedingssector beter 

standhoudt in Groot-Brittannië dan die van de buurlanden. Daar is wel sprake van een duidelijke dip.’ 

Het plaatje is niet voor alle voedingsproducenten identiek. De vleessector profiteert niet mee van de 

stijging, de snoepbranche nauwelijks. Wel stevige groei is er bij de bereide groenten- en 

fruitproducenten, waarvan de diepvriesgroenten en -aardappelproducenten deel uitmaken. Ook bij 

de dranken is er veel groei, maar dat kan ook te maken hebben met de uitvoer van Franse wijnen via 

Belgische exporteurs. 

Hoegaarden en Leffe 

De Belgische voedingsexporteurs willen graag inspelen op de groeiende trend om voeding online te 

kopen. Die is bij de Britten verder ingeburgerd dan bij ons. Van de Britse voedingsaankopen verloopt 

15 procent via het internet. De websupermarkt Ocado groeide tijdens de pandemie met 31 procent. 

Vandaar dat de Belgen op dit platform herkenbaarder willen worden. 

Op de speciale ‘Best of Belgium’-pagina die er later dit jaar zou moeten komen, wordt een vijftigtal 

Belgische producten gepromoot. Wie nu ‘Belgian’ intikt, vindt bier van Hoegaarden en Leffe en 

chocolade van Guylian, maar ook heel wat Britse producten van onder meer Marks & Spencer, waar 

alleen Belgische chocolade in verwerkt is. De koekjes van Jules Destrooper of de speculoospasta van 

Lotus zijn als Belgisch product minder herkenbaar. 

Voor de promotie van de Belgische producten op Ocado werkt Fevia samen met het Britse 

marketingbureau Green Seed UK. Dat neemt ook deel aan een seminarie dat Fevia en de dienst voor 

agromarketing Vlam hebben georganiseerd voor enkele tientallen Britse gasten. 
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KNACK 

https://www.knack.be/nieuws/belgische-en-britse-voedingsbedrijven-blijven-

ook-na-brexit-nauw-samenwerken/ 

9 May 2022 

Belgische en Britse voedingsbedrijven blijven ook na brexit nauw samenwerken 

05/05/2022 om 23:29 - Bijgewerkt op: : 05/05/2022 om 23:30 

Bron: Belga 

 

 
© Belga 

 

De Belgische en Britse voedingssectoren blijven ook na de brexit trouwe partners. Dat hebben ze 

maandag bevestigd tijdens de economische missie in het Verenigd Koninkrijk, tijdens een evenement 

van Fevia, de federatie van de voedingsindustrie. De Belgische bedrijven hebben de eerste fase van 

de brexit alvast goed verteerd. 

e export van Belgische voeding en dranken naar het Verenigd Koninkrijk groeide met 33 procent in 

vergelijking met 2019. Nu het VK geen deel meer uitmaakt van de Europese Unie, is het de eerste 

overzeese exportbestemming voor Belgische voeding en dranken, goed voor 10 procent van de export 

en een omzet van 2,89 miljard euro in 2022. Vooral dranken kenden vorig jaar een sterke groei, maar 

ook de bereide groenten en fruit – met name de Belgische frietjes – en onze graan- en zuivelproducten 

zijn zeer gegeerd. 

Dat de bedrijven de brexit goed zijn doorgekomen, is volgens Fevia mede het gevolg van de intensieve 

sensibiliseringscampagnes van de bevoegde overheidsinstanties. Zo moeten voedingsbedrijven die 

naar het VK exporteren sinds 1 januari 2021 douaneaangiftes doen. Bepaalde plantaardige producten 

en dierlijke bijproducten moeten ook al aangemeld worden in het Britse voedselveiligheidssysteem. 

Later volgen nog verdere invoervereisten en controles, maar op 28 april besliste de Britse regering 

om die uit te stellen tot een “digitale grens” op poten is gezet. “We kijken ernaar uit om samen te 

werken met de autoriteiten aan beide zijden van het Kanaal om deze volgende fase voor te bereiden”, 

zegt ook Vlaams minister-president Jan Jambon (N-VA). Hij heeft morgen/dinsdag een ontmoeting 

met de gezondheidsverantwoordelijke van de grenspost van Ashford en andere vertegenwoordigers 

van de voedingssector om de kwestie te bespreken. 
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Ook de Britse voedingsbedrijven kijken vooruit naar de samenwerking met België. Zo is België de 

zevende importmarkt voor voeding voor het VK. “We hebben de Belgische industrie nodig, dat is extra 

duidelijk geworden na de coronacrisis”, zegt Dominic Goudie, het hoofd internationale handel van de 

Food and Drink Federation. Ook ziet de sector opportuniteiten voor de toekomst. Zo heeft de Britse 

export naar de Europese Unie zich in de eerste maanden van het jaar hersteld. 

Ook minister van Energie Tinne Van der Straeten benadrukt dat “de Belgische voedselindustrie een 

meerwaarde biedt voor de Britse markt”. Zo zijn de producten niet alleen kwaliteitsvol, maar bieden 

onze bedrijven ook oplossingen rond voedselverspilling, de recyclage van verpakkingen en energie-

efficiëntie. 

Om de Belgische producten nog verder te promoten in het VK, ondertekenen Fevia, marketingbureau 

Green Seed UK en de Britse importeur Buckley & Beale later deze week een intentieverklaring met 

Ocado over de lancering van de “Best of Belgium” webpagina op de website Ocado, de grootste online 

retailer Ocado. Daar zullen aanvankelijk 50 producten van Belgische voedingsbedrijven te koop zijn, 

onder het motto “Food.be – Small country. Great food” 

 

  

36



THE BRUSSELS TIMES 

https://www.brusselstimes.com/belgium/223546/belgian-mission-to-

the-united-kingdom-seeks-to-rebuild-economic-ties-post-brexit 

9 May 2022 

Belgian mission to the United Kingdom seeks to rebuild economic ties post-Brexit 

Monday, 9 May 2022 
By Helen Lyons 

 
Ambassador Bruno van der Pluijm welcomes HRH Princess Astrid and Minister of Energy Tinne Van 
der Straeten at St. Pancras International station before the official start of Belgian Economic Mission 
to the UK. Photo from Embassy of Belgium in the United Kingdom. 

In one of the largest missions ever organised, more than 400 participants led by Princess Astrid – 
including 214 companies and organisations, along with top ministers from federal and regional 
governments – will be travelling to the United Kingdom from Belgium in order to rebuild and 
strengthen economic ties between the two nations in a post-Brexit world. 

Brussels, in particular, is hoping to build back bridges. 

“After the pandemic and Brexit, it is important to allow our companies to re-establish their links 
with the United Kingdom,” said Pascal Smet, Brussels Secretary of State for Foreign Trade and 
International Relations. 

The UK was the seventh-largest customer of the Brussels Region when it comes to exports of goods, 
but Smet said that while that market is important, it is currently “in decline.” 

Exports of Brussels goods to the United Kingdom fell by half (-53%) between 2020 and 2021, 
reaching €207.6 million, compared to growth of +49.7% and a value of €442.3 million in 2019 and 
2020. Both numbers are still far from levels reached in years prior to that. 

Brussels and London to exchange practices and experiences 

Two sectors for which Brussels will bring its expertise to Britain are arbitration and sustainable 
construction. 

“These sectors are in line with the priorities of the Brussels Region, a region in the midst of an 
economic transition, whose entrepreneurial fabric is mainly focused on services – an indisputable 
advantage on the British market,” said Isabelle Grippa, CEO of hub.brussels. 
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https://www.rtl.be/info/royautes/mission-economique-a-londres-la-

princesse-astrid-offre-un-jardin-belge-garni-au-royal-chelsea-hospital-

1375379.aspx  

10 May 2022 

Mission économique à Londres: la princesse Astrid met à l'honneur la technologie sportive, le joyau 
belge méconnu 

BELGA, publié le 10 mai 2022 à 08h37 
 
©Belga 
  

Le secteur des technologies dans le sport était en mission promotion lundi matin à Londres, alors que 

la Belgique a acquis une expertise de pointe dans le domaine et tente dès lors de se faire connaître 

auprès des acteurs sportifs britanniques et internationaux. La princesse Astrid a assisté, avec le 

président du Mémorial Van Damme Wilfried Meert et sa nouvelle directrice, Kim Gevaert, à une 

présentation des atouts belges dans le secteur alors qu'elle mène dans la capitale britannique une 

mission économique jusque jeudi. 

 

La matinée de lundi était ainsi consacrée à promouvoir l'expertise technologique belge dans le sport, 

assez diverse et "de très haut niveau", à en croire Nicolas Bourdon, président du club Agoria Sports & 

Entertainment Technology. Ce club, créé en 2005, représente plus de 100 entreprises qui fournissent 

des technologies dans les domaines du sport et du divertissement, "que ce soit pour de l'aide à la 

performance, l'aide à la création de contenus, l'organisation d'événements ou encore les stades 

connectés", a expliqué M. Bourdon à Belga. "Pour nous, l'objectif est de renforcer les liens entre ces 

sociétés et les organisations sportives quelles qu'elles soient." Des représentants des Commonwealth 

Games ou encore du club de football anglais Arsenal étaient ainsi présents lors du séminaire lundi 

matin. 

"Déjà en 2012, plus de 25 sociétés belges ont contribué" à l'organisation des Jeux Olympiques de 

Londres, que ce soit pour "la production télévisuelle, la sécurité, l'infrastructure sportive, la gestion des 

données...", a illustré celui qui est également Chief Marketing Officer d'EVS, entreprise liégeoise 

spécialisée dans les technologies vidéo pour les productions en direct diffusées à la télévision et via 

les nouveaux médias. 
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Or, depuis, "cette expertise belge a continué à se développer et devient un joyau de la Belgique qu'on 

doit mettre plus en évidence", a-t-il ponctué. "La Belgique et Bruxelles, c'est davantage que du 

chocolat, des gaufres et de la bière", a d'ailleurs souligné le secrétaire d'État bruxellois au Commerce 

extérieur, Pascal Smet, lors du séminaire. 

"La Belgique est aussi une nation sportive, même si elle ne s'identifie pas comme telle", étant "trop 

modeste", selon M. Smet. Et le Plat pays excelle également dans le secteur technologique. L'alliance 

des deux propulse la Belgique au-devant de la scène, ce qui doit être davantage promu pour Pascal 

Smet. Le secteur des technologies dans le sport a également le vent en poupe depuis le Covid-19. 

Même si dans un premier temps, la pandémie a mis un coup d'arrêt brutal aux compétitions sportives, 

celles-ci ont finalement repris "assez vite", sans toutefois que le public ne puisse y assister, a souligné 

Nicolas Bourdon. "Il y a alors eu une accélération de l'implémentation de certaines technologies", a 

constaté le président du club Agoria Sports &Entertainment Technology. "Certaines technologies 

étaient latentes, n'arrivaient pas à se développer comme la production à distance, la réalité 

augmentée ou d'autres éléments virtuels. Tout cela s'est déployé parce que les chaînes de télévision, 

par exemple, avaient besoin de produire davantage de contenus avec des moyens nouveaux, 

différents." 

La reprise des compétitions a aussi porté le secteur car "il a fallu rassurer les gens et les faire revenir 

dans les stades. Pas mal de sociétés se sont développées sur cette niche pour essayer de développer et 

faciliter l'expérience des fans lorsqu'ils arrivent dans les stades", a-t-il illustré. 
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DH 

https://www.dhnet.be/conso/consommation/bieres-chocolats-biscuits-les-

britanniques-sont-fous-des-produits-belges-6279303fd8ad58350f2e5ffd  

10 May 2022 

Bières, chocolats, biscuits: les Britanniques sont fous des produits belges 

Vincent Schmidt 
 Abonnés Publié le 10-05-22 à 10h24 - Mis à jour le 10-05-22 à 10h24 

Les exportations ont augmenté de 33 %, bières, chocolats et biscuits en tête. 

 
© BELGA 

Le Brexit a du bon pour les entreprises belges actives dans le secteur alimentaire. Au Royaume-Uni, 
on ne boude en effet pas les spécialités belges. Jusqu’à jeudi, une trentaine d’entreprises alimentaires 
belges accompagnent ainsi la Princesse Astrid dans une mission outre-Manche pour exploiter 
davantage encore ce potentiel de croissance. 

Les exportations belges de produits alimentaires et de boissons vers le Royaume-Uni se portent en 
effet comme un charme. Elles ont enregistré une croissance de 33 % par rapport à 2019, devenant la 
première destination d’exportation d’outre-mer pour les produits alimentaires et les boissons belges 
avec un chiffre d’affaires de 2,89 milliards d’euros (10 % de nos exportations), selon des chiffres 
communiqués par la Fevia. 

Les boissons, tant alcoolisées que non alcoolisées, ont enregistré la plus forte croissance l’année 
dernière. En outre, nos fruits et légumes préparés, notamment les frites belges, nos céréales et nos 
produits laitiers y sont très demandés. Sans parler des bières, chocolats et autres biscuits, véritables 
stars des rayons. 

"Depuis le 1er janvier 2021, les entreprises alimentaires qui exportent vers le Royaume-Uni doivent 
faire des déclarations douanières. Certains produits végétaux et sous-produits animaux doivent 
également déjà être notifiés dans le système de sécurité alimentaire britannique. Grâce notamment 
aux campagnes de sensibilisation intensives menées par les autorités gouvernementales compétentes, 
en collaboration avec Fevia, les entreprises alimentaires belges semblent mieux préparées à cette 
situation que leurs collègues des pays voisins", indique la Fevia. 
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Par ailleurs, la crise du coronavirus a boosté les ventes en ligne de produits alimentaires et de boissons 
au Royaume-Uni. Les consommateurs britanniques achètent déjà 15 % de leurs aliments et boissons 
en ligne. Ocado, le plus grand détaillant en ligne de produits alimentaires au Royaume-Uni, a 
enregistré depuis la crise du coronavirus une croissance des ventes de 31 %. Lors de la mission 
princière, Fevia, l’agence de marketing Green Seed UK et l’importateur britannique Buckley&Beale 
signeront une déclaration d’intention avec Ocado sur le lancement de la page web "Best of Belgium". 

"Outre de nombreux autres produits alimentaires et boissons, les classiques belges comme la bière, le 
chocolat et les biscuits sont devenus les favoris des consommateurs britanniques. Ce sont donc ces 
‘classiques belges’ qui seront à l’honneur sur la page ‘Best of Belgium’ d’Ocado." 

La page présentera initialement une cinquantaine de produits d’entreprises alimentaires belges. 
Après la phase pilote, la page sera progressivement élargie. Celle-ci renforcera l’image des produits 
alimentaires et des boissons belges au Royaume-Uni avec la marque "Food.be - Small country. Great 
food." 
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L’ECHO 

https://www.lecho.be/economie-politique/belgique/federal/a-londres-

surtout-ne-parlez-pas-du-brexit/10387183.html  

10 May 2022 

À Londres, surtout, ne parlez pas du Brexit! 

 
©Photo News 
FRANÇOIS-XAVIER LEFÈVRE  
Aujourd'hui à 16:05 
 
Après deux années de pandémie et un Brexit, la Belgique relance ses missions économiques avec 
un arrêt à Londres cette semaine. 
Avec la fin de la pandémie et la levée de la plupart des barrières sanitaires liées au covid, la caravane 
économique de la Belgique a repris sa route cette semaine. Et avec elle, ses très nombreuses 
entreprises tentées par l’aventure commerciale sur les marchés internationaux. 
 
Business is stronger 

 
Avant d’attaquer la côte est des États-Unis en juin et le Japon au second semestre, direction Londres 
parée de ses nouveaux habits post-Brexit. "Mais ne parlez pas du Brexit aux Anglais", lâche un officiel 
dans la délégation belge. "C’est presque devenu un gros mot", en rigole presque un autre. "Dans le 
monde entrepreneurial britannique, ce Brexit est presque une gêne", ressent Olivier Dufrasne, le 
président d’Ecosteryl. 
 
"Dans le monde entrepreneurial britannique, ce Brexit est presque une gêne." 
OLIVIER DUFRASNE 
PRÉSIDENT D'ECOSTERYL 
 
Il faut évidemment rester lucide. Le Brexit apporte son lot de tracasseries administratives, ses 
surcoûts au niveau du dédouanement et ses multiples contraintes pour le secteur de la 
logistique. Mais pas de quoi rendre l’île britannique imprenable pour les entrepreneurs belges. 
"Dans le monde médical, ces formalités restent surmontables. D’une certaine manière, nous avons 
l’habitude de remplir des formalités sur nos marchés internationaux", explique Titouan Vesters, 
responsable de Vésale Pharma, une entreprise spécialisée dans les probiotiques. 
"La croissance passe par l’internationalisation. Il faut pousser les entrepreneurs à sortir de leur 
marché." 
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EMMANUEL CALEY 
SOFINEX 
 
Sur le parvis de la gare de Saint Pancras ce dimanche après-midi, c’est la foule des grands jours. Police, 
cars et minibus attendent la princesse Astrid et les quelque 400 personnes qui forment la délégation 
belge, dont une cinquantaine de sociétés bruxelloises et 43 entreprises wallonnes. Reportée à 
plusieurs reprises avec le covid, la mission économique à Londres est déjà un succès par le nombre de 
participants. "La croissance passe par l’internationalisation. Il faut pousser les entrepreneurs à sortir 
de leur marché", assure Emmanuel Calay, manager à la Sofinex, un outil public wallon spécialisé dans 
le financement des projets à l’international. "Je suis ici pour capter de nouveaux clients et les aider 
dans leur projet. Ma mission se fait intra-délégation. Ce mardi, j’ai une dizaine de rendez-vous", 
explique-t-il. 
CONSEIL 
Alerte il y a quelque temps sur les conséquences du Brexit avec le développement d’un produit 
destiné à financer l’impact du Brexit auprès des entreprises wallonnes, Emmanuel Caley relativise à 
son tour le tsunami redouté. "Je m’attendais à ce que le Brexit ait un impact sur la trésorerie des 
entreprises. Or personne ne nous a sollicités et il en est de même auprès de nos partenaires 
bancaires." 
 
Belgian tour 

Mis à l’arrêt pendant ces deux dernières années, le cérémonial qui entoure la mission reste bien rodé. 
Dissimulés dans les couloirs de l’hôtel ou dans les salles de séminaire mises à disposition, les patrons 
enchaînent avec leurs prospects les rencontres formelles autour d’un café et moins informelles en 
soirée autour d’une bonne bière. Et les ministres comme Willy Borsus (MR), en charge de l’Économie 
en Région wallonne, ne manquent pas une occasion de mettre en avant les success stories. 
D’autres entrepreneurs y vont à tâtons et prospectent à l’extérieur ou font la tournée des points de 
vente londoniens de leur distributeur comme Davy Van Poucke, le patron du fabricant de gaufres Dely 
Wafels. "C’est le principe des missions économiques. Les portes s’ouvrent. Ce mardi matin, je visite 
une série de clients sélectionnés par l’Awex." 
"C’est vrai que les frais de douane sont plus élevés ou qu’il y a des formalités administratives  
DAVY VAN POUCKE 
DELY WAFELS 
 
Relancé sur le marché britannique depuis l’incendie de ses installations mouscronnoises, Davy Van 
Poucke relativise à son tour l’impact du Brexit. "C’est vrai que les frais de douane sont plus élevés ou 
qu’il y a des formalités administratives supplémentaires à remplir, mais c’est une question d’habitude. 
Nous vendons aux États-Unis." 
 
RGPD et recherche de fonds 

Déjà bien implantée à Londres avec un bureau qui emploie 5 personnes, la société montoise My Data 
Trust profite du volet de la mission dédié aux sciences de la vie pour aller à la pêche. "On recherche 
des opportunités", explique son fondateur Gautier Sobczak. Avec un peu plus de 90 personnes et un 
chiffre d’affaires qui double chaque année pour atteindre probablement les 10 millions fin 2022, My 
Data Trust surfe sur tout ce qui est lié aux réglementations RGPD. "Nous sommes spécialisés dans tout 
ce qui concerne les réglementations pour la pharma. Avec le règlement RGPD, nous sommes vraiment 
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arrivés au bon endroit au bon moment." Fondée en 2017, la société est déjà présente à Londres, en 
Roumanie, à San Francisco, Paris et bientôt au Brésil. 
Auxin Surgery, une biotech créée en 2014 et basée à Louvain-la-Neuve, sera elle mise à 
l’honneur dans le cadre de la signature d’un MOU avec son partenaire britannique ce mercredi. "Nous 
avions déjà ce partenaire, mais c’est l’occasion aujourd’hui de renforcer le lien grâce à cette 
cérémonie et lui montrer le dynamisme belge", explique Xavier Delcorps, CEO de cette biotech dont 
la spécialité est d’avoir lancé un dispositif médical qui permet aux chirurgiens de disséquer plus 
facilement. "Notre partenaire britannique a déjà réussi 10 cas avec notre matériel." 
"Cette mission à Londres doit donc aussi nous aider à rechercher de nouveaux investisseurs. Nous 
espérons trouver un fonds britannique spécialisé." 
XAVIER DELCORPS 
AUXIN SURGERY 
 
Si le covid aura quelque peu retardé cette signature officielle, Auxin Surgery n’est pas restée inactive 
pendant la pandémie. "Nous avons enregistré une belle évolution malgré le covid avec une expansion 
géographique dans 8 nouveaux pays." De quoi assurer à l’entreprise une présence dans 32 pays. 
"Nous sommes en pleine croissance. Cette mission à Londres doit donc aussi nous aider à rechercher 
de nouveaux investisseurs. Nous espérons trouver un fonds britannique spécialisé. Cela nous aidera 
à amorcer la pompe et toucher d’autres investisseurs belges ou français dans un second temps", 
explique Xavier Delcorps. "Nous voulons lever 9 millions pour engager du personnel, financer de la 
recherche, renforcer notre supply chain et financer notre demande auprès de la FDA aux États-Unis." 
Ecosteryl, victime du syndrome IBA? 

L’histoire qui entoure Ecosteryl peut être qualifiée de success story. Il faut remonter à 2002, une 
époque où la société s’appelait encore Les ateliers mécaniques du Borinage (AMB). "Nous étions 
spécialisés dans la sous-traitance mécanique, mais à cette époque, nous devions nous réinventer", 
explique Olivier Dufrasne, président de la société et quatrième génération familiale à la tête de 
l’entreprise. 
Par les hasards d’une foire commerciale, AMB tombe sur un projet de recherche développé par des 
universitaires français. "Ils cherchaient à développer une alternative à l’incinération des déchets 
hospitaliers. Nous avions tout ce qu’il fallait pour développer un prototype." 
Après trois années de travail, la première machine voit le jour en France et, dans la foulée, nait ainsi 
Ecosteryl. Le principe repose sur une machine qui broie les déchets d’hôpitaux potentiellement 
contaminés (seringues, compresses, tissus, bacs) en petits morceaux de 200 mm. Une fois broyés, ils 
sont chauffés durant une heure à 100° au micro-ondes. Ils deviennent alors inoffensifs, assimilables 
aux déchets ménagers. "Et depuis deux ans, nous avons développé une machine qui permet de trier 
ces déchets afin d’en valoriser un maximum. C’est un principe de circularité qui fait tout son sens et 
qui est d’ailleurs encouragé par le monde politique wallon et belge." 
La suite se joue  à l’international. Avec plus de 200 machines installées dans une soixantaine de pays, 
Ecosteryl mise aujourd’hui sur le marché britannique. "Cette mission nous permet de débloquer des 
rendez-vous habituellement très difficiles à avoir." Déjà active en Écosse, la société discute avec une 
série d’acteurs locaux, notamment au Pays de Galles. 
 
Boudée en Belgique 

Reste ce caillou dans sa chaussure. Ecosteryl n’est toujours pas parvenue à vendre sa technologie en 
Belgique. Cette histoire donne une impression de déjà-vu avec celle de la société IBA. Leader dans la 
protonthérapie, IBA a dû attendre des années avant de voir se débloquer la vente d'une machine sur 
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ses terres wallonnes. "Ce n’est pas un sujet qu’on aime aborder. L’idée n’est pas de jouer au Calimero 
mais force est de constater que le traitement des déchets hospitaliers est une chasse gardée des 
intercommunales", regrette Olivier Dufrasne. 
En Wallonie et à Bruxelles, tout est ainsi traité par l'incinérateur d'Ipalle, une intercommunale basée 
dans le tournaisis. "Le choix a été donné à l’incinération alors qu’on pourrait traiter les déchets 
hospitaliers dans une philosophie d’économie circulaire. Mais Ipalle a verrouillé le marché. C’est 
dommage d’autant que l’incinération provoque des émissions de dioxine", fait-il remarquer. 
Boudé, il préfère en rire. "Pour montrer nos machines à nos clients, nous devons aller jusqu'à Lille. 
Heureusement, que les frontières ne se voient plus trop." 
 
7ème partenaire du Royaume-Uni 
 
La Belgique est le 7ème partenaire du Royaume-Uni (4,6 % des exportations britanniques), et son 
sixième fournisseur (4,9 % des importations britanniques). 
 
 
RTENAIRE DU Le résumé 

▪ Après le Brexit et deux années d'arrêt à la suite de la pandémie, la Belgique relance ses 
missions économiques cette semaine. 

▪ Environ 400 personnes sont arrivées à Londres dimanche, dont 50 entreprises bruxelloises et 
45 wallonnes. 

▪ Dans la ligne de mire des patrons, la recherche d'un bon prospect, d'un distributeur ou d'une 
autre perle rare. 
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HISTOIRES ROYALES 

https://histoiresroyales.fr/princesse-laetitia-de-belgique-accompagne-

princesse-astrid-mission-economique-royaume-uni/  

10 May 2022 

 
ACTUALITÉ, FAMILLE ROYALE BELGE10 MAI 2022 
La princesse Laetitia de Belgique : passagère surprise de l’Eurostar pour Londres avec la princesse 
Astrid 

par NICOLAS FONTAINE 
La princesse Astrid de Belgique préside sa première mission économique depuis la pandémie. Elle est 
actuellement à Londres pour quelques jours, avant de prendre la direction d’Oxford. Arrivée en 
Eurostar dimanche après-midi dans la capitale britannique, la princesse Astrid était accompagnée de 
sa plus jeune fille, la princesse Laetitia Maria. 

Laetitia Maria de Belgique prend l’Eurostar avec la délégation belge 

La princesse Astrid de Belgique assure actuellement sa première mission économique en trois ans, 
alors qu’elle en effectue habituellement deux par an. L’interruption inhabituelle était due à la crise 
sanitaire, puis à une fracture d’une vertèbre. La mission économique de la Belgique au Royaume-Uni 
a débuté ce lundi. La princesse Astrid avait choisi un look aux couleurs du drapeau britannique signé 
Gucci de la tête aux pieds. 

Afin de démarrer ses nombreuses visites de bonne heure, ce lundi, c’est dans l’après-midi du 
dimanche 9 mai que la princesse Astrid est arrivée à Londres. C’est en train que la princesse et la 
délégation belge sont arrivées à la gare de St Pancras afin de mettre en avant les services de 
l’Eurostar, train à grande vitesse qui relie Bruxelles à Londres en 2 heures. 

À bord du train, la sœur du roi Philippe avait pour voisine de siège, la ministre fédérale de l’Énergie, 
Tinne Van der Straeten. La délégation belge qui accompagne la princesse compte 400 personnes, qui 
représentent plus de 200 entreprises différentes. Mais en réalité, deux princesses voyageaient à bord 
de ce train. La princesse Laetitia Maria, la benjamine de la princesse Astrid, était également du 
voyage. 

Lire aussi : Laetitia de Belgique se confie : « J’ai souvent eu du mal à idolâtrer une personne » 

Deux princesses belges arrivent à la gare de St Pancras 

La princesse Laetitia a discrètement pris l’Eurostar avec sa maman car elle est actuellement étudiante 
à l’UCL, non pas à l’université belge du même nom, mais à l’University College London. La princesse 
Laetita a commencé en 2021 un bachelier en Arts à l’ULC et elle a probablement profité de ce trajet 
pour rentrer à Londres après son week-end en famille, en Belgique. 
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Selected by  
On se souvient qu’en 2019, la princesse Astrid avait déjà créé la surprise lorsqu’elle effectuait sa 
mission économique en Chine, et qu’elle avait pris sa fille aînée, la princesse Maria Laura, avec elle. 
Maria Laura a vécu en Chine et elle n’avait aucun rôle officiel durant la mission. 

Histoires Royales a repéré la princesse Laetitia qui 
suit discrètement la princesse Astrid à la gare de St Pancras (Photo : Jacobs 
Jasper/Belga/ABACAPRESS) 
 
La princesse Laetitia a fêté ses 18 ans l’année dernière. Elle est la dernière des cinq enfants de la 
princesse Astrid et du prince Lorenz. Après avoir suivi ses études secondaires à Bruxelles, la princesse 
Laetitia a rejoint une école au Royaume-Uni. Elle a fréquenté la Bromsgrove School, un pensionnat 
dans le Worcestershire, lors de ses dernières années d’études, où elle s’est prise de passion pour 
l’écriture et où elle a dirigé le journal de l’école. 

Dans le journal de l’école elle se dévoilait quelque peu : « La «période du “passage à l’âge adulte” est 
un défi pour nous tous. Non seulement parce que nous sommes confrontés à une incertitude et à une 
méconnaissance constantes, mais parce que nous devons apprendre à former nos propres opinions et 
idéaux. » Elle expliquait avoir trouvé de nombreuses réponses à ses questions idéologiques grâce aux 
positions et aux propos de Ruth Bader Ginsburg, membre de la Cour suprême des États-Unis décédée 
en 2020. 
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La princesse 
Laetitia Maria est 12e dans l’ordre de succession au trône belge (Image : Histoires Royales) 
Laetitia Maria a récemment été repérée par les médias lorsqu’elle a fêté son 18e anniversaire en 
2021, comme son cousin, le prince Gabriel. Elle a ensuite accompagné son père, le prince Lorenz, au 
mariage de sa cousine, la princesse Anunciata de Liechtenstein à Vienne, un mariage très médiatisé 
qui a permis à la princesse d’être photographiée dans une très belle robe verte de soirée. D’ici 
quelques mois, la princesse Laetitia sortira une nouvelle robe de gala pour assister au mariage de sa 
sœur aîné, la princesse Maria Laura. La princesse Laetitia est 12e dans l’ordre de succession au trône 
et la princesse Astrid est en 5e position. 
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LA LIBRE 

https://www.lalibre.be/economie/entreprises-

startup/2022/05/10/apres-le-brexit-les-entreprises-alimentaires-

belges-et-britanniques-restent-partenaires-privilegies-nous-avons-

besoin-de-lindustrie-belge-KU52U23AQVBP7L7NWHYDRUMYBI/ 

10 May 2022 

Après le Brexit, les entreprises alimentaires belges et britanniques restent partenaires privilégiés : 
"Nous avons besoin de l'industrie belge" 

Les entreprises belges ont déjà bien digéré la première phase du Brexit. 

 
©Shutterstock 
 
La Libre Eco avec Belga 

Publié le 10-05-2022 à 09h08 

Les secteurs alimentaires belge et britannique resteront des partenaires fidèles même après le Brexit. 
Ils l'ont confirmé lundi lors de la mission économique au Royaume-Uni, à l'occasion d'un événement 
de la Fevia, la fédération de l'industrie alimentaire. 

Les entreprises belges ont déjà bien digéré la première phase du Brexit. Les exportations belges de 
produits alimentaires et de boissons vers le Royaume-Uni ont augmenté de 33 % par rapport à 2019. 
Maintenant que le Royaume-Uni ne fait plus partie de l'Union européenne, il est la première 
destination d'exportation à l'étranger pour les produits alimentaires et les boissons belges, 
représentant 10 % des exportations et un chiffre d'affaires de 2,89 milliards d'euros en 2022. Les 
boissons en particulier ont connu une forte croissance l'année dernière, et les fruits et légumes 
préparés - notamment les frites belges - et nos céréales et produits laitiers sont également très 
demandés. 

Selon la Fevia, le fait que les entreprises aient bien traversé le Brexit est en partie dû aux campagnes 
de sensibilisation intensives des autorités gouvernementales compétentes. Par exemple, depuis le 
1er janvier 2021, les entreprises alimentaires qui exportent vers le Royaume-Uni doivent faire des 
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déclarations en douane. Certains produits végétaux et sous-produits animaux doivent également déjà 
être notifiés dans le cadre du système britannique de sécurité alimentaire. 

D'autres exigences et contrôles à l'importation suivront plus tard, mais le 28 avril, le gouvernement 
britannique a décidé de les reporter jusqu'à la mise en place d'une "frontière numérique". "Nous 
sommes impatients de travailler avec les autorités des deux côtés de la Manche pour préparer cette 
prochaine phase", a déclaré le Premier ministre flamand Jan Jambon (N-VA). Il rencontrera ce mardi 
le responsable sanitaire du poste frontière d'Ashford et d'autres représentants du secteur alimentaire 
pour discuter de cette question. 

Opportunités pour l'avenir 

Les entreprises alimentaires britanniques se réjouissent également de la coopération avec la Belgique. 
Par exemple, la Belgique est le septième plus grand marché d'importation de produits alimentaires 
pour le Royaume-Uni. "Nous avons besoin de l'industrie belge, ce qui est devenu encore plus évident 
après la crise du coronavirus", déclare Dominic Goudie, responsable du commerce international à la 
Food and Drink Federation. Le secteur voit également des opportunités pour l'avenir. Ainsi, les 
exportations britanniques vers l'Union européenne se sont redressées au cours des premiers mois de 
l'année. 

Le ministre de l'énergie, Tinne Van der Straeten, souligne également que "l'industrie alimentaire belge 
offre une valeur ajoutée au marché britannique". Non seulement les produits sont de grande qualité, 
mais nos entreprises proposent également des solutions en matière de gaspillage alimentaire, de 
recyclage des emballages et d'efficacité énergétique. 

Pour promouvoir encore davantage les produits belges au Royaume-Uni, Fevia, l'agence de marketing 
Green Seed UK et l'importateur britannique Buckley & Beale signeront plus tard cette semaine une 
lettre d'intention avec Ocado concernant le lancement de la page web "Best of Belgium" sur son site 
Ocado, le plus grand détaillant en ligne. Au départ, 50 produits d'entreprises alimentaires belges y 
seront en vente, sous la devise "Food.be - Small country. Good food". 
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L’AVENIR 

https://www.lavenir.net/actu/2022/05/10/mer-du-nord-la-connexion-belgo-

britannique-a-le-vent-en-poupe-JDQYCCPGXBBJ3NMBLWVD32CXUE/ 

10 May 2022 
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https://www.hln.be/binnenland/belgie-en-vk-moeten-meer-dan-ooit-

samenwerken-op-vlak-van-hernieuwbare-energie~ae22bbe9/ 

 

10 May 2022 

"België en VK moeten meer dan ooit samenwerken op vlak van hernieuwbare energie" 

HLA 10-05-22, 20:18 Laatste update: 10-05-22, 20:28 Bron: BELGA 

 

 

Ons land en het Verenigd Koninkrijk moeten meer dan ooit samenwerken op het vlak van 

hernieuwbare energie, zeker nu het Westen onafhankelijk wil worden van Russische olie en gas. 

Dat heeft het hoofd voor Energie en Veiligheid van het Britse handelsdepartement Johanna 

Whittington dinsdag gezegd tijdens de economische missie in het Verenigd Koninkrijk, op een 

evenement rond offshore-energie. 

Het Verenigd Koninkrijk heeft vandaag een capaciteit van 10 gigawatt van windmolens op zee, het 

doel is om die tegen 2030 op te trekken tot 50 GW, goed voor meer dan de helft van de elektriciteit 

in het land. "We kunnen dit niet alleen, we moeten meer dan ooit samenwerken", zegt Whittington. 

Dat beaamt ook minister van Energie Tinne Van der Straeten (Groen). "Samen kunnen we de 

Noordzee veranderen in één grote energiecentrale. Zo kunnen we een duurzame toekomst bouwen 

en opportuniteiten creëren voor bedrijven." 

De Belgische capaciteit van windmolens op zee bedraagt vandaag 2,2 gigawatt. In een tweede zone, 

de Prinses Elisabeth Zone, zal daar nog eens 3,5 gigawatt capaciteit bijkomen. De Belgische cijfers 

lijken laag, maar onze kust is ook maar klein, aldus minister Van der Straeten nog. 

Tweede stroomkabel 
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De minister tekende in februari met haar Britse ambtgenoot Greg Hands een memorandum of 

understanding over de versterking van de energiesamenwerking. Daarin werd onder meer 

opgenomen dat er een tweede stroomkabel komt tussen beide landen, naast de bestaande 

interconnector Nemo-Link.  

“Onze landen hebben in 2019 al getoond dat samenwerking loont", zegt Chris Peeters, CEO van 

netbeheerder Elia. "Nemo-Link was op veel vlakken een primeur: het was de eerste elektrische 

connectie tussen het VK en België en het eerste project van Elia op zee. Het is de meest succesvolle 

interconnector van zijn soort ter wereld." 

Volgens Peeters kan Europa wel degelijk voldoende hernieuwbare energie ontwikkelen tegen 2050. 

Dat kan echter alleen als we onder meer de uitbreiding van hernieuwbare energie versnellen met 

factor drie, de efficiëntie vergroten en meer interconnectoren bouwen. Vandaag werkt Elia aan twee 

van die verbindigen: Triton Link, tussen Denemarken en België, en de hybride interconnectie Nautilus 

met het VK, die zal worden aangesloten op de offshore-windparken op zee. 
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https://www.tijd.be/politiek-economie/belgie/vlaanderen/vlaanderen-wil-

weer-ferry-naar-verenigd-koninkrijk/10387237.html 

10 May 2022 

Vlaanderen wil weer ferry naar Verenigd Koninkrijk 

PIETER LAMBRECHT | 10 mei 2022 18:14 

 

 

 

De Vlaamse regering wil via een ferryverbinding met Schotland opnieuw scheepvaartverkeer naar 

het Verenigd Koninkrijk mogelijk maken. De vraag is of dat operationeel leefbaar is. 

Vlaanderen bekijkt de mogelijkheden om een directe ferryverbinding te leggen tussen Zeebrugge en 

Rosyth, bij de Schotse hoofdstad Edinburgh.’ Dat zei Vlaams minister-president Jan Jambon (N-VA) 

dinsdag in Londen tijdens een seminarie over het belang van de haven van Zeebrugge als transit voor 

internationaal scheepsverkeer. 

Het seminarie vond plaats tijdens de Belgische economische missie in Londen, de eerste sinds de 

brexit en de coronapandemie. ‘Het lijdt geen twijfel dat een ferryverbinding voor beide landen 

economische opportuniteiten zou bieden’, zei Jambon. 

De laatste ferry tussen Vlaanderen en het VK, de lijn Zeebrugge-Hull, voer eind 2020 uit. Er bleven wel 

vrachtschepen varen van Zeebrugge naar Engeland, maar aan passagiersverkeer kwam na 46 jaar 

maritieme geschiedenis een einde. De P&O-veerboten, in handen van het havenbedrijf van de 

overheid van Dubai, opereerden al sinds 2014 met verlies. 

De vraag is of een nieuwe verbinding tussen Schotland en Vlaanderen wel economisch leefbaar is. ‘In 

een ideaal scenario gaan we voor een lijn met zowel scheepvaart- als passagiersverkeer’, zegt de 

woordvoerder van Jambon. ‘Dat kan erg interessant zijn in tijden van hoge brandstofprijzen voor 

vrachtwagenverkeer. Er zijn al contacten geweest met de Schotse regering. Een tweetal rederijen is 

ook al aangesproken, maar van een concreet businessplan is nog geen sprake.’ 
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FOCUS | WTV 

https://www.focus-wtv.be/nieuws/opnieuw-rechtstreekse-ferry-tussen-

zeebrugge-en-schotland  

10 May 2022 

OPNIEUW RECHTSTREEKSE FERRY TUSSEN ZEEBRUGGE EN SCHOTLAND? 

NIEUWS | 10/05/2022 

Bron: Belga 

 

 
© Belga 

 

De Vlaamse regering is in gesprek met Schotland om de rechtstreekse ferryverbinding te herstellen 

tussen Zeebrugge en Rosyth/Edinburgh. Dat heeft minister-president Jan Jambon (N-VA) 

aangekondigd tijdens de economische missie in het Verenigd Koninkrijk. 

Bedoeling is om in eerste instantie in te zetten op vrachtverkeer en later ook passagiers te vervoeren. 

GESPREKKEN ZIJN BEZIG 

Er was al een verbinding tussen Zeebrugge en Rosyth, tot in 2018 brand uitbrak op de ferry Finlandia 

Seaways. Ferrymaatschappij DFDS gooide na de brand de handdoek in de ring, omdat ze geen 

vervanging vond voor het schip en omdat de financiële kater te groot was. De Vlaamse overheid hoopt 

de verbinding nu te herstellen, die "zou leiden tot grote economische opportuniteiten voor beide 

bestemmingen", aldus Jambon. De gesprekken zijn aan de gang, de wil vanuit Vlaanderen is er zeker, 

zegt zijn woordvoerder. 

Aan Schotse zijde is Derek Sloan van Ptarmigan Shipping verantwoordelijk voor de onderhandelingen. 

Hij maakt zich sterk dat er volgend jaar al opnieuw ferries kunnen varen tussen Schotland en 

Vlaanderen. Welk bedrijf verantwoordelijk zou zijn voor de dienstverlening en hoe een toekomstige 

deal eruit zal zien, wilde hij niet zeggen. 

"Het idee van een rechtstreekse ferryverbinding past binnen het duurzame beleid van de Schotse 

regering om vrachtwagens van de weg te halen, en biedt opportuniteiten voor zowel het 

vrachtverkeer als toerisme", zegt Sloan. "De ferryverbinding zou bovendien een oplossing bieden voor 

het tekort aan vrachtwagenchauffeurs." Vandaag gaat een groot deel van de import naar Schotland 
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via de Engelse havens, 25 procent daarvan zou volgens Sloan via de nieuwe ferryverbinding kunnen 

passeren. 

"Elke logistieke handeling kost geld, dus een rechtstreekse verbinding met Schotland kan enkel maar 

voordelig zijn", zegt ook Dirk Verlee, de Vlaamse economische vertegenwoordiger in het VK. 

Bovendien fungeert de logistiek vaak als motor van de economische activiteit, "het multiplicatoreffect 

kan groot zijn". 

"GROTE ROL VOOR ZEEBRUGGE" 

Minister-president Jambon wil van Vlaanderen meer dan ooit de gateway naar het VK maken. Daarbij 

speelt de Port of Antwerp Bruges - de recent gefuseerde havens van Antwerpen en Zeebrugge - een 

grote rol. 

De haven verwerkt voor meer dan 32 miljoen ton aan trafiek tussen het VK en België en door de fusie 

"kunnen beide havens nog sneller en effectiever reageren op sociale en technologische 

ontwikkelingen, zoals energietransitie, innovatie en digitalisering, en de toeleveringsketen niet alleen 

efficiënter maar ook veiliger en betrouwbaarder maken". 
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https://www.hln.be/royalty/in-beeld-prinses-astrid-op-bezoek-bij-britse-

kroonprins-charles~a7ce9274/ 

10 May 2022 

IN BEELD. 

Prinses Astrid op bezoek bij Britse kroonprins Charles 

ROYALTY - MVO 10-05-22, 21:39 

 

 

 

Prinses Astrid (59) leek een tijdje van het toneel verdwenen, maar deze week maakt ze haar 

‘koninklijke comeback’ in het VK. Op de agenda stond natuurlijk ook een bezoekje aan de Britse 

kroonprins, Charles. 

Toen ze arriveerde in Londen zag prinses Astrid er zichtbaar enthousiast uit dat ze deze missie, de 

eerste sinds de coronacrisis én de Brexit, voor haar rekening kan nemen. Sinds het Verenigd Koninkrijk 

sinds 2021 officieel geen deel meer uitmaakt van de Europese Unie zijn er geregeld spanningen tussen 

Brussel en Londen. Samen met de verschillende aanwezige ministers en de meer dan 330 

vertegenwoordigers van Belgische bedrijven hoopt de prinses de betrekkingen tussen beide landen 

mee te verstevigen en verder uit te bouwen. 

Uiteraard hoorde daar ook een bezoekje aan prins Charles bij, de man die misschien wel zeer 

binnenkort de nieuwe koning van Groot-Brittannië zal worden. Het gesprek tussen de prinses en de 

prins verliep gemoedelijk, en de twee lachten vrolijk na de aanwezige camera’s. 
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HET NIEUWS VAN WEST-VLAANDEREN (M. De Wilde) 

https://www.hetnieuwsvanwestvlaanderen.be/minister-president-jambon-

viert-15-jaar-brugse-zot-in-verenigd-koninkrijk-in-hartje-londen/  

 

 10 May 2022 

Minister-president Jambon viert 15 jaar Brugse Zot in Verenigd Koninkrijk in hartje Londen 

Bron: geschreven door Mario De Wilde op 10 mei 2022 om 21:40  

 

 
©Het Nieuws van West-Vlaanderen 

 

In het kader van de Belgische Prinselijke Economische Missie naar het Verenigd Koninkrijk, geleid door 

HKH Prinses Astrid van België, nam Brouwerij De Halve Maan deze namiddag deel met een speciale 

viering van 15 jaar aanwezigheid van haar vlaggenschip “Brugse Zot” in de Britse markt. Een formeel 

evenement vond om 14.30 uur plaats in The Grand Hotel, waar de zetel van de Belgisch-Luxemburgse 

Kamer van Koophandel is gevestigd en dat in aanwezigheid van ZE Jan Jambon, minister-president van 

Vlaanderen. 

Sinds 1856 is Brouwerij De Halve Maan in handen van de brouwersfamilies Maes & Vanneste. Sinds 

2005 staat Xavier Vanneste aan het roer van de brouwerij, hij is de 6e generatie van de 

brouwersfamilie. Hij blaast de brouwerij nieuw leven in met de lancering van de Brugse Zot, vandaag 

het populairste bier van de brouwerij. De bieren hebben de afgelopen jaren verschillende 

internationale prijzen gewonnen op prestigieuze concoursen. Hierdoor nam de internationale vraag 

naar de bieren aanzienlijk toe en was de brouwerij recentelijk waarschijnlijk de snelst groeiende 

brouwerij van België, met een jaarlijkse “double digit” groei. De historische familiebrouwerij ligt in 

het centrum van Brugge en is de meest bezochte brouwerij van België. Bovendien is Brugge een zeer 

populaire bestemming voor Britse bezoekers: zij vertegenwoordigen ongeveer het grootste deel van 

de buitenlandse bezoekers van Brugge. Het was duidelijk dat de Britten Brugse Zot al snel ontdekten 

en dat het Verenigd Koninkrijk een van de eerste exportmarkten voor dit speciaalbier werd. De 

authentieke uitstraling van De Halve Maan bieren en hun hoge kwaliteit maken ze nog aantrekkelijker 

voor de Britse biermarkt. 
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De interesse kwam van twee bekende en betrouwbare importeurs met een lange traditie en ervaring 

op de Britse drankenmarkt: Cave Direct en James Clay and Sons. Beide importeurs hebben een zeer 

goed gevestigd en professioneel team in de markt en delen de kennis om kwaliteitsmerken in de 

markt te ontwikkelen. Sinds 15 jaar werken beide importeurs intensief samen met de brouwerij om 

het merk “Brugse Zot” in het Verenigd Koninkrijk te ontwikkelen, zowel in de horeca als in de offtrade. 

Vandaag is Brugse Zot een van de bekendere Belgische bieren op de Britse markt en landelijk verspreid 

over het hele land. 

Morgen zal de officiële ondertekening van een nieuwe samenwerking tussen James Clay & Sons en 

Brouwerij De Halve Maan plaatsvinden tijdens een officiële “ondertekeningsceremonie” in Londen, in 

aanwezigheid van HKH Prinses Astrid, als vertegenwoordiger van de Koning der Belgen. 
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VRT NWS  

https://www.vrt.be/vrtnws/nl/2022/05/10/franse-studente-gaby-in-oxford-

mijn-vrienden-zijn-terug-in-fra/  

 11 May 2022 

Buitenlandse studenten zijn brexit-slachtoffer: studeren in het VK is financiële en logistieke 

nachtmerrie na Erasmus 

11/05/2022, 12:25 - Katrien Vanderschoot   

 
Bodleian Library (foto Katrien Vanderschoot) 

Aan Britse universiteiten studeren dit jaar minstens de helft minder jongeren uit de Europese Unie 

dan vorig jaar. Na de brexit is het Verenigd Koninkrijk uit het uitwisselingssysteem Erasmus gestapt. 

Maar ook door andere maatregelen is het er voor studenten en onderzoekers niet makkelijker op 

geworden. Een delegatie van Vlaamse universiteiten probeert straks in Oxford om het tij te keren. 

VRT NWS ging vooraf al op stap in de bekende Britse studentenstad. 

Het is aangenaam flaneren in de buurt van de vele Colleges van Oxford University. In de avondzon 

lopen studenten en toeristen voorbij. De toren van de beroemde Boddleian Library kleurt okergeel, 

verderop ligt Lincoln College, waar onze kroonprinses Elisabeth geschiedenis en politiek studeert. Ze 

heeft er een zware toelatingsproef voor afgelegd en er net als andere internationale studenten een 

hoog inschrijvingsgeld van 34.000 euro voor betaald om aan de prestigieuze instelling te kunnen 

studeren. 

62

https://www.vrt.be/vrtnws/nl/2022/05/10/franse-studente-gaby-in-oxford-mijn-vrienden-zijn-terug-in-fra/
https://www.vrt.be/vrtnws/nl/2022/05/10/franse-studente-gaby-in-oxford-mijn-vrienden-zijn-terug-in-fra/


Sinds de brexit heeft de Conservatieve Britse premier Boris 

Johnson onder meer het populaire uitwisselingsakkoord Erasmus+ 

opgezegd waarmee studenten van hier en ginder voor een paar 

maanden hun academische en culturele horizon konden gaan 

verbreden. Sindsdien is het inschrijvingsgeld voor bijvoorbeeld 

Belgische studenten gelijkgesteld met dat van Britse studenten. 

Dat komt nu neer op minstens 10.000 euro, maar de universiteiten 

kunnen zelf hun tarieven bepalen.  

Gaby uit Parijs zingt mee de Evensong in het studentenkoor van 

Exeter College. Ze studeert al een deel van haar leven in het 

Verenigd Koninkrijk, maar heeft de voorbije jaren veel vrienden 

naar Frankrijk zien terugkeren. "Het is hier heel moeilijk geworden. 

Heel wat Fransen gaan aan Franse universiteiten studeren omdat het daar goedkoper is."   

“De meeste Fransen die ik ken, zijn teruggegaan. Het is daar minder duur om te studeren en te leven”  

Gaby, Franse studente in Oxford 

Martha uit Spanje loopt met een vriendin in de buurt van Christ Church College. Zij heeft nog net 

kunnen profiteren van een beurs van Erasmus. Maar dat project is afgelopen en ze vreest dat ze 

binnenkort terug moet gaan. "Zodra ik het internationale tarief zal moeten betalen, wordt het heel 

moeilijk om hier nog te blijven. Ik kan het me simpelweg niet veroorloven", zegt ze.   

Vrije val 

Belgische en Europese studenten kregen naast financiële problemen ook te maken met de logistieke 

nachtmerrie van de brexit: visa, paspoorten, meer bureaucratie. Dat alles heeft tot gevolg gehad dat 

het aantal Europese studenten aan Britse universiteiten in vrije val is. Dit academiejaar 2021-2022 

hebben zich 9.800 Europese studenten ingeschreven aan Britse universiteiten. Vorig schooljaar waren 

er dat nog 22.000, ook al een flinke daling ten opzichte van het jaar ervoor. 
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 Aan sommige universiteiten zitten nauwelijks nog studenten uit 

de EU. In Bedfordshire bijvoorbeeld, gingen ze van 670 

inschrijvingen in 2020 naar 35 in 2021. Dat betekent niet dat er 

ineens veel meer studenten van buiten Europa komen studeren, 

al zie je veel meer Chinezen, Indiërs en Amerikanen dan vroeger.  

Omgekeerd heeft de Britse regering een nieuw 

uitwisselingsprogramma bedacht, Turing, naar de 

computerwetenschapper Alan Turing. Dat is een duur systeem, 

dat vooral Britse studenten naar andere universiteiten wil 

krijgen. Europese universiteiten die hun eigen studenten in het 

VK willen laten studeren, wordt aangeraden om zelf 

samenwerkingsakkoorden te sluiten. Daar wringt het schoentje. 

Want tot nog toe staan alleen universiteiten in Denemarken, Nederland, Italië en Spanje in de lijst, 

geen universiteiten uit België of Frankrijk. 

 
Lincoln College Oxford (foto Katrien Vanderschoot) 

Charmeoffensief 

Vandaag komen rectoren en vertegenwoordigers van de universiteiten van Leuven, Gent en Brussel 

naar Oxford in het kader van de economische missie van prinses Astrid. De delegatie is al drie dagen 

in het Verenigd Koninkrijk met ministers, bedrijfsleiders en andere topmensen om de handel tussen 

de twee landen, na de uitstap, opnieuw te doen heropleven.   

Ook nieuwe samenwerkingsverbanden tussen universiteiten passen in dat plaatje. Maandag had de 

UGent al een nieuwe samenwerking gesloten met de universiteit van Kent. Vandaag komt de 

Belgische delegatie hier in Saint Hilda’s College praten met vicerector Louise Richardson, in de hoop 

dat de academische bruggen steviger zijn dan de politieke. 
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 11 May 2022 

Kroonprinses Elisabeth duikt plots op aan zijde van prinses Astrid tijdens handelsmissie 

Tom De Slagmeulder in Londen 11 mei 2022 Laatste update: 20:03 

 

© HLN (video te consulteren via in rand vermelde link) 

 

ROYALTY 

Prinses Astrid (59) is nog steeds volop in de weer met de handelsmissie in het VK, één van de 

grootste Buitenlandse Belgische missies ooit. De prinses werkt een strak schema af, maar ze zorgt 

tijdens de missie ook voor opmerkelijke momenten. Zo kreeg de zus van koning Filip (62) plots 

versterking uit onverwachte hoek: kroonprinses Elisabeth (20) kwam haar tante vergezellen tijdens 

een bezoek aan St Hilda’s College, één van de campussen van de befaamde Oxford University. 

Uiteraard geen onbekend terrein meer voor Elisabeth, want ze studeert zelf geschiedenis en politiek 

aan de prestigieuze universiteit. Iets waar de school “zeer verheugd” om is, zo klonk het tijdens het 

bezoek. Er vond op de campus eerst — in typisch Britse omstandigheden, met veel regen — een 

fotomoment plaats, waarna een ontmoeting volgde tussen de vice-kanselier van de Universiteit van 

Oxford, Louise Richardson, de directeur van St Hilda’s College, Dame Sarah Springman, en de drie 

rectoren van de Vlaamse universiteiten van Gent, Leuven en Antwerpen. Ook de Waalse 

vicevoorzitter Willy Borsus en federaal minister van Energie Tinne Van der Straeten namen deel aan 

de vergadering. Het is de eerste keer dat de prinses haar opwachting maakt tijdens een economische 

missie, al deed ze dat nu omdat ze reeds in Oxford was en niet in naam van het koningshuis. Toch was 

dit volgens het paleis een uitgelezen kans om zich voor te bereiden op haar toekomstige officiële 

taken als kroonprinses en troonopvolger. Het bezoek van Elisabeth werd op voorhand evenwel niet 

aangekondigd.  
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11 May 2022 

UCB déploie sa recherche entre la Wallonie et l’Angleterre 

 
La délégation belge en Grande-Bretagne ©Photo News 
FRANÇOIS-XAVIER LEFÈVRE  
Aujourd'hui à 16:40 
Le groupe pharmaceutique a inauguré mercredi son nouveau centre de recherche situé en 
Angleterre. 
La mission économique belge emmenée par la princesse Astrid et les ministres Tinne Van der 
Straeten (Groen, Fédéral) et Willy Borsus (MR, Région wallonne) a fait un passage ce mercredi par le 
tout nouveau site d’UCB, à Windlesham. 
Situé à une petite heure de Londres, le site appartenait jadis à Eli Lilly avant d’être racheté par le 
groupe belge en 2020. UCB a profité de cette visite pour inaugurer son nouveau centre de 
recherche et de développement en Grande-Bretagne. Ce projet représentera, à terme, un 
investissement d’1,2 milliard d’euros pour le groupe pharmaceutique belge. Au total, plus de 650 
personnes travailleront ici. 
 
JEAN-CHRISTOPHE TELLIER 
CEO D'UCB 
En compagnie de la princesse, Jean-Christophe Tellier, le CEO d’UCB, a expliqué combien le chaînon 
entre le centre de recherche d’UCB à Braine-l’Alleud et celui de Windlesham est stratégique pour le 
développement de nouveaux médicaments. "Les centres ne sont pas autonomes ni complètement 
indépendants. Historiquement, le centre de Windlesham était focalisé sur les grosses molécules. 
Braine-l’Alleud se focalisait sur les plus petites molécules. Ici, en Angleterre, il s’agissait de 
l’immunologie et à Braine, nous étions dans la neurologie. En fait, il n’y a pas de chevauchement", 
explique-t-il en pointant également l’arrivée d’un troisième centre de recherche qui sera situé aux 
États-Unis. 
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photos--1375706.aspx  

11 May 2022 

 Mission économique: la princesse Astrid rend visite à sa nièce, la princesse Elisabeth à Oxford 
(photos) 

Publié le 11 mai 2022 à 14h46 
 

(c)BELGA 
  

La princesse Elisabeth a rejoint mercredi, sous une pluie battante, sa tante la princesse Astrid au St 

Hilda's College, l'un des collèges constitutifs de l'Université d'Oxford, dans le cadre de la mission 

économique que préside la princesse Astrid depuis lundi au Royaume-Uni. 

La princesse Elisabeth étudie actuellement à Oxford et a profité de la venue de sa tante, la princesse 

Astrid, pour participer à une rencontre entre la vice-chancelière de l'Université d'Oxford, Louise 

Richardson, la directrice du St Hilda's College, Dame Sarah Springman, et les trois recteurs des 

universités flamandes de Gand, Louvain et Anvers. 

Environ 80 Belges étudient à Oxford. Le vice-président wallon Willy Borsus et la ministre fédérale de 

l'Énergie Tinne Van der Straeten participaient également à la rencontre. Le St Hilda's College a été 

fondé en 1893. D'abord réservé aux femmes, il est devenu mixte en 2008...  
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economique-la-princesse-astrid-visite-le-futur-nouveau-siege-ducb-en-

angleterre-FCZBUOHEOZGFXPMNQHGV2MWZYY/  

 

11 May 2022 

Mission économique : la princesse Astrid visite le futur siège d'UCB en Angleterre 

UCB, qui se présente comme le troisième investisseur en recherche et développement du Royaume-
Uni, a été fondé en 1928 et dispose de trois centres de recherche, dont un au Royaume-Uni. 

 
©Belga  
 
La Libre Eco avec Belga 

Publié le 11-05-2022 à 16h47 - Mis à jour le 11-05-2022 à 16h49 

La princesse Astrid s'est rendue mercredi matin, sous un ciel menaçant et des rafales de vent, à 
Windlesham, à une heure de Londres, pour visiter le futur nouveau siège d'UCB en Angleterre. Elle a 
dévoilé, avec le vice-président wallon Willy Borsus, une plaque commémorant sa visite. Dans ce village 
du Surrey, l'entreprise belge biopharmaceutique a acquis un terrain de 19 hectares pour réunir ses 
850 employés du Royaume-Uni. La construction devrait être achevée à la fin 2023 pour un 
emménagement du personnel en janvier 2024. 

UCB, qui se présente comme le troisième investisseur en recherche et développement du Royaume-
Uni, a été fondé en 1928 et dispose de trois centres de recherche, dont un au Royaume-Uni. Le centre 
britannique actuel se situe à une vingtaine de kilomètres de Windlesham, à Slough, mais est dispersé 
en trois bâtiments différents, a expliqué une porte-parole d'UCB. 

L'entreprise, spécialisée dans les maladies neurologiques et immunologiques, a acquis le site en 2020. 
Un manoir du 18e siècle s'y trouve, il sera conservé et accueillera des bureaux. Le siège sera construit 
tout autour de ce manoir, sur la façade duquel a été apposée la plaque commémorative. 

"Programme chargé" 

"Pour nous, cela veut dire beaucoup de faire partie de cette mission économique dont nous savons le 
programme chargé", a déclaré le CEO d'UCB, Jean-Christophe Tellier. Il a relevé la symbolique de cette 
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mission, destinée à resserrer les liens entre la Belgique et le Royaume-Uni, alors que l'entreprise 
repose elle-même sur ces liens étroits. 

Le ministre wallon de l'Économie a salué UCB comme "un exemple d'excellence scientifique combinée 
à une vision d'entreprise", soulignant la "collaboration fructueuse entre le monde académique et 
l'industrie, entre les autorités locales, régionales et fédérales, entre les scientifiques et les 
entrepreneurs. (...) Le regroupement de toutes ces parties prenantes dans un écosystème mondial a 
été un facteur clé" de la réussite du groupe. 

L'innovation belge a permis au pays d'être le "deuxième exportateur de produits pharmaceutiques 
dans l'Union européenne, après l'Allemagne, et le deuxième pays en termes de nombre de brevets 
par habitant", a relevé le vice-président de la Wallonie. 
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https://www.rtbf.be/article/mission-economique-a-londres-la-princesse-

elisabeth-rejoint-la-princesse-astrid-a-oxford-10991064  

11 May 2022 

Mission économique à Londres : la princesse Elisabeth rejoint la princesse Astrid à Oxford 

 
il y a 53 minutes•1 min 
Par RTBF Info et Belga 
La princesse Elisabeth a rejoint mercredi, sous une pluie battante, sa tante la princesse Astrid au St 
Hilda’s College, l’un des collèges constitutifs de l’Université d’Oxford, dans le cadre de la mission 
économique que préside la princesse Astrid depuis lundi au Royaume-Uni. 

La princesse Elisabeth étudie actuellement à Oxford et a profité de la venue de sa tante, la princesse 
Astrid, pour participer à une rencontre entre la vice-chancelière de l’Université d’Oxford, Louise 
Richardson, la directrice du St Hilda’s College, Dame Sarah Springman, et les trois recteurs des 
universités flamandes de Gand, Louvain et Anvers. Environ 80 Belges étudient à Oxford. 

Le vice-président wallon Willy Borsus, la ministre fédérale de l’Énergie Tinne Van der Straeten et le 
ministre-président flamand Jan Jambon participaient également à la rencontre. Le St Hilda’s College 
a été fondé en 1893. D’abord réservé aux femmes, il est devenu mixte en 2008. 

Avant cela, la princesse Astrid s’est rendue ce matin, sous un ciel menaçant et des rafales de vent, à 
Windlesham, à une heure de Londres, pour visiter le futur nouveau siège d’UCB en Angleterre. Elle a 
dévoilé, avec le vice-président wallon Willy Borsus, une plaque commémorant sa visite. 
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La princesse Elisabeth rejoint la princesse Astrid à Oxford 

Publié le 11-05-22 à 16h07 à Oxford (Belgique) 

La princesse Elisabeth a rejoint mercredi, sous une pluie battante, sa tante la princesse Astrid au St 
Hilda's College, l'un des collèges constitutifs de l'Université d'Oxford, dans le cadre de la mission 
économique que préside la princesse Astrid depuis lundi au Royaume- 
 

 
 
Uni. La princesse Elisabeth étudie actuellement à Oxford et a profité de la venue de sa tante, la 
princesse Astrid, pour participer à une rencontre entre la vice-chancelière de l'Université d'Oxford, 
Louise Richardson, la directrice du St Hilda's College, Dame Sarah Springman, et les trois recteurs des 
universités flamandes de Gand, Louvain et Anvers. Environ 80 Belges étudient à Oxford. Le vice-
président wallon Willy Borsus, la ministre fédérale de l'Énergie Tinne Van der Straeten et le ministre-
président flamand Jan Jambon participaient également à la rencontre. Le St Hilda's College a été fondé 
en 1893. D'abord réservé aux femmes, il est devenu mixte en 2008. (Belga) 
© 2022 Belga. Tous droits de reproduction et de représentation réservés. Toutes les informations 
reproduites dans cette rubrique (dépêches, photos, logos) sont protégées par des droits de propriété 
intellectuelle détenus par Belga. Par conséquent, aucune de ces informations ne peut être reproduite, 
modifiée, rediffusée, traduite, exploitée commercialement ou réutilisée de quelque manière que ce 
soit sans l'accord préalable écrit de Belga. 

 

 

  

71

https://www.dhnet.be/dernieres-depeches/belga/la-princesse-elisabeth-rejoint-la-princesse-astrid-a-oxford-627bc9a19978e23d1950a457
https://www.dhnet.be/dernieres-depeches/belga/la-princesse-elisabeth-rejoint-la-princesse-astrid-a-oxford-627bc9a19978e23d1950a457


DE TIJD 

https://www.tijd.be/ondernemen/voeding-drank/covid-was-voor-de-halve-
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11 May 2022 

‘Covid was voor De Halve Maan bedreigender dan grondstoffencrisis’ 

PIETER LAMBRECHT | 11 mei 2022 16:32 

 

 

 

Nu de coronaklap stilaan verteerd is, mikt de Brugse brouwerij De Halve Maan op herstel van de 

steile groei die ze sinds 2005 doormaakt, maar die door de pandemie werd afgebroken. De brouwer 

van Brugse Zot lonkt naar China en Latijns-Amerika. 

In de bar van het statige victoriaanse hotel The Grand, op een steenworp van Trafalgar Square, gaf 

Vlaams minister-president Jan Jambon (N-VA) deze week acte de présence om de 15-jarige 

aanwezigheid van brouwerij De Halve Maan op de Britse markt luister bij te zetten. ‘Het is vooral een 

mooie gelegenheid om na twee jaar weer eens fysiek samen te komen’, zegt CEO Xavier Vanneste, 

die Jambon met succes uitdaagde een perfect getapte Brugse Zot uit te schenken. 

 

Die Brugse Zot is het vlaggenschip van De Halve Maan en maakt samen met de alcoholvrije variant 

Sportzot 70 procent van de verkoop uit. Vanneste blies de familiale brouwerij in het hartje van de 

Brugse binnenstad in 2005 nieuw leven in. Zijn locatie speelt De Halve Maan handig uit, met een 
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bezoekerscentrum dat in niet-coronajaren ruim 100.000 betalende bezoekers trekt. ‘Brugge kan soms 

een toeristenval zijn, maar ons authentieke verhaal slaat echt wel aan’, zegt Vanneste. 

Slikken 

Die uitgekiende marketing - de fameuze ‘bierpijpleiding’ van 3 kilometer tussen de brouwketels en de 

bottelarij haalde in 2016 de wereldpers - in combinatie met export naar intussen 40 landen deed De 

Halve Maan jaarlijks dubbelcijferige groei optekenen. Maar de recordomzet van net geen 17 miljoen 

euro in 2019 viel een jaar later om de bekende pandemische redenen met een vijfde terug. De Halve 

Maan, die al jaren winstgevend was, moest ook 3 miljoen euro nettoverlies slikken. 

‘Vorig jaar herstelde onze omzet met 10 procent en konden we 

het verlies al beperken tot 600.000 euro’, zegt Vanneste. ‘Nu 

corona stilaan achter ons ligt, moeten we dit jaar weer op het 

niveau van 2019 uitkomen.’ 

Vanneste steekt niet weg dat de pandemie er stevig heeft 

ingehakt. ‘Als je de helft van je cashflow ziet verdampen terwijl 

je volop aan het investeren bent in een nieuwe bottelarij (een 

investering van 20 miljoen euro, red.), slik je wel even. Dankzij 

inspanningen van de bank zijn we erdoor geraakt. Dat we anders 

dan andere brouwerijen in zowel retail als horeca en in veel landen actief zijn, heeft ook geholpen om 

die moeilijke periode te overleven.’ 

Marge 

Omdat evenementen en horeca cruciaal zijn in de omzet beschouwt Vanneste de grondstoffencrisis 

en stijgende kosten als minder bedreigend dan corona. ‘In het begin van het jaar voerden we een 

prijsstijging van 4,5 procent door. Daarmee zijn nog niet alle stijgingen doorgerekend. Vooral de 

kosten voor gerstemout, water, verpakking en energie zijn fors gestegen. Maar op lange termijn 

kunnen we ons daartegen wapenen.’ 

Voor verdere groei kijkt De Halve Maan ook buiten Europa. 

‘Waar we het sterkst staan - Nederland, Frankrijk en het VK - is 

er nog marge om te groeien. Maar we zien ook sterke interesse 

in Mexico, Brazilië en China. We hebben mensen gedetacheerd 

om die markten de komende jaren aan te boren.’ 

Blijft dat met Vanneste, met 99 procent de 

meerderheidsaandeelhouder van het familiebedrijf, als CEO? 

‘Ik amuseer me nog te veel en mijn ambitie is nog te groot om 

er nu al mee te stoppen. Er zijn aanbiedingen geweest en dat is flatterend, maar we gaan niet in zee 

met een externe partner als we ons er ons niet volledig mee kunnen vereenzelvigen.’ 
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11 May 2022 

Twee prinsessen in Oxford: Elisabeth sluit zich (voor het eerst) bij tante Astrid aan tijdens 

economische missie 

Katrien Vanderschoot | wo 11 mei  17:51 

 

 
© Belga 

 

Kroonprinses Elisabeth heeft zich tijdens de economische missie van België in Oxford bij haar tante 

Astrid en de rest van het gezelschap aangesloten. Het is de eerste keer dat ze dat deed. Voor de 

rectoren die zijn meegereisd, is het na de Brexit een uitdaging om de academische banden aan te 

halen. 

Prinses Elisabeth (20) heeft voor het eerst deelgenomen aan een Belgische economische missie. Die 

wordt geleid door haar tante prinses Astrid. Vertegenwoordigers van de verschillende regeringen, 

zowat 400 bedrijfsleiders en academische toplui reizen het Verenigd Koninkrijk af om de belangrijke 

handelsrelatie tussen de twee landen in stand te houden, ook na de Brexit. 

 

 

Prinses Elisabeth en haar tante prinses Astrid in Oxford (video te consulteren via in rand vermelde 

link) 

 
Vanmorgen vond een ontmoeting plaats in Saint Hilda's College, waar de vicerector van de 
universiteit van Oxford het gezelschap verwelkomde. Voor Elisabeth was het niet ver reizen. Zij 
studeert nu aan Lincoln College, in het centrum van de stad. Zonder schroom voegde ze zich bij de 
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rest van de delegatie voor het overleg over de academische samenwerking tussen België en het 
Verenigd Koninkrijk.  
 

 

 

 

 

Erasmus 

Sinds de brexit is het uitwisselingsprogramma Erasmus afgeschaft. Belgische studenten moeten 

evenveel betalen om te studeren als andere internationale studenten. Onze universiteiten moeten nu 

zelf samenwerkingsakkoorden sluiten of verlengen om het voor studenten haalbaar te maken om in 

het Verenigd Koninkrijk te studeren.  

Ook de wetenschappelijke samenwerking staat op een laag pitje, omdat het Europese 

investeringsprogramma Horizon Europe nog niet is opengesteld voor het Verenigd Koninkrijk. Dat 

heeft te maken met politieke strubbelingen tussen de EU en het VK.   
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Pessimisme versus optimisme 

Rector Luc Sels (zie video hieronder) van de KU Leuven is daar pessimistisch over, maar zegt dat dit 

soort missies belangrijk zijn om het tij te keren. "Er is pessimisme om een oplossing te vinden, maar 

we blijven optimistisch op de lange termijn. Voor de Europese onderzoeksagenda is het Verenigd 

Koninkrijk maar ook Zwitserland onmisbaar en waar er onmisbare hiaten ontstaan, vinden we meestal 

wel een oplossing." 

 

 
Video te consulteren via in rand vermelde link 
 

Voor rector Rik Van Walle van de UGent is het belangrijk dat ook de Vlaamse regering en minister-

president Jan Jambon (N-VA), die ook naar Oxford is gekomen, een duwtje in de rug kunnen geven. 

"We rekenen erop dat de Vlaamse regering er bij de Europese Unie kan op aandringen om de Britse 

universiteiten mee aan boord te houden."  

Minister-president Jambon antwoordt daarop dat het hem hier vooral te doen is om de dialoog 

gaande te houden. "Hier wordt niet op politiek niveau gepraat. Dat moeten we doen, maar het is 

natuurlijk niet makkelijk om als deelstaat met de Britse regering te gaan praten, als die zich nu eerst 

richt tot andere landen, zoals het Gemenebest." 
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DE TIJD 

https://www.tijd.be/politiek-economie/belgie/algemeen/geen-apocalyps-

maar-bedrijven-blijven-worstelen-met-brexit/10387603  

11 May 2022 

Geen apocalyps, maar bedrijven blijven worstelen met brexit 

PIETER LAMBRECHT | 11 mei 2022 20:33 

 

 

 

Tijdens de eerste grote handelsmissie sinds corona en de brexit deed een stoet Belgische 

ondernemers en politici deze week Londen aan. Hoewel de doemberichten over stroppende handel 

met het VK zich vooral vertalen in extra regels, sluimeren wel zorgen over economisch noodweer. 

Noem het ‘the new situation’, ‘de EU-exit’ of ‘the B-word’, maar mijd vooral de besmeurde term 

‘brexit’. Dat leren vier dagen in het spoor van de Belgische handelsjamboree in de Greater London 

Area. Van zondag tot donderdag kwam een delegatie van ruim 200 ondernemingen en federale en 

regionale regeringsvertegenwoordigers in het spoor van prinses Astrid de Belgisch-Britse 

handelsrelaties aanhalen. 
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In de tjokvolle agenda - een Britse delegatieleider vergeleek het programmaboekje met ‘the Belgian 

telephone book’ - stonden seminaries, infosessies en officiële aangelegenheden gepland. Voor 

bedrijven uit een brede waaier aan sectoren - van voeding tot IT, financiële dienstverlening, farma en 

machinebouw - was het de gelegenheid om te speuren naar handelsmogelijkheden in wat nog altijd 

de op vier na grootste economie ter wereld en de op drie na belangrijkste Vlaamse exportpartner is. 

LEES MEER 

Indaver investeert half miljard euro in Britse afvalenergiecentrale 

De missie kent donderdag zijn beslag met de eerstesteenlegging van de afvalenergiecentrale 

die Indaver - het milieutechnologiebedrijf dat in handen is van Fernand Huts - in Londen neerzet voor 

ruim een half miljard euro. ‘Het is de grootste investering die we ooit deden’, zegt Indaver-CEO Paul 

De Bruycker. ‘Over de brexit maken we ons geen gigantische zorgen, voldoende geschikt werkvolk 

vinden is vandaag een groter struikelblok.’ 

Geen business as usual 

Het is een sentiment dat breed gedeeld wordt door de aanwezige bedrijfsleiders. In tegenstelling tot 

wat de apocalyptische berichten bij de bekrachtiging van de brexit begin vorig jaar voorspelden, is de 

grootste rampspoed uitgebleven. 'Je mag zeker niet zeggen dat het business as usual is', zegt Claire 

Tillekaerts, de topvrouw van het handelsagentschap Flanders Investment & Trade (FIT), die aan haar 

op twee na laatste missie bezig is. 'Maar de schade valt voorlopig mee. Ze beperkt zich in afwachting 

van een definitieve regeling tot een hoop extra administratieve rompslomp.' 

Op die extra administratie waren Vlaamse bedrijven veel beter 

voorbereid dan de Britse overheid. 'Grotere bedrijven die het 

gewoon zijn handel te drijven met derde landen konden 

iemand in het VK belasten met alle brexittaken. Daardoor was 

dat extra papierwerk niet onoverkomelijk', zegt Tillekaerts. 

'Voor kleinere bedrijven in de textiel- en meubelindustrie, die 

heel afhankelijk zijn Britse export, is dat minder evident.' Van 

Europa kreeg Vlaanderen een brexitpot van 233 miljoen euro 

om bedrijven daarin verder te ondersteunen. 

Meer dan een eenmalige schok is de brexit een langzaam kabbelend proces, waarvan de eerste fase 

nog volop bezig is. 'Afwijkingen van de EU-wetgeving worden nu pas mondjesmaat ingevoerd', zegt 

salesmanager Joy Vervoort van The Belgian Chocolate Group. 'Vanaf oktober moet op voorverpakte 

voeding een Brits adres staan, waardoor we onze verpakking moeten aanpassen. Dat de regels aan 

Britse kant weleens wijzigen, maakt het er niet makkelijker op.' 

Recessievrees 

Hoewel de Vlaamse export naar het VK vorig jaar met 2,6 procent terugviel, mogelijk nog een uitloper 

van de pandemie, was in Londen meer dan the b-word het aankomende economische noodweer the 

talk of the town. De galopperende inflatie en de energiekosten doen de consument stilaan de vinger 

op de knip houden. 
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'We merken inderdaad wat meer voorzichtigheid', zegt 

Thierry Vandererfven, de CEO van de Kortrijkse producent 

van confituren, ketchups en fruitazijnen Belberry 

Preserves. Het bedrijf produceert jaarlijks 600 ton en 

exporteert naar 60 landen. 'Groothandelaars en winkeliers 

zien dat als eerste gebeuren. We moeten nog niet 

panikeren, maar er zit wel wat rem op.'  

Maken de brexitbesognes mondjesmaat plaats voor 

recessievrees? 'Dat we zullen bloeden, is duidelijk', vat een zakenbankier het samen. 'Bedrijven 

kunnen nu nog terugvallen op hun reserves, maar hun marges smelten stilaan weg. Eind dit jaar en 

zeker in 2023 zal dat effect nog duidelijker zijn. Zeker in de sectoren met minder levensnoodzakelijke 

goederen, zoals pakweg kleding.' 
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PARIS MATCH 

https://www.parismatch.com/Royal-Blog/La-princesse-Astrid-de-Belgique-a-

rencontre-a-Londres-le-prince-Charles-et-la-princesse-Anne-1805116  

11 May 2022 

La princesse Astrid a rencontré à Londres le prince Charles et la princesse Anne 

 
La princesse Astrid de Belgique avec le prince Charles et la princesse Anne à Londres, le 10 mai 2022 © 
ABACA 
Dominique Bonnet11/05/2022 à 23:30, Mis à jour le 12/05/2022 à 00:33 

Actuellement au Royaume-Uni dans le cadre d’une mission économique au nom de son frère, le roi 
des Belges Philippe, la princesse Astrid de Belgique y a rencontré, séparément, le prince Charles et la 
princesse Anne. 

Retour aux missions économiques à l’étranger pour la princesse Astrid de Belgique. La sœur du roi 
des Belges Philippe a repris ces déplacements, au nom de celui-ci, après une longue pause due à la 
pandémie de Covid-19. Et a mis le cap sur Londres. 

A revoir en photos : Astrid de Belgique était en mission en Chine en 2019 avec sa fille Maria Laura  

Se déroulant du lundi 9 au jeudi 12 mai 2022 dans la capitale britannique ainsi qu’à Oxford, cette 
mission a pour but de stimuler le commerce et les investissements entre la Belgique et le Royaume-
Uni. La princesse Astrid est accompagnée de la ministre de l'Energie Tinne Van der Straeten, du 
ministre-président du Gouvernement flamand et ministre flamand des Affaires étrangères Jan 
Jambon, du vice-président de la Wallonie et ministre du Commerce extérieur Willy Borsus et du 
secrétaire d’Etat à la Région de Bruxelles-Capitale, chargé des Relations européennes et 
internationales et du Commerce extérieur Pascal Smet. Plus de 400 personnes sont aussi du voyage, 
représentant 214 entreprises et organisations. 

Astrid a rendu hommage à Edith Cavell 

Orchestrée par l’Agence pour le Commerce extérieur, les trois agences régionales de promotion du 
commerce extérieur et des investissements (Flanders Investment & Trade - FIT, hub.brussels et 
l’Agence wallonne à l’exportation - AWEX) et le service public fédéral Affaires étrangères, cette 
mission met l’accent sur cinq thématiques: les produits chimiques, l’industrie pharmaceutique et les 
sciences de la vie; l’agroalimentaire et l’industrie alimentaire; l’architecture et la construction; le 
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transport et la logistique; et enfin les cleantech. Le programme riche en activités diverses a aussi, 
compris, pour la fille de l’ancien roi des Belges Albert II et de l’ancienne reine Paola, des rencontres 
avec deux des enfants de la reine Elizabeth II. Ce mardi 10 mai, la princesse Astrid a en effet été reçue 
à Clarence House, sa résidence officielle, par le prince Charles . 

 

Twitter : 
https://twitter.com/MonarchieBe/status/1524105155037249537?ref_src=twsrc%5Etfw%7Ctwcamp
%5Etweetembed%7Ctwterm%5E1524105155037249537%7Ctwgr%5E%7Ctwcon%5Es1_&ref_url=ht
tps%3A%2F%2Fwww.parismatch.com%2FRoyal-Blog%2FLa-princesse-Astrid-de-Belgique-a-
rencontre-a-Londres-le-prince-Charles-et-la-princesse-Anne-1805116  

Elle a également vu la princesse Anne , avec laquelle elle a déposé une couronne de fleurs sur le 
monument dédié à Edith Cavell, une héroïne de la Première Guerre mondiale, honorée tant en 
Belgique qu’au Royaume-Uni. Cette infirmière britannique a été fusillée à Bruxelles par les Allemands 
pour haute-trahison en 1915. Elle avait permis l’évasion de la Belgique, alors sous occupation 
allemande, de centaines de soldats alliés qui ont rejoint les Pays-Bas, pays neutre. 

  

  
La princesse Astrid de Belgique a déposé des fleurs sur le monument à la mémo ire d’Edith Cavell, à 
Londres le 10 mai 2022 © Shutterstock/SIPA 
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LA LIBRE 

https://www.lalibre.be/dernieres-depeches/belga/2022/05/11/la-princesse-

elisabeth-rejoint-la-princesse-astrid-a-oxford-

ONWVS2SO7RGDTKEJIGHD3WRIPQ/  

11 May 2022 

La princesse Elisabeth rejoint la princesse Astrid à Oxford 

Belga 

Publié le 11-05-2022 à 16h07 

La princesse Elisabeth a rejoint mercredi, sous une pluie battante, sa tante la princesse Astrid au St 
Hilda's College, l'un des collèges constitutifs de l'Université d'Oxford, dans le cadre de la mission 
économique que préside la princesse Astrid depuis lundi au Royaume-Uni. 

 

La princesse Elisabeth étudie actuellement à Oxford et a profité de la venue de sa tante, la princesse 
Astrid, pour participer à une rencontre entre la vice-chancelière de l'Université d'Oxford, Louise 
Richardson, la directrice du St Hilda's College, Dame Sarah Springman, et les trois recteurs des 
universités flamandes de Gand, Louvain et Anvers. Environ 80 Belges étudient à Oxford. Le vice-
président wallon Willy Borsus, la ministre fédérale de l'Énergie Tinne Van der Straeten et le ministre-
président flamand Jan Jambon participaient également à la rencontre. Le St Hilda's College a été fondé 
en 1893. D'abord réservé aux femmes, il est devenu mixte en 2008. (Belga) 

© 2022 Belga. Tous droits de reproduction et de représentation réservés. Toutes les informations 
reproduites dans cette rubrique (dépêches, photos, logos) sont protégées par des droits de propriété 
intellectuelle détenus par Belga. Par conséquent, aucune de ces informations ne peut être reproduite, 
modifiée, rediffusée, traduite, exploitée commercialement ou réutilisée de quelque manière que ce soit 
sans l'accord préalable écrit de Belga. 
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HISTOIRES ROYALES 

https://histoiresroyales.fr/princesse-elisabeth-de-belgique-accueille-tante-

astrid-universite-oxford/  

11 May 2022 

La princesse Élisabeth de Belgique accueille sa tante Astrid à l’université d’Oxford 
 
par NICOLAS FONTAINE 
La princesse Astrid de Belgique effectue ce mercredi la troisième journée de sa mission économique 
au Royaume-Uni. Ce mercredi, la sœur du roi Philippe a quitté Londres et a pris la direction 
d’Oxford, ville bien connue de sa nièce, la princesse Élisabeth, qui y étudie depuis la rentrée 
dernière. L’héritière du trône a fait visiter son école à sa tante. 

La princesse Astrid retrouve sa nièce Elisabeth à Oxford 

Arrivée dimanche en Eurostar avec sa fille, la princesse Laetitia, qui étudie à la University College of 
London, la princesse Astrid, 59 ans, a retrouvé un autre membre de sa famille ce mercredi, lors de la 
troisième journée de sa mission économique au Royaume-Uni. C’est la princesse Elisabeth, duchesse 
de Brabant, fille aînée de son frère, le roi Philippe, qui l’a accueillie devant les portes de l’université. 

La princesse Elisabeth de Belgique, duchesse de Brabant, avec sa tante, 
la princesse Astrid de Belgique, devant l’entrée du St Hilda’s College avec la principale du collège et 
la vice-chancelière de l’université d’Oxford (Photo : Abacapress) 
 

La famille royale belge est abonnée aux écoles britanniques puisque les enfants de la princesse 
Astrid ont étudié dans le pays. La dernière à avoir terminé ses études secondaires est la princesse 
Laetitia, qui a fêté ses 18 ans en 2021, et qui était scolarisée à la Bromsgrove School, un pensionnat 
dans le Worcestershire. À présent, elle suit un master en Arts à Londres. C’est aussi à Londres que 
vit la princesse Maria Laura, où elle a rencontré son futur époux, William Isvy. 

La duchesse de Brabant accompagne la princesse Astrid lors de sa visite à Oxford 

Actuellement deux enfants du roi Philippe sont en Angleterre. Le prince Gabriel, 18 ans, suit en ce 
moment une année de cours préparatoires en mathématiques dans un collège de Coventry, dans le 
Warwickshire. Sa sœur aînée, la princesse Élisabeth, 20 ans, et héritière du trône, vient de démarrer 
sa première année en Histoire et Politique au Lincoln College, un établissement de l’université 
d’Oxford. 
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La princesse Elisabeth, héritière du trône belge, accompagne sa tante 
pendant la troisième journée de sa mission économique au Royaume-Uni (Photo : Abacapress) 
La princesse Astrid, qui préside les missions économiques belges à l’étranger en tant que 
représentante de Sa Majesté le roi des Belges, a d’abord inauguré un nouveau site de l’UCB, une 
entreprise belge biopharmaceutique, ce mercredi, à Windlesham, sur son chemin pour Oxford.

Elisabeth de Belgique ce 11 mai 2022 pendant la visite d’Astrid à Oxford 
(Photo : Abacapress) 

C’est au St Hilda’s College, l’un des collèges constitutifs de l’université d’Oxford, fondé en 1893 
comme collège pour femme et devenu mixte en 2008, que la princesse Astrid avait rendez-vous. 
Devant l’entrée de l’établissement, elle a été accueillie par Louise Richardson, vice-chancellier de 
l’université d’Oxford, dame Sarah Springman, principale du St Hilda’s College et par sa nièce, la 
princesse Élisabeth. 

Des recteurs d’universités belges ont assisté à cette visite qui s’est prolongée par un séminaire sur la 
place de la Belgique sur la scène pharmaceutique mondiale. L’après-midi de la princesse Astrid a 
continué au Culham Centre for Fusion Energy où elle a rencontré des ingénieurs spécialisés dans la 
manipulation de robots. De retour à Londres en début de soirée, la princesse Astrid a participé à une 
réception de networking puis elle a accordé une conférence de presse à l’hôtel InterContinental 
London Park Lane. 
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La princesse Elisabeth de 
Belgique est l’héritière du trône, sa tante, la princesse Astrid est 5e dans l’ordre de succession (Image 
: Histoires Royales) 
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RTBF 

https://www.rtbf.be/article/mission-economique-a-londres-signature-de-

neuf-accords-commerciaux-le-coffre-doxford-bientot-a-courtrai-10991230  

11 May 2022 

Mission économique à Londres : signature de neuf accords commerciaux, le "coffre d’Oxford" 
bientôt à Courtrai 

 
hier à 19:52•3 min 
Par RTBF Info et Belga 
 
Neuf accords commerciaux ont été symboliquement signés mercredi soir, lors d’une cérémonie à 
Londres, en présence de la princesse Astrid, qui préside cette mission économique, de la ministre 
fédérale de l’Énergie Tinne Van der Straeten, du vice-président wallon et ministre du Commerce 
extérieur Willy Borsus ainsi que du ministre-président flamand Jan Jambon. 

Un partenariat a notamment été conclu entre l’Energy Technology Club d’Agoria et l’Energy 
Industries Council, fédération commerciale britannique du secteur de l’énergie. Le but est 
d’approfondir les liens entre les secteurs énergétiques belge et britannique, dans la poursuite d’une 
collaboration renouvelée par la signature, en janvier dernier, d’un accord de coopération sur 
l’interconnexion électrique entre les deux pays. 

Greenwin, l’un des six pôles de compétitivité wallons, consacré à la transition industrielle et 
environnementale dans la chimie, les procédés et matériaux de construction et de rénovation 
innovants, et les technologiques environnementales, a signé un protocole d’accord avec Cambridge 
Cleantech. Il fournit le cadre d’une collaboration entre ces deux acteurs de la cleantech, afin de 
créer des synergies, d’internationaliser leurs activités et de soutenir le développement des 
industries cleantech. 

Millésime Chocolat, entreprise liégeoise, va aussi se lancer sur le marché britannique grâce à 
l’accord signé avec The House of Sarunds, plus grand fournisseur de chocolats et confiseries haut de 
gamme aux secteurs du commerce de détail et de la restauration au Royaume-Uni. Millésime 
Chocolat réalise plus de 80% de son chiffre d’affaires grâce à l’export, vers l’Asie (Japon, Hong Kong, 
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Taïwan), l’Amérique (États-Unis, Canada) mais aussi en Europe (Allemagne, Luxembourg, Danemark, 
France, Pays-Bas, Tchéquie, Espagne, Italie). 

La brasserie De Halve Maan (Brugse Zot, Blanche de Bruges) et James Clay&sons, importateur de 
bières spéciales sur le marché britannique, ont signé un nouvel accord d’importation, renforçant 
leur partenariat après 15 ans de collaboration. L’accord doit permettre de développer la croissance 
des bières belges sur le marché outre-Manche. Il porte sur l’importation de la Brugse Zot, la 
Sportzot, la Straffe Hendrik et la Blanche de Bruges pour une période de cinq ans. 

La Chambre du commerce belgo-luxembourgeoise a signé un protocole d’accord avec l’Office 
européen de protection des données afin de sensibiliser les entreprises basées au Royaume-Uni à 
leur obligation d’avoir un représentant en protection des données. Depuis l’entrée en vigueur du 
Règlement européen de protection des données (RGPD), elles sont en effet obligées d’avoir un tel 
représentant, si elles veulent offrir des produits ou des services à l’Union européenne, ou si elles 
tracent le comportement des Européens, par exemple en utilisant des cookies. 

La directrice de l’Agence fédérale du commerce extérieur, Fabienne L’Hoost, a salué la signature de 
ces neuf accords, qui "montrent les liens entre nos deux pays (la Belgique et le Royaume-Uni, NDLR) 
après ces temps mouvementés", faisant référence au Brexit et à la pandémie de coronavirus. 

Bourguignons 

Le coffre d’Oxford, sur lequel sont sculptées des images de la bataille de Courtrai ou bataille des 
Éperons d’or, pourra être admiré à Courtrai dès cet été et pendant un an, a-t-il été annoncé 
mercredi lors de la mission économique à Londres, en présence du ministre-président flamand Jan 
Jambon et de l’échevin de la Culture courtraisien Axel Ronse. Le coffre sera exposé à la Collégiale 
Notre-Dame de Courtrai. 

Le devant du coffre comprend la plus ancienne représentation connue de la bataille de Courtrai, 
datant probablement de peu après la bataille, qui opposa en 1302 l’armée du roi Philippe IV de 
France aux milices flamandes. Il aurait été réalisé par un menuisier brugeois. Le coffre n’a été 
découvert qu’en 1905, dans les environs d’Oxford. Il était probablement tombé aux mains des 
Anglais par la voie diplomatique. 

La Ville de Courtrai dispose d’une réplique du coffre mais l’original va pouvoir être exposé cet été. À 
partir de juillet, il fera partie d’une nouvelle scénographie sur la bataille des Éperons d’Or, qui 
dépeindra non seulement le combat mais aussi la manière dont il a été raconté au fil des ans. 

Jan Jambon a également remis mercredi un exemplaire du livre "Les Téméraires", écrit par Bart Van 
Loo, au directeur du New College – établissement où se trouve le coffre – Miles Young. 

 

  

87



L’ECHO 

https://www.lecho.be/economie-politique/belgique/general/la-mission-

economique-a-londres-permet-la-signature-de-neuf-accords-

commerciaux/10387588.html  

11 May 2022 

La mission économique à Londres permet la signature de neuf accords commerciaux 

 
La princesse Astrid de Belgique dirige actuellement une importante mission économique au 
Royaume-Uni. ©Photo News 
 
BELGA  
11 mai 2022 20:10 
 
La Belgique relance ses missions économiques avec un arrêt à Londres cette semaine, où neuf 
accords ont été signés symboliquement. 
Neuf accords commerciaux ont été symboliquement signés mercredi soir, lors d'une cérémonie à 
Londres, en présence de la princesse Astrid qui préside cette mission économique, de la ministre 
fédérale de l'Énergie Tinne Van der Straeten, du vice-ministre-président wallon et ministre du 
Commerce extérieur Willy Borsus ainsi que du ministre-président flamand Jan Jambon. 
Les principaux partenariats conclus 

• Entre l'Energy Technology Club d'Agoria et l'Energy Industries Council: le but est d'approfondir 
les liens entre les secteurs énergétiques belge et britannique, dans la poursuite d'une collaboration 
renouvelée par la signature, en janvier dernier, d'un accord de coopération sur l'interconnexion 
électrique entre les deux pays. 
• Entre le pôle wallon Greenwin et Cambridge Cleantech: cet accord fournit le cadre d'une 
collaboration entre ces deux acteurs de la cleantech, afin de créer des synergies, d'internationaliser 
leurs activités et de soutenir le développement des industries cleantech. 

CONSEIL 
• Entre l'entreprise liégeoise Millésime Chocolat et The House of Sarunds. La société belge va ainsi 
se lancer sur le marché britannique. 
 
"Ces accords montrent les liens entre nos deux pays après ces temps mouvementés." 
FABIENNE L'HOOST 
DIRECTRICE DE L'AGENCE FÉDÉRALE DU COMMERCE EXTÉRIEUR 
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• Entre la brasserie De Halve Maan (Brugse Zot, Blanche de Bruges) et l'importateur de bières 
spéciales James Clay & sons: ce nouvel accord d'importation, qui doit permettre de développer la 
croissance des bières belges sur le marché outre-Manche, renforce leur partenariat après 15 ans de 
collaboration. 
• Entre la Chambre du commerce belgo-luxembourgeoise et l'Office européen de protection des 
données: le but est de sensibiliser les entreprises basées au Royaume-Uni à leur obligation d'avoir 
un représentant en protection des données. Depuis l'entrée en vigueur du Règlement européen de 
protection des données (RGPD), elles sont en effet obligées d'avoir un tel représentant, si elles 
veulent offrir des produits ou des services à l'Union européenne, ou si elles tracent le 
comportement des Européens, par exemple en utilisant des cookies. 
 
La directrice de l'Agence fédérale du commerce extérieur, Fabienne L'Hoost, a salué la signature des 
neuf accords, qui "montrent les liens entre nos deux pays (la Belgique et le Royaume-Uni, NDLR) 
après ces temps mouvementés", faisant référence au Brexit et à la pandémie de coronavirus. 
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DE STANDAARD 

https://www.standaard.be/cnt/dmf20220511_95757158     11 May 2022 

Prinses Elisabeth vergezelt prinses Astrid tijdens bezoek aan Oxford 

11/05/2022 om 17:55 door blg 

 

 

 

Prinses Elisabeth heeft haar tante prinses Astrid woensdag vergezeld tijdens een onderhoud met 
de vicekanselier van de universiteit van Oxford, professor Louise Richardson. Het bezoek vindt 
plaats in het kader van de Belgische economische missie naar het Verenigd Koninkrijk. 

Prinses Elisabeth studeert sinds dit jaar aan het Lincoln College, dat deel uitmaakt van Oxford 

University. Het is dan ook geen verrassing dat ze tijdens de prinselijke missie haar opwachting maakt 

in de universiteitsstad. Elisabeth studeert geschiedenis en politiek, een opleiding van drie jaar. Het is 

de eerste keer dat de prinses deelneemt aan een economische missie, al doet ze dat vooral omdat ze 

toch al in Oxford was, niet in haar functie van prinses. 

   • Kroonprinses Elisabeth geeft inkijk in nieuwe leven in Oxford 

Prinses Astrid en prinses Elisabeth hadden in Oxford een gesprek met vicekanselier Louise Richardson 

en de rectoren van de universiteiten van Gent, Antwerpen en Leuven. ‘We zijn in Oxford heel trots op 

de leden van onze gemeenschap’, zegt Richardson. ‘We hebben 83 Belgische studenten, 42 academici 

en 1.125 Belgische alumni.’ 

Prinses Astrid had dinsdag ook al een ontmoeting met prins Charles in Clarence House, een van de 

koninklijke residenties in Londen. Ze legde ook een krans neer bij het Edith Cavell Monument, dat 

werd opgericht ter ere van de Britse verpleegkundige die in 1915 in Brussel werd geëxecuteerd door 

de Duitsers omdat ze geallieerde soldaten hielp ontsnappen. Ze ontmoette aan het monument ook 

de Britse prinses Anne. 
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TRENDS  

https://trends.knack.be/economie/bedrijven/economische-missie-vk-

contracten-ondertekend-rond-import-van-bier-chocolade-en-samenwerking-

op-vlak-van-energie/article-belga-1866627.html  

   11 May 2022 

NIEUWS 

Economische missie VK - Contracten ondertekend rond import van bier, chocolade en 

samenwerking op vlak van energie 

1/05/22 om 22:33 | Bijgewerkt om 22:35 

Bron : Belga 

 

(Belga) Op de laatste avond van de economische missie naar het Verenigd Koninkrijk zijn tijdens 

een officiële ceremonie negen samenwerkingsakkoorden ondertekend. Zo werden er 

engagementen gesloten rond de import van Brugs bier en Luikse chocolade, en werd een 

samenwerkingsakkoord ondertekend om de banden tussen de Belgische en Britse energiesector te 

versterken. 

Brouwerij De Halve Maan en James Clay and Sons, een Britse importeur van speciaalbieren, 

vernieuwden woensdag na 15 jaar hun samenwerking voor de import van Brugse Zot, Sportzot, Straffe 

Hendrik en Blanche de Bruges. Bedoeling is om de Belgische biermerken nog meer te doen groeien 

op de Britse markt. Het Luikse Millésime Chocolat boort via een nieuw contract met importeur en 

distributeur The House of Sarunds dan weer nieuwe markten aan. Tachtig procent van de omzet van 

het bedrijf wordt vandaag gerealiseerd via export naar Azië, verschillende EU-landen en Noord-

Amerika, en nu ook naar het VK. Via een samenwerkingsakkoord tussen de Energy Technology Club 

van Agoria en de Britse Energy Industries Council, willen de energiesectoren van beide landen nog 

nauwer samenwerken. Dat is meer dan ooit nodig, nu de oorlog in Oekraïne de noodzaak om energie-

onafhankelijk te worden des te meer heeft aangetoond. Daarnaast ondertekende de Belgisch-

Luxemburgse Kamer van Koophandel een memorandum of understanding met de European Data 

Protection Office (EDPO) om "het bewustzijn te vergroten rond de vergeten GDPR-verplichting" en de 

verplichting van Britse bedrijven om een Data Protection Representative aan te stellen. Een andere 

overeenkomst werd ondertekend tussen Ovinto uit Aalter en de Universiteit van Hull - Lampada 

Digital Solutions, voor het uitbreiden van de diensten rond vrachtvervoer via het spoor. De akkoorden 

"tonen de hechte banden tussen onze landen na de moeilijke tijden die we beleefden" door de brexit 

en de coronapandemie, zei Fabienne L'Hoost, de directrice van het Agentschap voor Buitenlandse 

Handel tijdens de ondertekeningsceremonie. (Belga) 
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VBO FEB 

https://www.feb.be/domaines-daction/europe/europe/la-recherche-

dopportunites-post-brexit_2022-05-

11/#msdynttrid=mif9AzfdwoZUZS02a4WAxtNcUVjGaf13BRFitUKxWJs  

11 May 2022 

LA RECHERCHE D’OPPORTUNITÉS POST-BREXIT 

11/05/2022 | Pieter Timmermans, Administrateur délégué 

 

 

 

La semaine dernière, nous avons présenté notre plan d’avenir ‘Horizon Belgique 2030’ visant à faire 

de la Belgique un pays stable et efficace, où il est rentable d’entreprendre et agréable de travailler 

et de vivre. Ce plan part du constat que notre pays est aujourd’hui confronté à quatre grands défis. 

L’un de ces défis est la tendance internationale à la démondialisation et au protectionnisme. Pour 

une petite économie ouverte comme celle de la Belgique, cela peut avoir des conséquences 

négatives de grande envergure. 

Cette tendance à la démondialisation et au protectionnisme s’est manifestée ces dernières années 

non seulement au niveau international, mais aussi au niveau européen. De nombreuses tensions 

diplomatiques et commerciales ont eu un impact négatif direct ou indirect sur nos flux commerciaux. 

Ainsi, en juin 2016, les Britanniques ont choisi de quitter l’Union européenne. De ce fait, l’intégration 

économique de notre continent européen a accusé un recul. Cela a conduit à des négociations 

difficiles à la fois sur le retrait de l’UE et sur la relation future. 

Heureusement, l’UE et le Royaume-Uni ont finalement réussi à conclure un nouvel accord sur les 

relations commerciales. Grâce à cet accord, nos entreprises, qui commercent avec le Royaume-Uni, 

ne sont pas soumises à des droits de douane et à des quotas. Pour le monde belge des entreprises, 

cette décision était particulièrement positive. Il faut toutefois préciser que cet accord n’offre pas les 

mêmes avantages que l’adhésion à l’Union européenne. Par conséquent, les entreprises doivent faire 

face aujourd’hui à de nombreuses nouvelles règles et procédures concernant les importations et les 

exportations avec le Royaume-Uni. Tout cela a un impact négatif sur le commerce bilatéral entre nos 

deux pays. Ainsi, en 2021, les exportations vers le Royaume-Uni ont diminué de plus de 7%, tandis 

que les exportations mondiales de la Belgique ont augmenté de plus de 20% par rapport à 2020. 
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Cet accord s’est avéré être la pierre angulaire des relations entre l’UE et le Royaume-Uni au cours de 

l’année écoulée. Une réalisation aussi importante ne peut être mise en péril. Nous sommes donc 

préoccupés par les tensions qui entourent la mise en œuvre du Protocole concernant l’Irlande et 

l’Irlande du Nord. Nous espérons que des actions unilatérales seront évitées. C’est important pour la 

mise en œuvre complète de l’accord commercial et cela nous permettra également d’approfondir 

notre collaboration sur des questions cruciales pour la compétitivité future des entreprises belges et 

britanniques. 

#BEMISSIONUK 

Cette semaine, plus d’un an après l’entrée en vigueur du nouvel accord commercial avec les 

Britanniques, une délégation de plus de 400 Belges a traversé la Manche sous la conduite de la 

Princesse Astrid. En tant qu’organisation d’employeurs, nous attachons une importance particulière 

à ces missions économiques destinées à renforcer nos relations commerciales. Ces missions, 

présidées par la Princesse Astrid, favorisent l’accès à de nouveaux marchés dans le monde et 

permettent aux entreprises belges de recueillir plus facilement des informations ou d’établir des 

contacts avec des clients ou des partenaires potentiels. La présence d’un membre de la famille royale 

ne doit pas être sous-estimée. Elle ouvre des portes dans le sens où, au-delà des contacts officiels, 

une visite royale crée une dynamique qui place notre pays sous les feux de la rampe. 

La FEB a participé à la mission et a notamment organisé une activité avec la ministre britannique du 

Commerce international, Penny Mordaunt, non seulement pour informer les entreprises belges des 

nombreux changements induits par le Brexit, mais aussi pour renforcer le commerce bilatéral et la 

collaboration économique. Gertjan Vlieghe, ancien banquier à la Banque d’Angleterre, a également 

évoqué les perspectives économiques au Royaume-Uni. En effet, pour réussir un investissement dans 

un pays, il faut suivre de près ses perspectives économiques. 

LE LIBRE-ÉCHANGE FONCTIONNE 

Pour la FEB, la solution ne peut résider dans le repli sur soi. Au contraire, compte tenu des défis 

auxquels le monde est confronté aujourd’hui, il est plus que jamais important d’opter pour le dialogue 

et une approche multilatérale afin de rétablir de manière ferme et permanente le concept de 

commerce international libre, équitable et fondé sur des règles. Plus que jamais, notre économie 

ouverte doit diversifier davantage ses flux commerciaux d’exportation et d’importation. 
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L’AVENIR 

https://www.lavenir.net/actu/2022/05/11/au-royaume-uni-grandes-et-

petites-structures-belges-revent-dinternational-

JD73YBCF25AWDDMWR7MLYTBMS4/  

12 May 2022 
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TRANSPORT ONLINE 

https://www.transport-online.nl/site/140257/north-sea-port-schudt-impact-

van-brexit-van-zich-af/  

 11 May 2022 

North Sea Port schudt impact van brexit van zich af 

11-05-2022 16:43 | Brexit | auteur Redactie 

 

 

GENT - "In het eerste kwartaal van dit jaar zagen we de goederenoverslag met Groot-Brittannië met 

6 procent groeien." Dat zegt CEO van North Sea Port Daan Schalck tijdens de Belgische economische 

missie in het Verenigd Koninkrijk. 

North Sea Port zag na de brexit de goederenoverslag met het Verenigd Koninkrijk trager groeien dan 

die van andere landen. En tijdens de coronaperiode zakte die ook met 2 tot 3 procent. "Maar in het 

eerste kwartaal van dit jaar zagen we de volumes met het VK met 6 procent groeien. De overslag met 

het VK zit hiermee weer helemaal op het gemiddelde peil", zegt Daan Schalck. 

North Sea Port en Port of Antwerp-Bruges hebben de eerste fase van de brexit goed verteerd. Dat 

hebben CEO van North Sea Port Daan Schalk en commercieel directeur van Port of Antwerp-Bruges 

Tom Hautekiet dinsdag 10 mei gezegd tijdens een interview in de marge van de economische missie. 

Beide havens en onder meer Flanders Investment and Trade zijn op een gezamenlijke economische 

missie naar het Verenigd Koninkrijk, georganiseerd onder het voorzitterschap van Hare Koninklijke 

Hoogheid Prinses Astrid. Van 8 tot 12 mei zet deze missie de Vlaamse havens als logistieke 

draaischijven tussen Groot-Brittannië en de wereld extra in de schijnwerpers. 

Opportuniteiten 

Het Verenigd Konikrijk blijft – ondanks brexit – een belangrijke handelspartner voor North Sea Port. 

Al jaren staat het bovenaan de lijst van belangrijkste landen. In 2021 nam het met 5 miljoen ton de 

derde plaats in (7,3% van de goederenoverslag via zeevaart).  
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Brexit bood immers ook opportuniteiten. North Sea Port zette in volle Brexitperiode een 

grenscontrolepost op voor de import van veterinaire producten van buiten de EU en verstevigde zijn 

positie als foodhaven. Handig voor de klant. Want onder één dak kunnen het Federaal Agentschap 

voor de Veiligheid van de Voedselketen (FAVV) en de douane verpakte goederen voor humane en 

niet-humane consumptie, zowel bevroren als gekoeld, controleren, er stalen van in het laboratorium 

onderzoeken en de administratieve verrichtingen afhandelen.  

Er wordt sinds Brexit dichter bij de klant gebouwd. North Sea Port is immers meer dan een 

transporthub. Zo weet de haven heel wat investeerders aan te trekken die magazijnen bouwen 

waarmee de e-commerce en de logistieke sector met zijn toegevoegde waarde en werkgelegenheid 

een boost kreeg.  

"Door de gunstige ligging kunnen onze havens dé toegangspoort worden voor het Verenigd Koninkrijk 

naar de Schengenlanden", aldus Daan Schalck. 
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THE BRUSSELS TIME 

https://www.brusselstimes.com/business/224233/uk-belgium-trade-

rebuilding-bridges-as-nine-companies-sign-post-brexit-partnerships  

12 May 2022 

UK – Belgium trade: Rebuilding bridges as nine companies sign post-Brexit partnerships 

Thursday, 12 May 2022 | By Helen Lyons 

 

 

 

In the context of the Belgian economic mission to the UK, nine Belgian companies took the 

opportunity to sign post-Brexit trade agreements in person with UK businesses. Of these, two are 

Brussels companies. 

Bopro, which offers real estate advice and project management with an emphasis on sustainability, 

reinforced its relations with the BRE (British Research Establishment), responsible for the coveted 

BREEAM certification for environmentally-friendly buildings. 

The European Data Protection Office (EDPO) and the Belgian-Luxembourg Chamber of Commerce in 

Great Britain (BLCC) also strengthened their partnership, with a view to guaranteeing better data 

protection. 

 

“These nine agreements testify to the entrepreneurial spirit of our two countries and their strong 

desire to rebuild economic ties,” said Fabienne L’Hoost, director-general of the Belgian Foreign Trade 

Agency, at the ceremony attended by Princess Astrid. 
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Moving beyond Brexit 

In the post-Brexit landscape, EU Member States are largely on their own when it comes to facilitating 

trade with the UK. 

The Belgian economic mission to the UK was a chance for the country to rebuild bridges and build 

new ones, with high-ranking ministers from all three of Belgium’s regions in attendance, in addition 

to the Princess. 

As part of the mission, policymakers and stakeholders held panels and discussions in addition to 

formal networking events intended to facilitate connections between entrepreneurs, companies, 

labour unions and government bodies. 

 

 

 

Brussels Secretary of State for Foreign Trade and International Relations Pascal Smet presented the 

Belgian capital as a city especially poised for economic growth achieved through close collaboration 

with London and the UK. 
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FOCUS | WTV  

https://www.focus-wtv.be/nieuws/jan-jambon-over-nieuwe-lijn-schotland-

eerst-cargo-daarna-passagiers  

 12 May 2022 

JAN JAMBON OVER NIEUWE LIJN SCHOTLAND: "EERST CARGO, DAARNA PASSAGIERS"  

NIEUWS | 12/05/2022 

 

© video te consulteren via in rand vermelde link 

 

ZEEBRUGGE 

Ons land heeft er een grote economische missie naar het Verenigd Koninkrijk op zitten. Onder 

leiding van Prinses Astrid trokken ruim 200 ondernemingen en organisaties en ook heel wat politici 

naar Londen om de banden met het Verenigd Koninkrijk aan te halen. 

Minister-President Jan Jambon bekeek ook de mogelijkheden voor een nieuwe verbinding met 

Schotland. 

"UK ENORM BELANGRIJK" 

"UK is voor ons enorm belangrijk voor import en export, en voor het aantrekken van investeringen", 

zegt Jan Jambon. "En het feit dat ze buiten de EU liggen zijn administratieve processen wat complexer. 

Dus wij proberen door bilaterale contacten met UK dat wat onder controle te krijgen. En aan de UK-

regio duidelijk te maken dat voor buitenlandse handel in België de deelregio’s verantwoordelijk zijn." 

OPNIEUW PASSAGIERSVERBINDING MET SCHOTLAND? 

Tijdens deze missie zijn er contacten gelegd om de ferrylijn tussen Zeebrugge en het Schotse Rosyth, 

vlakbij Edenburgh is dat, opnieuw op te starten. Die verbinding is stopgezet na een brand op een schip 

in 2018. 

"We gaan eerst beginnen met cargo", zegt Jan Jambon. 

"Er is inderdaad veel goederenverkeer tussen Schotland en Vlaanderen. En dan op basis van de 

ervaring daarmee willen ze kijken naar het passagiersvervoer. Maar ik heb toch weet van veel 

Vlamingen die Schotland als aangename vakantiebestemming zien. En anderzijds zijn er ook veel 
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Schotten die onze kunststeden wel willen bezoeken. Dus het zal samen moeten gaan met toeristische 

promotie van langs beide kanten maar we kijken met welwillendheid tegemoet naar dat dossier." 

Jambon wil van Vlaanderen meer dan ooit de toegangspoort naar het Verenigd Koninkrijk maken. De 

haven van Zeebrugge die onlangs gefuseerd is met de haven van Antwerpen speelt daarbij een 

belangrijke rol. 
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RTBF.BE 

https://www.rtbf.be/article/mission-economique-au-royaume-uni-la-

princesse-astrid-lance-la-construction-dun-site-de-traitement-de-dechets-en-

angleterre-10991863  

 12 May 2022 

Mission économique au Royaume-Uni : la princesse Astrid lance la construction d’un site de 

traitement de déchets en Angleterre 

12/05/2022 à 18:12 Par RTBF Info et Belga 

 

 

La princesse Astrid a donné le coup d’envoi officiel jeudi de la construction de la nouvelle usine du 

groupe belge Indaver à Rivenhall, en Angleterre. Cette installation de traitement des déchets 

intégrées (IWMF), qui devrait être opérationnelle fin 2025, traitera 600.000 tonnes de déchets 

ménagers et assimilés par an, un procédé qui permettra de générer aussi de l’électricité pour 

quelque 60.000 ménages. 

Indaver a obtenu en 2020 le permis pour la construction de cette usine, située dans l’Essex, au milieu 

des champs. Si les travaux préparatoires ont déjà débuté, la venue de la princesse Astrid dans le cadre 

de la mission économique menée depuis lundi au Royaume-Uni a été l’occasion de lancer 

officiellement la construction. Pour marquer le coup, la princesse a appuyé, avec Karine Van den 

Heuvel-Huts, vice-présidente de Katoen Natie (maison-mère d’Indaver), sur un bouton vert, ce qui a 

enclenché la diffusion de bruits de chantier et d’images d’engins de construction. 

 

La princesse Astrid a aussi eu l’honneur, accompagnée de la ministre fédérale de l’Énergie Tinne Van 

der Straeten et du ministre-président flamand Jan Jambon, d’inaugurer le centre d’information du 

chantier, où tout un chacun peut venir glaner des informations sur ce projet. 

"Le Royaume-Uni ne dispose pas d’installations suffisantes pour traiter ses déchets", qui sont donc 

enfouis ou exportés vers l’Europe, a expliqué Kristien Schoonjans, Group Engineering Director chez 

Indaver. La construction de la nouvelle usine permettra ainsi de revaloriser 600.000 tonnes de 

déchets par an, dont le traitement permettra également de fournir de l’électricité à environ 60.000 

ménages. 
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Un projet qu’il n’est pas toujours aisé à mener, "personne ne veut avoir d’usine de traitement de 

déchets près de chez soi", a admis le CEO d’Indaver, Paul De Bruycker. "Mais une fois installés, nous 

faisons de bons voisins", a-t-il glissé. 

 

Premiers déchets traités dès 2025 

Il s’agit de la première usine de traitement de déchets ménagers qu’Indaver construit en Angleterre. 

La construction de l’usine, qui représente un investissement de 600 millions de livres sterling (plus 

de 700 millions d’euros), permettra de créer quelque 500 emplois tandis que l’usine, elle, emploiera 

65 personnes. 

Les premiers déchets devraient être traités à la fin de 2025. L’usine sera pleinement opérationnelle 

en mars 2026. 

Indaver est actif en Belgique, au Royaume-Uni, en Allemagne, en Irlande, aux Pays-Bas, en Italie, en 

Espagne et au Portugal. L’entreprise a traité, en 2020, 5,3 millions de tonnes de déchets. 

Malgré les efforts d’Indaver pour impliquer la communauté locale dans son projet, elle rencontre 

toutefois des oppositions. Nick Unsworth, homme politique local, mène depuis 2016 une bataille 

contre la construction de cette usine, soutenu par plus de 4500 citoyens et citoyennes. "L’usine 

mènera à l’émission de 600.000 tonnes de CO2 dans la campagne britannique, sans compter les 

millions de kilomètres que vont parcourir les camions pour acheminer les déchets", a-t-il dénoncé 

auprès de Belga jeudi. Il a avancé également que des recherches démontraient que la construction 

de nouveaux sites d’incinération des déchets avait un effet négatif sur le recyclage. 

Gareth Jones, un des responsables britanniques du projet, dit comprendre les inquiétudes des 

riverains. "C’est toujours le cas avec de gros projets." Il souligne cependant qu’Indaver utilise plusieurs 

techniques pour limiter la pollution de l’air et que les cendres issues de la combustion des déchets 

seront réutilisées dans la construction. S’il admet que l’usine va inévitablement entraîner un flux de 

camions vers l’Essex, il répond qu’ils emprunteront une route dédiée à cet effet et qu’il ne s’agit pas 

de nouveaux camions. "De toute façon, les déchets doivent être transportés quelque part, que ce soit 

ici ou sur le continent européen", souligne-t-il. "Il est vrai que chaque tonne de déchets rejette une 

tonne de CO2 mais l’alternative est les décharges, où les déchets émanent du méthane, qui est bien 

plus polluant." 
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RTBF.BE & TRENDS TENDANCES 

https://www.rtbf.be/article/belgium-is-back-in-business-la-mission-

economique-belge-au-royaume-uni-s-acheve-sur-un-bilan-positif-10991927 & 

https://trends.levif.be/economie/politique-economique/belgium-is-back-in-

business-la-mission-au-royaume-uni-s-acheve-sur-un-bilan-positif/article-

news-1557741.html  

 12 May 2022 

"Belgium is back in business": la mission économique belge au Royaume-Uni s'achève sur un bilan 

positif 

12/05/2022 à 20 :07 

Par RTBF Info et Belga 

 

 

 

La mission économique au Royaume-Uni a pris fin jeudi, avec le retour de la délégation à Bruxelles. 

Entamé lundi sous la présidence de la princesse Astrid, le voyage a permis de relancer les relations 

bilatérales entre la Belgique et la Grande-Bretagne, écornées par le Brexit et la pandémie de 

coronavirus. 

Cette mission économique était d'ailleurs la première organisée depuis l'éclatement de la crise 

sanitaire il y a deux ans et a permis à la Belgique de se remettre le pied à l'étrier. Marquée par la 

signature de neuf accords commerciaux ou protocoles d'accord, la mission aura aussi été l'occasion 

pour la princesse Astrid de visiter les nombreuses entreprises belges déjà implantées outre-Manche. 

Elle s'est ainsi rendue lundi chez Ghelamco, qui a pu présenter à la sœur du Roi son premier projet de 

construction au Royaume-Uni : "The Arc", immeuble dans le cœur de la Tech City de Londres qui 

devrait être achevé d'ici la fin de l'année. 
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Elle a aussi marqué par sa présence le futur nouveau siège d'UCB, entreprise biopharmaceutique, ou 

a encore donné le coup d'envoi officiel à la construction de la nouvelle usine de traitement de déchets 

d'Indaver à Rivenhall. 

Discussions post-Brexit 

Un thème aura été sur toutes les lèvres, même s'il devenait celui dont on ne doit pas prononcer le 

nom : le Brexit ou plutôt, comme les Britanniques le disaient, le EU Exit. La mission a notamment été 

l'occasion de faire se rencontrer les douanes belge et britannique, fortement sollicitées depuis la 

sortie du Royaume-Uni de l'Union européenne. 

Elle aura aussi permis de marteler les volontés belge et britannique de continuer de commercer 

ensemble. Il faut dire que chacun est un partenaire commercial important de l'autre - la Belgique 

étant la septième cliente et la sixième fournisseuse du Royaume-Uni - et que l'année 2021 a marqué 

un léger déclin dans les exportations belges vers le Royaume-Uni. 

Durabilité et énergie verte 

Autre thème-clé : la "durabilité". Énergie éolienne, traitement des déchets, construction verte? Ce 

mot aura été de toutes les discussions et conférences, à l'aune de la crise climatique mais aussi 

énergétique provoquée par l'invasion russe de l'Ukraine.  

Il revient des échos des participants et participantes l'importance d'organiser de telles missions, qui 

leur ouvrent des portes qui leur étaient parfois difficiles d'entrebâiller. Annoncer à un (futur) 

partenaire la venue de la princesse Astrid peut permettre de déverrouiller certaines négociations et 

de précipiter la signature d'un contrat. Aussi étrange que cela puisse paraître, ces missions sont aussi 

l'occasion de rencontrer? les Belges. 

Pas moins de 406 personnes participaient à cette mission, représentant 214 entreprises. 

Accompagner la mission princière favorise ainsi les rencontres, par exemple entre de grands noms, 

aux agendas bien chargés, et des entreprises plus petites qui tentent de se faire une place. 

Pour la princesse Astrid, le voyage à Londres a également eu une saveur familiale, lui permettant de 

retrouver sa nièce, la princesse Elisabeth à Oxford. Elle a aussi pu retrouver la famille royale 

britannique : la princesse Anne l'a ainsi accompagnée lors du dépôt d'une gerbe au monument 

commémorant Edith Cavell, infirmière britannique fusillée en Belgique en 1915. 

La princesse Astrid a aussi brièvement rencontré le prince Charles, lui permettant de lui glisser 

quelques doléances belges. 
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BEL RTL 

 

  

https://www.rtl.be/belrtl/video/812312.aspx   14 May 2022 

 

Thomas de Bergeyck de RTL 

Interview avec Fabienne L’Hoost 

105

https://www.rtl.be/belrtl/video/812312.aspx


LA LIBRE 

 https://www.lalibre.be/lifestyle/people/2022/05/15/astrid-de-belgique-

mission-economique-en-angleterre-5K4ANSP7NVCB3FT243YKUR2ZSI/  

 15 May 2022 

Astrid de Belgique : mission économique en Angleterre 

Retour sur les relations entre les deux familles. 

 ©ABACA 

Régine Salens 

La princesse Astrid de Belgique a mené cette semaine une mission économique à Londres et Oxford. 

Elle a rencontré le prince Charles dans sa résidence de Clarence House à Londres et a assisté avec la 

princesse Anne à un hommage à l’infirmière britannique Edith Cavell, fusillée par les Allemands à 

Schaerbeek en 1915. Les relations entre la famille royale belge et la famille royale britanniques ont 

aujourd’hui cordiales mais elles ont été proches et familiales par le passé. 

Léopold I, premier roi des Belges, est l’oncle de la reine Victoria (1819-1901). Cette dernière est la fille 

du duc de Kent et de la princesse Viktoria de Saxe-Cobourg, sœur de Léopold. Après un veuvage avec 

un prince de Leiningen, elle épousa l’un des fils du roi George III. La reine Victoria prenait 

régulièrement conseil auprès de son oncle, fin stratège et diplomate. 

A la génération suivante, les liens entre le roi Léopold II et la reine Victoria continuèrent à être 

proches. Tous les deux s’écrivaient très régulièrement. Pendant la maladie et fin de vie du prince 

Léopold, comte de Hainaut (1859-1569), fils de Léopold II, la reine Victoria fut particulièrement 

présente pour son cousin. Elle lui adressait des lettres s’enquérant de l’évolution de la santé du jeune 

prince qui souffrait du péricardite aiguë après être tombé dans un bassin du château de Laeken. Elle 

dépêcha à différentes reprises son médecin personnel via la malle à Ostende pour examiner l’enfant 

et prescrire de nouveaux médicaments et traitements. 

Le prince Léopold qui aurait dû devenir le troisième roi des Belges portait dans ses prénoms ceux 

d’Albert et Victor en référence au prince Albert de Saxe-Cobourg (également neveu de Léopold I) et 

son épouse la reine Victoria. 

La souveraine tenta aussi de jouer les médiatrices lorsque la princesse Stéphanie de Belgique, fille de 

Léopold II, fit le choix de se remarier en 1900 avec le comte hongrois Elmer de Lonyay, après 11 ans 
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de veuvage de son époux l’archiduc héritier Rodolphe d’Autriche qui s’était suicidé avec sa maîtresse 

Maria Vetsera au pavillon de chasse de Mayerling. Malgré l’entremise de la reine Victoria, Léopold II 

refusa de revoir sa fille. 

Le roi Albert I et la reine Elisabeth fréquentèrent le roi George V et la reine Mary particulièrement lors 

de la Première Guerre mondiale. Alors que le roi des Belges était retranché sur le front de l’Yser, la 

reine Elisabeth effectuait régulièrement des allées et venues vers l’Angleterre où les enfants princiers 

Léopold, Charles et Marie José avaient été envoyés à l’abri. 

Le choix controversé de Léopold III de rester en Belgique lors de la guerre 40-45 alors que son 

gouvernement était parti à l’étranger, tendit les relations avec le roi George VI, père de la reine 

Elizabeth, qui était admiré pour sa résistance. La distance s’installa alors entre les deux familles. 

Avec le temps, les relations se réchauffèrent et redevinrent cordiales. Elizabeth II fit 

exceptionnellement le déplacement à Bruxelles pour assister aux funérailles du roi Baudouin en août 

1993. 

Enfin, la souveraine britannique a anobli Salvator Moncada, éminent scientifique et époux de la 

princesse Esmeralda de Belgique, qui est en plus lady Moncada. 
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INSIDE WALES SPORT 

https://www.insidewalessport.co.uk/economic-mission-to-london-after-

covid-and-brexit-four-days-to-renew-ties/   

7 May 2022 

Economic Mission to London: After Covid and Brexit, Four Days to Renew Ties 

Source: Posted by Forrest Morton — May 7, 2022 in Economy 

 

Twice postponed due to the COVID-19 pandemic, the Principality’s Economic Mission to the United 

Kingdom, chaired by Princess Astrid, will finally take place from 9 to 12 May. A particularly important 

mission, given that it is the first since the pandemic, but also after the country’s official exit from the 

European Union. It brings together at least 406 participants. 

The program of this mission, organized by the Agency for Foreign Trade, FPS Foreign Affairs and 

regional foreign trade agencies (Avex, Hub Brussels and FIT), promises to be very intensive with many 

meetings and visits planned. The mission will take participants to London, Oxford and Cambridge. Led 

by Princess Astrid, the mission will also count on Tin van der Straeten, the Federal Minister for Energy 

– who replaces Sophie Wilmes, who is on leave from her post of Foreign Affairs – Walloon Minister, 

Economy and Foreign Trade Willie Borsus. , Flemish Minister-President Jan Jambon, Flemish Minister 

for Economy Hilde Kravits and Brussels Secretary of State for Foreign Trade Pascal Smet. According to 

Foreign Affairs, 214 companies and organizations, including representatives from academia, are on 

the visit, making the mission “one of the most important events ever”. 

The mission is conducted at a time when economic ties between Belgium and the United Kingdom are 

on the decline due to the Covid-19 pandemic, which has slowed the world economy as confinement 

and disrupted supply chains. Economic relations are also suffering from Brexit, which is synonymous 

with new rules that companies must adopt. In addition, the Russian invasion of Ukraine has dealt 

another blow to the world economy, strengthening ties between Western allies. 

Thus, Belgium’s exports to the United Kingdom fell 7% last year compared to 2020, according to data 

from the Federal Agency for Foreign Trade. The British territory nonetheless represents a major 

partner for Belgium, while the United Kingdom was in 2021, Belgium’s fifth customer (26 billion euros 

of Belgian goods) and its eighth supplier (15.5 billion euros) after covid-19. It was a year of rebound. 

imported British goods). Belgium was the seventh participant of the United Kingdom (4.6% of British 

exports), and Shakespeare was the country’s sixth supplier (4.9% of British imports). 

The two countries share many interests, especially in the biopharmaceutical sector – for example, the 

British GSK is one of the largest employers in Wallonia – but also in energy, a hot topic since the 

Russian invasion of Ukraine, and in security. , whether in the fight against terrorism or in the 

management of immigration. 
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Chemicals, pharmaceuticals and life sciences, agri-food and food industries, architecture and 

construction, transportation and logistics as well as cleantech are presented as areas of activity 

highlighted during this mission. 

On the diplomatic side, the mission is also important, as Western countries have strengthened their 

ties with Russia since the invasion of Ukraine and a new page should be written after Brexit. After a 

period of waiting during talks between the EU and the United Kingdom on Brexit, Belgium is actually 

part of a strategy to resume cooperation with its neighboring country. The two countries also adopted 

a joint declaration on 30 November, redefining their partnership and reaffirming their common 

values. 

Regarding the program, the mission will get to the bottom of the matter on Monday, merging multiple 

areas of activity and allowing companies to hold multiple meetings. The visit of the Ghelamco 

company, the opening of the Belgian Landscape Garden and the official reception at the Belgian 

Embassy in the United Kingdom are part of the programme. 

The program of this mission, organized by the Agency for Foreign Trade, FPS Foreign Affairs and 

regional foreign trade agencies (Avex, Hub Brussels and FIT), promises to be very intensive with many 

meetings and visits planned. The mission will take participants to London, Oxford and Cambridge. Led 

by Princess Astrid, the mission will also count on Tin van der Straeten, the Federal Minister for Energy 

– who replaces Sophie Wilmes, who is on leave from her post of Foreign Affairs – Walloon Minister, 

Economy and Foreign Trade Willie Borsus. , Flemish Minister-President Jan Jambon, Flemish Minister 

for Economy Hilde Kravits and Brussels Secretary of State for Foreign Trade Pascal Smet. According to 

Foreign Affairs, 214 companies and organizations, including representatives from academia, are on 

the visit, making the mission “one of the most important events ever”. The mission is conducted at a 

time when economic ties between Belgium and the United Kingdom are on the decline due to the 

Covid-19 pandemic, which has slowed the world economy as confinement and disrupted supply 

chains. Economic relations are also suffering from Brexit, which is synonymous with new rules that 

companies must adopt. In addition, the Russian invasion of Ukraine has dealt another blow to the 

world economy, strengthening ties between Western allies. Thus, Belgium’s exports to the United 

Kingdom fell 7% last year compared to 2020, according to data from the Federal Agency for Foreign 

Trade. The British territory nonetheless represents a major partner for Belgium, while the United 

Kingdom was in 2021, Belgium’s fifth customer (26 billion euros of Belgian goods) and its eighth 

supplier (15.5 billion euros) after covid-19. It was a year of rebound. imported British goods). Belgium 

was the seventh participant of the United Kingdom (4.6% of British exports), and Shakespeare was 

the country’s sixth supplier (4.9% of British imports). The two countries share many interests, 

especially in the biopharmaceutical sector – for example, the British GSK is one of the largest 

employers in Wallonia – but also in energy, a hot topic since the Russian invasion of Ukraine, and in 

security. , whether in the fight against terrorism or in the management of immigration. Chemicals, 

pharmaceutical industries and life sciences, agribusiness and food industries, architecture and 

construction, transportation and logistics as well as cleantech are also presented as areas of activity 

highlighted during this mission. On the diplomatic side, the mission is also important, as Western 

countries have strengthened their ties with Russia since the invasion of Ukraine and a new page 
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should be written after Brexit. After a period of waiting during talks between the EU and the United 

Kingdom on Brexit, Belgium is actually part of a strategy to resume cooperation with its neighboring 

country. The two countries also adopted a joint declaration on 30 November, redefining their 

partnership and reaffirming their common values. Regarding the program, the mission will get to the 

bottom of the matter on Monday, merging multiple areas of activity and allowing companies to hold 

multiple meetings. The visit of the Ghelamco company, the opening of the Belgian Landscape Garden 

and the official reception at the Belgian Embassy in the United Kingdom are part of the programme. 

 

 

  

113



NEWSWIRES 

https://www.einnews.com/pr_news/571640691/post-brexit-customs-and-

exports-confusion-dominates-queries-to-flanders-investment-trade  

9 May 2022 

Post-Brexit customs and exports confusion dominates queries to Flanders Investment & Trade 

NEWS PROVIDED BY 
Onyx Media and Communications 
May 09, 2022, 09:12 GMT 

 
The Port of Antwerp 

While many businesses on both sides of the Channel are now recovering from the initial impact of 
Brexit, there is still widespread confusion about post-Brexit customs regulations.” 
— Astrid Geeraerts, Head of Investment at Flanders Investment & Trade 
UK, May 9, 2022 /EINPresswire.com/ -- Flanders Investment & Trade, the official government body 
for the Flanders region, has revealed that queries about post-Brexit customs formalities and UK export 
and import formalities are still the top three topics of enquiries they’ve received from businesses to 
date in 2022. 
 
The UK government recently announced another delay to post-Brexit checks on EU food imports, with 
the new customs measures now set to be introduced at the end of 2023. 
 
Astrid Geeraerts, Head of Investment at Flanders Investment & Trade (FIT) commented; “While many 
businesses on both sides of the Channel are now recovering from the initial impact of Brexit, there is 
still widespread confusion about post-Brexit customs regulations that are continuing to cause a 
headache for exporters and importers alike. 
 
“Flanders Investment and Trade welcomes the UK government’s move to delay the planned additional 
customs measures that were due to come into effect from 1st July. With the crisis in Ukraine and the 
ongoing impact of the pandemic on the global economy, a flexible approach is needed to ensure 
businesses in the UK and the EU can trade without further customs confusion to navigate.” 
 
Flanders Investment & Trade has been actively supporting UK businesses navigate the many 
challenges that Brexit has presented to exporters to the EU over the past two years. Support is free 
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of charge and includes webinars and online resources, as well as access to its experts who can 
introduce businesses to relevant banks, potential business partners and assist with legal questions. 
 
Flanders represents a financially attractive single access route to exporting to the EU, thanks to the 
region’s affordable real estate prices, absence of business rates, fast setup, excellent transport 
connections and its variety of grants and subsidies. 
 
In January 2022, Flanders announced record levels of investment from UK companies in the region. 
There has been a 63.33% increase in British companies investing in Flanders in 2021 vs 2020, the 
fourth consecutive annual increase. Many UK businesses have chosen to set up a base in the region 
as a strategic single-entry point to export to other EU countries, due to Flanders’ excellent transport 
connections and location in the heart of Europe’s commercial and industrial centres. 
 
Flanders Investment & Trade’s full-year trade figures for 2021 revealed that UK exports to Flanders 
are showing strong signs of recovery after their initial post-Brexit decline. While UK exports to 
Flanders initially slumped by 15.8% in 2020 following the UK’s departure from the EU, UK exports to 
the region increased by a significant 18% in 2021. 
 
Flanders outperformed the average for global EU exports (+18.93%) in 2021, exporting €380.5 billion 
worth of goods globally in 2021. This showcases Flanders as a powerhouse for trade and highlights 
the onward international export opportunities Flanders presents as a trading partner for UK 
businesses. 
 
Dirk Verlee, Economic and Commercial Counsellor at Flanders Investment & Trade (FIT) added: “We’re 
proud that so many UK businesses are successfully exporting to customers in Flanders and Europe 
following Brexit. By supporting UK businesses in entering the EU via Flanders, we are not only 
supporting the local economy in Flanders, but we’re also helping connect UK businesses with 
expansion opportunities in the EU and around the world.” 
 
This week (9-12 May) sees HRH Princess Astrid and a ministerial delegation lead the Belgian Economic 
Mission to the United Kingdom. With more than 400 participants, 214 companies and organisations 
and four days of activities, the mission will be one of the largest ever organised by Belgium and is a 
demonstration of the continued commitment to trade relations between the two countries. 
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INSIDE THE GAMES 

https://www.insidethegames.biz/articles/1122948/fan-experience-in-stadia  9 May 2022 

Belgian experts say "added value" needed to entice fans back to venues after pandemic 
 

• By Philip Barker at the Intercontinental Hotel Park Lane in London 

 

Belgian sports technology experts have admitted the biggest challenge they face in the post-
pandemic world is how to persuade sports fans to return to the stadium. 

"It is going to be a fight in the coming years for sure," veteran journalist and athletics promoter 
Wilfried Meert told insidethegames. 

"The TV production is better and better every year, and in theory, watching from home is better but 
of course you miss the atmosphere. 

"But many people are hesitating to be part of a big crowd, they still don’t trust it completely with all 
these variants," Meerts warned. 

"For organisers the biggest challenge is going to be to get added value in the stadium, so that people 
think, it is nice on TV, but you still have to be there in the stadium." 

Memorial Van Damme athletics founder Wilfried Meert, second right, 
believes sport needs to offer "added value" to entice fans to return ©ITG 
 
Experts are visiting Britain, the United States and Japan as part of a wider trade mission from Belgium 
in 2022 led by Princess Astrid. 
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The Agoria Sports & Entertainment Technology Club was pioneered by the late International Olympic 
Committee President Jacques Rogge. 

"It was the inspiration of Rogge, who had the ambition of connecting sport and technology to create 
some sort of cross-fertilisation, to promote Belgian savoir faire in sports technology," said Nicolas 
Bourdon of EVS, which specialises in sports replays and video editing. 

It is one of 100 companies which are members of the sports technology club in Belgium. 

The late IOC President Jacques Rogge was a supporter of the 
Agoria Sports & Entertainment Technology Club in Belgium ©Getty Images 
 
Other companies include those in sports hospitality and even specialists in the analysis of the playing 
surface. 

Bourdon explained how his company deployed artificial intelligence and virtual reality during the 
pandemic to enhance coverage. 

"When you come to tough times like COVID, technology specialists have a role to play to reinforce the 
visibility of the sport, giving them the experience of being in the stadium," Bourdon said. 

"We have seen during the pandemic for events without public, there has been a trigger for new 
technologies. 

"We worked so hard on the viewer experience we are now having to work hard to entice them back 
when the stadium re-opens," he admitted. 
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AGF Nederland 

https://www.agf.nl/article/9425510/agrosector-sterk-vertegenwoordigd-bij-

belgische-prinselijke-missie-naar-vk/ 

9 May 2022 

Agrosector sterk vertegenwoordigd bij Belgische 'prinselijke missie' naar VK 

09/05/2022 

Van 8 tot en met 12 mei vindt een Belgische economische missie naar het Verenigd Koninkrijk plaats. 
De agrosector is hierbij ook sterk vertegenwoordigd. Het Verenigd Koninkrijk blijft een belangrijke 

markt voor de Belgische land- en tuinbouw. Een dertigtal agrovoedingsbedrijven vergezelt Prinses 
Astrid tijdens de economische missie naar het VK. Daarmee is de agrovoedingssector de 2e grootste 
groep in de delegatie, zo schrijft Fevia. 

Filip Fontaine, CEO van VLAM, meldt via LinkedIn dat VLAM ook deel zal nemen aan de 'prinselijke 

missie' naar het VK. "Dit samen met een ruime delegatie vanuit de agro, voeding en sierteelt. Samen 
met onze bedrijven zoeken we opportuniteiten in de markt, versterken we de relaties met onze Britse 
counterparts en werken we samen aan de relance van onze handelsrelaties. Onder het motto 'better 

a close neighbour than a distant friend'", aldus Filip.  

Vanuit de Boerenbond zal voorzitter Lode Ceyssens deelnemen aan de handelsmissie. Het Verenigd 

Koninkrijk bekleedt voor Belgische groenten en fruit de vierde plaats. Ondanks zijn vertrek blijft het 
Britse eiland dus een nabije en belangrijke markt voor de Vlaamse agro- en voedingssector. Het is dan 

ook niet verwonderlijk dat sectororganisaties en bedrijven uit de sector deelnemen aan de missie, zo 
meldt Boerenbond op haar website.  

"Deze missie biedt opportuniteiten om de relatie met de Britse markt verder te verstevigen. Het is 
een uitgelezen kans om export te stimuleren, maar ook contacten te leggen die onze bestaande en 

toekomstige handelsrelatie bestendigen", stelt Lode Ceyssens, voorzitter Boerenbond. 

Fevia meldde eerder al dat Belgische voeding populairder dan ooit is in het Verenigd Koninkrijk. 
"Bereide groenten en fruit, met name de Belgische frietjes en de graan- en en zuivelproducten, zijn 

zeer begeerd. Dat Belgische voedingsbedrijven de Brexit goed verteerden bewijst dat ze zeer goed 
waren voorbereid op de invoereisen die volgden na de Brexit. Dat is mede dankzij de intensieve 
sensibiliseringscampagnes van de bevoegde overheidsinstanties."  
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CULTURE HUB MAGAZINE 

https://culturehubmagazine.co.uk/the-agri-food-sector-is-highly-represented-

in-the-economic-mission-to-the-uk/  

10 May 2022 

THE AGRI-FOOD SECTOR IS HIGHLY REPRESENTED IN THE ECONOMIC MISSION TO THE UK 
 

 
However, the coronavirus pandemic and Brexit had a negative impact on exports. For example, 
Belgian exports to the UK fell more than 7 percent last year (-2 billion euros), while exports from the 
rest of the European Union increased 1.9 percent, according to figures from the Foreign Trade Agency. 
Imports did increase last year, by 9.8 percent, reducing Belgium’s trade surplus. Flemish exports to 
the UK also fell 2.6 percent last year, according to figures from Flanders Investment and Trade (FIT). 

With 402 participants from 164 orders and 64 organizations, the mission to the Greater London Area 
will be one of the largest ever, according to FPS Foreign Affairs. In addition to Princess Astrid and 
Prime Minister Jambon (N-VA), Energy Minister Tinne Van der Straeten (Groen) – replacing Foreign 
Minister Sophie Wilms (MR) -, Flemish Minister of Economy and Agriculture Hilde Crevits (CD&V) ), 
Minister of Economy and Trade Foreign Affairs Walloon Willy Borsus (MR) and Brussels Secretary of 
State for European and International Affairs and Foreign Trade Pascal Smet (Vooruit) were present. 
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FRUITNET 

https://www.fruitnet.com/eurofruit/belgian-campaign-launches-in-

uk/246268.article  

10 May 2022 

Belgian campaign launches in UK 

By Tom Joyce10 May 2022 

Belgian produce marketers are targeting retail and foodservice companies in the UK with a message 
of high quality and sustainability 

A major marketing campaign has been launched on the UK market to promote Belgian fruit and 
vegetables to UK retail and foodservice companies. 

The three-year ‘Loved in Britain, made in Europe’ campaign is funded by VLAM, Flanders’ Agricultural 
Marketing Board, and will highlight the opportunities for retailers and foodservice firms to grow by 
choosing Belgium’s high-quality, sustainable produce, including tomatoes, pears and strawberries. 

“Belgium is a significant supplier of fruit and vegetables across Europe and the UK in particular, with 
volumes growing year-on-year, and the market is expected to continue on an upwards trend over the 
next decade,” VLAM stated. 

In 2021, the UK imported 40,000 tonnes of Conference pears, a 10 per cent rise year on year, while 
exports of strawberries from Europe to the UK have risen 22 per cent in the last ten years, VLAM 
revealed. 

 
“Tomatoes are the undisputed number one vegetable export from Belgium,” VLAM stated, “of which 
more than 14,500 tonnes comes to the UK each year.” Nele Van Avermaet, VLAM’s promotion 
manager fruit & vegetables, commented: “We know that quality, taste and sustainability are highly 
important factors when it comes to the end consumer, in turn making it vital for retailers and the 
foodservice. 

”Belgian fruits and vegetables have long been a preferred choice in the UK market to provide 
consumers with the excellence in produce they expect. Thanks to its favourable climate and fertile 
soil, Belgium is a bountiful source of high-quality fruit and vegetables – which taps into trends within 
the category, therefore the growth we are experiencing, we expect to see continue.” 
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According to VLAM, the campaign is set to drive awareness of fresh, seasonal produce from Belgium. 

“Belgian fruit and vegetable cooperatives have committed to sustainable development and have been 
part of a collective initiative ‘Responsibly Fresh’,” VLAM said. “The project shows producers actively 
taking responsibility for making the agri-food chain more sustainable. 

“The campaign, Loved in Britain, made in Europe, will highlight the significant investment made 
around biodiversity in farming, reducing the impact on the environment in production in particular.” 
VLAM will also be present at numerous UK events over the course of the year, including the Belgian 
Economic Mission to the UK (9-12 May) and Festival of Fresh (8 June). 
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FREIGHT BUSINESS JOURNAL 

https://www.fbj-online.com/customs-boss-promise-radical-overhaul-of-

import-regime/  

10 May 2022 

Border readiness director promises radical overhaul of import regime 

The UK will operate slimmed down, proportionate and risk-based import controls when the country’s 
new customs regime is finally introduced in 2023, says director of border readiness, Stephen Webb. 

He told a session organised in London by the Belgian Economic Mission on 10 May that the 
government planned to take advantage of the latest delay in implementation of full import controls 
from the EU to radically overhaul the customs regime. 

His remarks follow the government’s announcement on 28 April that it would once again delay 
introduction of sanitary and phytosanitary (SPS) checks on food-related imports from the EU into the 
UK, which were due to be rolled out in July this year, saying that the checks will now be implemented 
at the end of 2023. 

Webb told the gathering: This is not simply a delay. Conrtols will be slimmed down and proportionate 
and fully risk-based.” 

He added that the government was acutely aware that this “was not the right time for new burdens 
to be imposed on business”. 

Deeper analysis of the issues had convinced the government that a better approcjh would be to use 
IT systems to focus instead on genuinely high risk trade. 

There were “extremely exciting opportunities,” he said. 

His comments echo earlier remarks by British International Freight Association (BIFA) director general, 
Robert Keen that the decision to pause import controls were “part of a much bigger picture, that will 
encompass a review of all frontier policies for all of the UK’s trade with not just the EU, but the rest 
of world.” 
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GOV.UK 

https://www.gov.uk/government/speeches/minister-mordaunt-speech-to-

belgian-trade-delegation-led-by-hrh-princess-astrid  

10 May 2022 

Minister Mordaunt speech to Belgian Trade Delegation led by HRH Princess Astrid 
 
Minister Mordaunt outlined the UK’s approach to trade and investment and demonstrated to the 
Belgians that the UK is very much open for business. 

From: Department for International Trade and The Rt Hon Penny Mordaunt MP 
 
Location: The Athenaeum Club 
Delivered on: 10 May 2022 (Original script, may differ from delivered version) 

 
It’s an honour to welcome Her Royal Highness Princess Astrid, Her Excellency the Minister, and the 
Belgian delegation here to London. 

I would like to thank the Federation of Enterprises in Belgium and the CBI for all the good work you 
are doing and for inviting me today. 

Our nations are longstanding allies with a partnership built upon our shared values of free trade, 
security, and democracy. 

We are both founding members of NATO, and now more than ever we must be united in our 
commitment to European security. 

But security is more than just defence, ensuring our economic stability is vital. 

The ability for our nations to capitalise and seize new opportunities is one which cannot be taken for 
granted. We must work together to protect our businesses, consumers, and sectors. 

I appreciate that for many businesses the last few years have caused difficulty and uncertainty. I want 
to reassure you that the UK is as open as ever and committed to supporting your firms. 

While I appreciate Brexit was not to everyone’s liking, it does highlight certain qualities that are helpful 
to business. Knowing that the government does what the people tell it to do. Whatever you think of 
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Brexit, it helped to reinforce the belief that governments are the servants of the people. Never the 
other way around. 

So change has come to our trading relationships. It has happened and we are adjusting. Change offers 
unprecedented opportunities for fresh thinking in business. Change is the fuel that entrepreneurial 
companies need. 

Whilst the UK has set a new path, we’re committed to close trading ties with Belgium and the rest of 
Europe. We remain strong friends and allies. After the Ukrainian war, now more than ever, we respect 
each other’s commitment to democracy. 

A relationship based on zero tariffs and zero quotas under the Trade and Cooperation Agreement. 

A relationship we are building on through meaningful engagement to make sure the deal delivers on 
its promise of free, fair, and plentiful trade. 

The £900 million that Belgian firms invested in the UK over the past year alone, is testament to the 
work we have already done. 

However, we must not be complacent. 

The UK is committed to the continued modernisation of its relationship with the EU, ensuring we 
maximise our collective potential – as evidenced through the UK’s £180 million investment to build a 
Single Trade Window; streamlining traders’ interactions with border agencies. 

A second opportunity I would like to speak to is shared priorities… 

We have never been closer in our common purpose. 

Both our nations are rising to the existential challenge of our age – climate change in the long-term, 
and rising energy costs in the short-term. I believe these two challenges are two sides of the same 
coin. Reducing carbon and reducing costs walk hand in hand. When we re-use, re-cycle and reduce 
we save money as well as protect our environment. 

Of course, this will take close cooperation. But I believe we, in partnership, can be successful. 

Belgium and the UK are world leaders in this regard with you committing to increasing offshore wind 
generation to 8 Gigawatts by 2030 and the UK setting an ambitious target to quadruple our solar and 
wind power generation over the next decade. 

I also welcome the current joint ventures in wind technology between our countries and recognise 
there are many further opportunities for collaboration including in hydrogen, carbon capture and 
electric cars. 
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But to guarantee success, our governments must continue to provide the connections and 
infrastructure that enables world-class talent to deliver. 

The MoU on energy cooperation signed earlier this year is working towards exactly that. 

The final point I want to highlight is the UK’s role as a gateway to the world. 

Belgium can and should see the UK as a means to access global opportunities – from the US to the 
Indo-Pacific. 

By operating in the UK, Belgian businesses will be able to benefit from the network of Free Trade 
Agreements we are now signing outside of the EU. 

The UK has already agreed deals with Australia and New Zealand. One of the Bills announced in the 
Queens speech today will bring those deals into effect. 

We are on track to join the Comprehensive and Progressive Trans-Pacific Partnership by the end of 
year. And I’m driving forward trade talks between the UK and 20 individual US states, slashing 
bureaucracy, and strengthening our ties with the world’s largest economy. 

All these agreements will benefit Belgian businesses who invest in, and trade with, the UK. 

As economic competition intensifies worldwide, we must clear the path to trade between our nations. 
We must remove unnecessary obstacles to growth and ensure we provide our businesses with the 
necessary tools to succeed. 

Because it is businesses, not governments, that deliver prosperity. 

It is businesses, not governments, that create sustainable jobs and drive innovation. 

And it is businesses, not governments, that forge the trade and investment ties which bring nations 
together. 

So, let’s set more innovative British and Belgian firms free to trade and invest between our markets. 

Change can be the opportunity they’ve been waiting for. 

Thank you. 
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GOV.UK 

https://www.gov.uk/government/news/princess-astrid-of-belgium-talks-

fusion-energy-at-ukaea--2  

11 May 2022 

Princess Astrid of Belgium talks fusion energy at UKAEA 

From: UK Atomic Energy Authority | Published 11 May 2022 

 

 

 

The Princess experienced a rare close-up of the Joint European Torus (JET), the largest and most 

powerful operating fusion energy machine in the world. 

Her Royal Highness Princess Astrid of Belgium discovered how fusion energy could play a key role in 

addressing climate change following a tour of the UK Atomic Energy Authority’s world-leading science 

centre in Oxford. 

Representative of His Majesty the King, The Princess was today able to experience a rare close-up of 

the Joint European Torus (JET), the largest and most powerful operating fusion energy machine in the 

world. 

There were 12 Belgian scientists directly involved in the record-breaking fusion energy results 

announced earlier this year. 

The tour was arranged as part of the Belgian Economic Mission, the first of its kind since Brexit and 

the pandemic, and raised the importance of fusion energy in delivering an environmentally 

responsible future energy supply. 

Ian Chapman, CEO, UKAEA, said: “It was an honour to discuss the benefits of fusion energy with Her 

Royal Highness and the delegation from the Belgian Economic Mission. Belgium is an important 

partner in the global mission to achieve commercial fusion power and in ensuring the world has access 

to a safe, sustainable and low carbon energy supply.” 
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Twenty-six representatives from the Belgian delegation covering officials, government, industry, 

academia and press, toured Culham Science Centre, including: Tinne Van Der Straeten, Minister of 

Energy, Willy BORSUS, Vice-President of the Walloon Government, Ambassador Dirk WOUTERS, 

Advisor to Her Royal Highness Princess Astrid, and Bruno Van Der Pluijm, Ambassador of Belgium to 

the United Kingdom. 

Belgium is part of the EUROfusion consortium that runs experiments using JET at UKAEA’s world-

leading Culham Science Centre. 

Sara Moradi, Interim Head of the Fusion Science Department, EUROfusion, said: “It is good to see 

growing interest in fusion in my adopted country. Currently Belgium contributes to the EUROfusion 

programme both generally and specifically within the fields of ion cyclotron resonance heating in the 

JET and Wendelstein 7-X devices at ERM/KMS, and material research at SCK CEN.” 

The ground-breaking research being done at UKAEA with partners across the globe represents a huge 

opportunity for the economy. 

The UK energy industry invests £13bn annually, delivers nearly £30bn in gross value added on top of 

the nearly £100bn in economic activity through its supply chain and interaction with other sectors. It 

supports more than 700,000 jobs across the country. 

Belgium ranks highly as a UK foreign trade partner. In 2021, it was the UK’s seventh largest client of 

goods worldwide and sixth largest supplier of goods. The Belgian Economic Mission aims to increase 

Belgian export to the UK with HRH offering her support. 
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THE BRUSSELS TIMES 

https://www.brusselstimes.com/223970/belgium-uk-economic-mission-

bringing-business-in-line-with-human-and-climate-targets  

11 May 2022 

Belgium – UK economic mission: Bringing business in line with human and climate targets 

Wednesday, 11 May 2022 
By Helen Lyons 

 
The first Belgian economic mission since the corona pandemic goes to the United Kingdom. Princess 
Astrid (in red) chairs the mission until 12 May, in representation of the King. To her right is energy 
minister Tinne Van der Straeten. Photo from Belgian Royal Palace. 

Belgium and the United Kingdom have stated that they intend to put human rights high on the 
agenda in an announcement made at a joint seminar in London as part of the Belgian economic 
mission to the UK. 

“The UN Guiding Principles (UNGPs) on Business and Human Rights are universally recognised as the 
framework for preventing, addressing and remediating business-related human rights abuses,” said 
energy minister Tinne Van der Straeten. 

“Belgium supports an ambitious implementation of the UNGPs at all levels and by all actors. We are 
convinced that this is a prerequisite for building back better, for a green transformation of our 
economies for sustainable development, because respect for the planet and its people go hand in 
hand.” 

Putting people before profit 

The Belgian Federal Government adopted a National Action Plan to implement the UNGPs, drawing 
on expertise from various governmental departments as well as stakeholders. 

Thirty-three concrete actions were put forward, including one to make companies and other 
stakeholders aware of the subject of “companies and human rights” in the context of Belgian 
economic missions abroad such as the one currently being led by Princess Astrid. 

The UK also adopted its own national action plan for the implementation of the UNGP. 
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“The topic of human rights in business is also receiving increasing attention on the European and 
international stage,” the two governments acknowledged in a statement. 

“Important challenges remain to ensure better protection of human rights… especially for the most 
marginalised and vulnerable groups.” 

With the London seminar, both Belgium and the UK are seeking to encourage their business leaders 
and policymakers – many of whom were in attendance – to implement the UNGPs properly and 
keep the issue high on the international agenda. 
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DAILY MAIL 

https://www.dailymail.co.uk/femail/article-10805635/Princess-Astrid-

Belgium-meets-niece-Crown-Princess-Elisabeth-Oxford-University.html  

11 May 2022 

Aunt you glad I came all this way! vmeet her niece Crown Princess Elisabeth, 20, during economic 

trade mission to the UK 

• Princess Astrid of Belgium, 59, is currently completing economic mission to UK 

• She met with her niece Crown Princess Elisabeth, 20, who is studying in Oxford  

• Niece and aunt met with the high ranking staff of the University this afternoon  

Mail Online | By CLAIRE TOUREILLE FOR MAILONLINE 

PUBLISHED: 15:30 BST, 11 May 2022 | UPDATED: 15:36 BST, 11 May 2022 

 

Princess Astrid of Belgium visited her niece, Crown Princess Elisabeth of Belgium at Oxford 

University today.  

The sister of King Philippe of Belgium, 59, is currently on a four-day economic trade mission to the UK 

alongside 400 participants representing 214 companies and organisations.  

She took the time to travel to Oxford, where her niece Elisabeth, 20, has been studying history and 

politics at Lincoln College since October.  

Together, they met with Professor Dame Sarah Springman, the Principal of St Hilda's College and 

Professor Louise Richardson, Vice-chancellor of the University of Oxford. 
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For her Oxford detour, Astrid, who met with the Prince of Wales yesterday, opted for a stylish checked 

white and pink suit, which she paired with a pink blouse tied with a loose bow at the neck.  

She completely the trendy get up with dark grey slip-on stilettos and a shiny golden clutch bag. 

The stylish Princess opted for a natural makeup, with just a dash of foundation and blush highlighting 

her healthy glow and a pink lip completing the look.  

Her blonde locks were styled in a straight bob and she kept her accessories to a minimum. 

 

Meanwhile, her niece opted for an eye-catching yellow coat, which she wore over a business-ready 

pair of wide-legged and high waisted black trousers she paired with an apt white Oxford shirt.  

She was seen strutting by her aunt's side in a pair of black swede stilettos.   

The princess's locks were styled in delicate dark blonde waves cascading down her shoulders, which 

matched her gold dropped earrings.  

The fresh-faced royal, who is first in line to the Belgian throne, decided to go sans makeup for the 

meeting.  

Astrid was greeted by Professor Dame Sarah Springman, who was wearing a tasteful lilac dress with 

a long white jacket. 

Meanwhile, Professor Louise Richardson wore a navy dress dotted with white spots. 
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In spite of the rain, and with Astrid's security detail holding out umbrellas, the foursome looked in 

good spirits.  

Yesterday, on the second day of the economic mission, Astrid met with Prince Charles, 73, before his 

historical address to the Parliament.  

For the occasion, she donned an animal print midi dress with matching heels and a sophisticated 

blow dry.  

 

High achieving Elisabeth has been juggling her Oxford studies with her military training back home.  

The future queen spent the last weekend of her Easter holiday at a training course in Leopoldsburg, 

near the Dutch border back in April.  

This summer Elisabeth will return to Belgium for a camp run by the the Royal Military Academy 

(RMA), the university of the Belgian Defense, responsible for the academic, military and physical 

training of its future officers. 

 

Elisabeth enrolled in a course with the RMA in September 2020 and remains involved in training 

despite being a full-time first-year student at Oxford.  

The balance of academic and military experience is regarded an essential foundation for her future 

life as queen.  

Elisabeth is the eldest daughter of King Philippe of Belgium, 62, and his wife, Queen Mathilde, 49. 

The couple also share sons Prince Gabriel, 18, and Prince Emmanuel, 16, and daughter Princess 

Eléonore, 14.  

The princess completed her secondary education at UWC Atlantic College in South Wales - based at 

a 12th-century castle and dubbed the 'Hippie Hogwarts' - where she boarded for 18 months. 

Spain's Crown Princess Leonor, 16, and Princess Alexia of the Netherlands, 16, are both current 

students. 
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THE HERALD SERIES 

https://www.heraldseries.co.uk/news/20131595.princess-visits-ukaea-

culham-talks-fusion-energy/  

 

11 May 2022 

Princess visits UKAEA at Culham and talks fusion energy 

11/05/2022 

BY REBECCA WHITTAKER, Reporter Twitter: @rebecwhitt 

 

 

Royalty visited UKAEA at Culham Science Centre to learn how fusion energy could play a key role in 

addressing climate change. 

Her Royal Highness Princess Astrid of Belgium visited the lab near Abingdon today (May 11). 

The Princess saw the most powerful operating fusion energy machine in the world, the Joint European 

Torus (JET). 

READ ALSO: Abingdon swimmers “desperate” for Abbey Meadow pool to reopen 

There were 12 Belgian scientists directly involved in the record-breaking fusion energy results 

announced earlier this year. 

 

The tour was arranged as part of the Belgian Economic Mission. It raised the importance of fusion 

energy in delivering an environmentally responsible future energy supply. 

READ ALSO: Oxfordshire's Japanese knotweed hotspots revealed 

Ian Chapman, CEO, UKAEA, said: “Belgium is an important partner in the global mission to achieve 

commercial fusion power and in ensuring the world has access to a safe, sustainable and low carbon 

energy supply.” 
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LIFE SCIENCE INDUSTRY NEWS 

https://www.lifescienceindustrynews.com/going-global/belgian-economic-

mission-to-the-united-kingdom/  

 

11 May 2022 

Belgian economic mission to the United Kingdom 

May 11, 2022 – Event by Sam Tudor (Going global) 

 

 

From May 8 to 12, Princess Astrid, representing the King, will lead an economic mission of Belgium to 

the United Kingdom (UK). With more than 400 participants, 214 companies and organisations and 

four days of activities in the Greater London Area, this mission will be one of the largest ever 

organised. 

The large number of registrations and the extensive program reflect the great interest of our 

companies, universities and research centres for the opportunities within the framework of our trade 

relationship with the UK. 

 

 

Official Delegation 

HRH Princess Astrid will be accompanied by the following ministerial delegation: 

– Tinne Van der Straeten, Minister of Energy, replacing Deputy Prime Minister and Minister of Foreign 

Affairs Sophie Wilmès 

– Jan Jambon, Minister-President of the Flemish Government and Flemish Minister for Foreign Affairs, 

Culture, ICT and Facility Management; 

– Willy Borsus, Deputy President of the Walloon Government and Walloon Minister for Economy, 

Foreign Trade, Research and Innovation, New Technologies, Agriculture and Spatial Planning; 

– Hilde Crevits, Deputy Minister-President of the Flemish Government and Flemish Minister for 

Economy, Innovation, Work, Social Economy and Agriculture; 
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– Pascal Smet, State Secretary of the Brussels-Capital Region, responsible for Urban Development, 

European and International Affairs, Foreign Trade, Fire Fighting and Emergency Medical Assistance. 

Organisation 

The economic missions are jointly organised by the three regional agencies responsible for promoting 

trade relations and investment (Flanders Investment & Trade/FIT, Brussels Invest & Export 

/hub.brussels, Agence Wallonne à l’Exportation/Awex), the Foreign Trade Agency and the FPS Foreign 

Affairs, Foreign Trade and Development Cooperation. 

General context 

It is the first economic mission that will take place since the start of COVID-19 pandemic, more than 

two years ago. 

The UK is the fifth largest economy in the world and offers many opportunities for the service sector 

– especially financial services – and for research and development, thanks to the presence of world-

renowned research centers. 

The UK’s departure from the European Union ensures that trade relations are governed by the 

provisions of the Trade and Cooperation Agreement (TCA) between the EU and the UK that came into 

force in 2021. Bilateral relations between our two countries naturally fall within the framework 

negotiated between the EU and the UK. The TCA leaves room for member states to build further 

cooperation with the UK, as long as it is in line with its principles. 

The federal government is committed to strengthening ties between Belgium and the UK, in full 

consultation with the EU and our EU partners. In this context, Minister Wilmès went to London in 

October 2021, and British Prime Minister Boris Johnson and Belgian Prime Minister Alexander De Croo 

signed a declaration in November 2021 to highlight the importance of these intense ties around 

shared prosperity, green transition, health, biopharma and security. See the declaration here: 

https://assets.publishing.service.gov.uk/government/uploads/system/uploads/attachment_data/fil

e/1037445/UK-BE_Joint_Declaration.pdf. 

 

This economic mission fully fulfills these objectives and focuses on economic sectors in which our two 

countries can strengthen each other, in more traditional but also newer sectors. 

A historic relationship with close ties between two neighbouring countries, looking to the future 

Belgium and the UK share many interests and values. Belgium and the UK are among the most 

globalised countries in the world with very open economies that have every interest in promoting free 

trade on the international stage. 

Belgium and the UK are neighbours who share not only close geographic proximity, but also a historic 

trading relationship and an innovative spirit. The economic ties between Belgium and the UK are 

historical, intense and deeply intertwined. Trade between our countries has deep historical roots that 

date back to the Middle Age, such as the development of the garment industry and the import of wool 

from England. Today, the UK is our largest non-EU trading partner (fifth largest customer and eighth 
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largest supplier), with historic sectors that include: chemicals, transport equipment, machinery and 

food products. In addition, the UK is also in the top 5 largest foreign investors in our country. 

The economic fabric of our country has great similarities with that of the UK: the dominance of the 

service sector, the importance of SMEs, a high degree of globalisation and good cooperation between 

the private sector, government and academia. The COVID-19 pandemic has proven the great 

importance of sectors such as health, biopharma and life science – also for our relationship with the 

UK: British research and Belgian production facilities were instrumental in containing the pandemic. 

A program focusing on economic sectors in which our two countries can reinforce each other 

The sectors that receive special attention in the program are: 

– Chemicals, Pharmaceuticals and Life Sciences 

– Agri-Food and Food Industry 

– Architecture and Construction 

– Transport and Logistics 

– Cleantech 

These sectors are part of this economic mission, but of course the economic cooperation with the UK 

is broader. In the area of energy cooperation, there are opportunities in the development of 

infrastructure (interconnectors) and renewable energy (green hydrogen). This was emphasised by the 

declaration of both Prime Ministers, as well as the Memorandum of Understanding on energy 

cooperation that was recently concluded. 

In addition to the various B2B and B2G appointments organized for participants, the program is 

further enlivened by numerous events organised by the regional agencies responsible for promoting 

trade relations and investments, with a specific sectoral focus. 

Belgian know-how in port activities and logistics supply chains, sports equipment and technology, the 

excellent quality of our regional products and food industry and the inauguration of a Belgian 

landscape garden, but also our advanced healthcare and Belgian solutions for “smart” buildings will 

be showcased during various sectoral forums. A large section deals with sustainable energy 

cooperation, including the organisation of a seminar on offshore electricity and a visit to the UK 

Atomic Energy Authority in Culham. 

Political meetings 

The British State Minister of State for Europe and North America James Cleverly will receive the 

delegation on Monday, May 9. Further political meetings are planned during the mission, such as with 

the Minister of Economy and Energy, Kwasi Kwarteng. The Minister responsible for international 

trade, Penny Mordaunt, will participate in the activity of the Federation of Belgian Enterprises 
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https://the-news-page.com/princess-elisabeth-joins-her-aunt-princess-astrid-

on-economic-mission-royal-central//  

 

11 May 2022 

Princess Elisabeth joins her aunt Princess Astrid on economic mission – Royal Central 

Bas Bogaerts/Belgian Royal Palace 

Princess Astrid is currently leading a Belgian economic mission to the United Kingdom, which aims to 

strengthen the ties between the countries. Earlier this week, Her Royal Highness met both Prince 

Charles and Princess Anne. The latest stop on her official journey saw her visit her nice Princess 

Elisabeth, Duchess of Brabant. 

Princess Elisabeth met her aunt in the English city of Oxford where she is currently studying at the 

university. The morning meeting took place at Saint Hilda’s College, one of the 38 colleges of the 

University of Oxford. The Duchess of Brabant herself is currently attending Lincoln College in the city 

center. 

Princess Elisabeth accompanied Princess Astrid in her meeting with the chancellor of the University 

of Oxford. This was the first time the two has accompanied each other on a public event, without 

any other members of the Belgian royal family. 

This was also the first time Princess Elisabeth has participated in a Belgian economic mission. 

Representatives of the two governments, some 400 business leaders and academics travel the 

United Kingdom to maintain the important trade relationship between the two countries after 

Brexit. 

Princess Astrid will conclude her visit to the United Kingdom’s on 12 May. 
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NENROLL NENROLL 

https://www.nenroll-nenroll.com/news/economic-mission-princess-astrid-

visits-the-future-headquarters-of-ucb-in-england/  

11 May 2022 

Economic mission: Princess Astrid visits the future headquarters of UCB in England 
May 11, 2022 by admin 

 
Princess Astrid went on Wednesday morning, under threatening skies and gusty winds, to 
Windlesham, one hour from London, to visit the future new headquarters of UCB in England. She 
unveiled, with Walloon Vice-President Willy Borsus, a plaque commemorating her visit. In this 
Surrey village, the Belgian biopharmaceutical company has acquired 19 hectares of land to bring 
together its 850 employees from the United Kingdom. Construction should be completed by the end 
of 2023 for a staff move-in in January 2024. 

UCB, which presents itself as the third investor in research and development in the United Kingdom, 
was founded in 1928 and has three research centres, including one in the United Kingdom. The 
current UK center is about 20 miles from Windlesham, in Slough, but is dispersed across three 
different buildings, a UCB spokeswoman said.  

The company, which specializes in neurological and immunological diseases, acquired the site in 
2020. An 18th century mansion is located there, it will be preserved and will house offices. The 
headquarters will be built around this mansion, on the facade of which the commemorative plaque 
has been affixed. 

“Program loaded” 
“For us, it means a lot to be part of this economic mission which we know has a busy schedule”, said 
UCB CEO Jean-Christophe Tellier. He noted the symbolism of this mission, intended to strengthen 
ties between Belgium and the United Kingdom, while the company itself relies on these close ties. 

The Walloon Minister of Economy hailed UCB as “an example of scientific excellence combined with 
a business vision”, highlighting the “fruitful collaboration between academia and industry, between 
local, regional and federal authorities, between scientists and entrepreneurs (…) Bringing all these 
stakeholders together in a global ecosystem has been a key factor” in the group’s success. 

Belgian innovation has enabled the country to be the “second largest exporter of pharmaceutical 
products in the European Union, after Germany, and the second country in terms of the number of 
patents per inhabitant”, noted the vice-president of Wallonia. 
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OXFORD MAIL 

https://www.oxfordmail.co.uk/news/20134415.princess-visits-culham-fusion-

lab-niece-princess-elizabeth-oxford-university/  

12 May 2022 

Princess visits Culham fusion lab and niece Princess Elizabeth at Oxford University 

BY REBECCA WHITTAKER 

 

A Belgian Princess visited UKAEA at Culham Science Centre and visited her niece at Oxford University 

during an economic trade mission to the UK. 

Her Royal Highness Princess Astrid of Belgium, 59 took a four-day trip to the UK as part of an economic 

trade mission alongside 400 participants representing 214 companies and organisations. 

On her trip she made several stops across Oxfordshire including a visit to the lab at the Culham Science 

Centre near Abingdon on May 11. 

READ ALSO: Carterton Community College celebrates 'good' Ofsted rating 

 Princess Astrid, the sister of King Philippe of Belgium, learnt how fusion energy could play a key role 

in addressing climate change and saw the most powerful operating fusion energy machine in the 

world, the Joint European Torus (JET). 

There were 12 Belgian scientists directly involved in the record-breaking fusion energy results 

announced earlier this year. 

The tour was arranged as part of the Belgian Economic Mission. It raised the importance of fusion 

energy in delivering an environmentally responsible future energy supply. 
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Ian Chapman, CEO, UKAEA, said: "Belgium is an important partner in the global mission to achieve 

commercial fusion power and in ensuring the world has access to a safe, sustainable and low carbon 

energy supply." 

The ground-breaking research being done at UKAEA with partners across the globe represents a huge 

opportunity for the economy.  

READ ALSO: LIVE UPDATES: Oxford visited by Prince Charles 

The UK energy industry invests £13bn annually, delivers nearly £30bn in gross value added on top of 

the nearly £100bn in economic activity through its supply chain and interaction with other sectors. It 

supports more than 700,000 jobs across the country. 

In 2021, Belgium was the UK’s seventh largest client of goods worldwide and sixth largest supplier of 

goods. The Belgian Economic Mission aims to increase Belgian export to the UK with HRH offering her 

support. 
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ARCHYDE  

https://www.archyde.com/economic-mission-princess-astrid-visits-her-niece-

princess-elisabeth-in-oxford-photos/ & 

https://newsfounded.com/belgiumeng/economic-mission-princess-astrid-

visits-her-niece-princess-elisabeth-in-oxford-photos/  

12 May 2022 

Economic mission: Princess Astrid visits her niece, Princess Elisabeth in Oxford 

May 12, 2022 by archyde &  

News founded – Breaking news 

 

 

 

Princess Elisabeth joined her aunt Princess Astrid in the pouring rain on Wednesday at St Hilda’s 

College, one of the constituent colleges of the University of Oxford, as part of the economic mission 

that Princess Astrid has chaired since Monday UK. 

Princess Elisabeth is currently studying at Oxford and took advantage of the visit of her aunt, Princess 

Astrid, to take part in a meeting between the Vice-Chancellor of the University of Oxford, Louise 

Richardson, the Principal of St Hilda’s College, Dame Sarah Springman, and the three rectors of the 

Flemish universities of Ghent, Louvain and Antwerp. 

Around 80 Belgians study at Oxford. Walloon Vice-President Willy Borsus and Federal Energy Minister 

Tinne Van der Straeten also took part in the meeting. St Hilda’s College was founded in 1893. Initially 

for women only, it became coeducational in 2008… 
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NEW FOOD MAGAZINE 

https://www.newfoodmagazine.com/article/164771/uk-and-belgium-

strengthen-trading-ties/  

12 May 2022 

Brexit – it’s an opportunity! 

By Bethan Grylls (New Food) | 12 May 2022 

 

New Food’s Bethan Grylls shares the highlights of a royally attended meeting between UK and 

Belgium industry and government leaders, wherein the future of trade in a post-Brexit world was 

explored in detail. 

 

 

 

This week, Princess Astrid, representing the King of Belgium, visits the UK to lead an economic mission 

that will see the two countries celebrating and cementing their longstanding trade relationships. 

This is the first ‘mission’ of its kind to take place since the beginning of the pandemic and comprises 

more than 400 participants, 214 companies and four days of activities in the Greater London area. 

Among those activities, Belgium players in Great Britain will have the opportunity to further their 

understanding of UK exporting regulations (present and future) as well as retail markets. 

I was fortunate to be invited to one part (9 May 2022) of the event, which took place at the 

Intercontinental near Hyde Park in London. Here, the delegates heard from an array of industry and 

governmental figureheads from both the UK and Belgium. The key message being that Brexit is an 

opportunity. 

It was refreshing to hear trade talks spoken of in such an optimistic manner and this was a view shared 

by many of the speakers. 

“I am utterly sick of talking about the negativity of Brexit,” said Dominic Goudie, Head of International 

Trade at the Food & Drink Federation (FDF), while Daan De Vlieger, Director of Global Trade Advisory 

at Deloitte, who described Brexit as “still a challenge”, suggested we discuss those hurdles against a 

backdrop of highlighting opportunities. 
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The challenges were aptly described by Ilke Bliki, Flanders Investment & Trade’s Brexit Co-ordinator, 

and Vlieger during their sessions. The rules of origin were a particular focus during their talks, which 

Bliki likened to “learning a new language”. 

Indeed, the current and upcoming rules that Brexit has forced upon trade are a bit of a headache, to 

say the least. But both Bliki and Vlieger did a sterling job of explaining some of the key obstacles as 

well as solutions to overcome them. They too – alongside the other speakers – flagged the 

opportunities that await both the UK and Belgium if trade is managed efficiently. 

What on earth are rules of origin? 

Prior to Brexit, the UK and EU had an agreement that enabled products to enter and leave without 

duties. Now, a 12 percent duty rate has been applied. 

The UK’s departure from the EU ensures that trade relations are governed by the provisions of the 

Trade and Cooperation Agreement (TCA) – you can read the TCA here – between the EU and the UK 

that came into force in 2021. The TCA leaves room for individual member states to build further 

cooperation with the UK, provided it’s in line with its principles. 

The rules of origin come under the UK’s deal with the EU and apply to businesses who want to import 

and/or export goods to and from the EU without incurring tariffs.  

To be considered for zero or a reduced rate of customs duty, products must be sufficiently worked or 

processed within the countries in the agreement. Non-originating materials are those imported from 

countries outside of the UK and EU – it may also relate to materials whose origin cannot be 

determined.1 

However, there are many ingredients which are outsourced from regions beyond the EU, such as 

sugar and many herbs and spices. 

So, “is it better to abandon the UK market” as Vlieger questioned? 

…“Definitely not.” 

Vlieger noted that the good news about the new agreement is that the duty also impacts other 

countries outside the EU, which limits the competition. He also pointed to a few ways in which duties 

could be lowered or even avoided, namely through bonded warehouses and duty drawbacks. 

Ok…but what exactly does that mean? 

According to the UK Government: “For goods that were imported from the EU and are being returned 

or redistributed in the EU without obtaining UK origin, the importer in the EU may be able to claim 

Returned Goods Relief. 

“If goods entered the UK under the internal Transit procedure (T2) and have not been entered into 

any customs procedure other than Transit or Customs Warehousing, they may be able to keep their 

EU status. This will mean that EU customs formalities, including duties and taxes, can be avoided.” 

Ok…but…uhm…what does that mean? 
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Vlieger elaborated: “Bonded warehouses allow foreign goods to be physically present in either the EU 

or UK customs territory, whilst remaining under administrative customs supervision and therefore not 

subject to duties. Only once it is known what the ultimate destination of the product will be, a trader 

needs to decide what to do with the goods. That can be either re-exporting them out of the territory 

into the destination market or releasing them for free circulation (with payment of applicable duties, 

if any) locally. 

“On the hand, the drawback provision that has been agreed under the 

TCA (for now, temporarily) allows manufacturers of products in either 

the UK or the EU to avoid duties that they incurred before the UK left 

the EU. Essentially, a combination of inward processing relief for 

inbound raw materials and duty preference for the finished product (if 

the local manufacturing operation qualifies as sufficient) allows 

manufacturers and traders to eliminate duty costs across the entire 

supply chain.” 

Find out more about these initiatives here. 

The key point from Bliki was “know your supply chain”. 

Addressing those businesses looking to trade in the UK, she commented: “Know your responsibilities 

before you make commercial agreements. Talk to everyone within your logistics chain and don’t ship 

anything until this has been done. One small misunderstanding could risk delays.” 

Vlieger also highlighted the importance of understanding the various commodity codes and getting 

them right. For example, the code for chocolate blocks is different to that of chocolate powder and 

one error could lead to fines. 

An observation I made here is that as different codes also result in different duties, we may see 

alterations to recipes to help lower costs. It will be interesting to see how many manufacturers choose 

this path and how consumers react; particularly if an item has been available in the UK market for 

some time.   

New labelling rules mean you need one UK address 

Another important new ruling that will impact the UK’s trading partners is the labelling rules that will 

come into force this October. 

The new legislation mandates that from 1 October 2022, packaged goods placed in the Great British 

market will require a UK address. If the company does not have an establishment in the UK, this will 

need to be the address of the UK importer. This must be a physical postal address; a PO box will not 

count. 

Foreseen problems include cases where companies have more than one UK importer, as only a single 

UK address will be accepted. 
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Bliki raised this issue, suggesting one work around is to create a new label 

for every company – she did admit that this is not always a feasible option, 

however. Another way forward is to partner with a UK organisation that 

can handle the management of all importers and act as a main point of 

contact. 

Numerous problems as a result of Brexit can be overcome by setting up in 

the UK and having a local establishment, Vlieger recommended. 

Among new regulations, there will likely be a few divergences between what is allowed to be 

consumed in the EU and what is allowed in Great Britain. One example of this is the recent EU ban 

imposed on the food additive titanium dioxide (E171). For such differences, industry can refer to 

the EU-UK divergence tracker. 

Further future controls 

This July was scheduled to signal implementation of further controls in the UK; these were as follows: 

• A requirement for further Sanitary and Phytosanitary (SPS) checks on EU imports currently at 

destination to be moved to Border Control Post (BCP) 

• A requirement for safety and security declarations on EU imports 

• A requirement for further health certification and SPS checks for EU imports 

• Prohibitions and restrictions on the import of chilled meats from the EU. 

However, these new rules have been postponed – a move which many speaking at the conference 

welcomed as the UK transitions to a digital border. 

“The future is digital,” confirmed Bliki. 

However, Vlieger warned that an indefinite postponement would be 

unwise. “It will last until the next food scandal,” he said, explaining that 

these measures are in place to protect everyone. 

The impact of these new rules when they eventually come into force will 

have an effect on time, route, scale and money. Not every BCP has the 

capacity to manage chilled goods, for example, so you may need to seek 

out another route. 

 

Bliki also noted the advantage that grouping consignments will have. This is due to the fact that it 

amounts to the same level of paperwork (and cost) whether it’s a single meal or a truckload being 

imported. 

As she concluded her speech, Bliki notified the mostly Belgium-based audience that the ability to 

adapt was a necessity if they want to trade with the UK. 

The UK is operating on the basis that Belgium understands Brexit policies, she stated. 
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Brexit is an opportunity 

The significance of a good UK and Belgium trade relationship was emphasised by Belgium and British 

guests alike.  

Illustrating this, Simon Waring, Owner and MD at Green Seed, cited some interesting key findings 

around Google search terms from Brits. 

Twenty percent of all searches for beer on Google include ‘Belgium’, likewise 20 percent of searches 

for waffles are for ‘Belgium waffles’, while 10 percent of searches for chocolate are for ‘Belgium 

chocolate’. 

Commenting on these findings, he remarked: “There is great opportunity for Belgium in the UK 

market.” 

He also referred to the opinion Brits hold of Belgium: “You 

[Belgium] have a deep food culture, synonymous with 

quality”, which he explained were shared values between the 

countries. He went onto highlight the prospects of the UK as 

a large, experimental market of 68 million cosmopolitan 

shoppers – qualities which he implied make it a desirable trade partner. 

“We are focused on innovation and pride ourselves on value, both in terms of quality and cost,” he 

added. 

FDF’s Goudie echoed these sentiments: “Food and drink in the UK is a national success story. We are 

a creative, innovative and diverse industry – with [one of] the widest ranges of products at a great 

range of prices. 

“Imports are so important – without them we would not have this diversity. 

“Belgium will always remain important to what we do – they reflect our values and high-quality 

requirements.” 

Goudie acknowledged that circumstances may have changed since the UK left the EU but countered 

that “there is no reason why we can’t grow our trade relationship further”. 

Moreover, since Brexit, Belgium trade has not suffered. On the contrary, it’s been flourishing. “In 2021 

our exports rose, seeing a 33 percent increase compared to 2019,” said Fevia’s CEO Bart Buysse. 

Goudie added: “Manufacturers depend on imports for ingredients. We [the UK] have a huge ambition 

to export more and inevitably we’ll want to import more.” 

Certainly, as Belgium is the UK’s seventh biggest export market, it’s good to know that the countries 

are working hard to cement future opportunities. I for one would be sad to hear that authentic Belgian 

chocolates were in short supply in the UK, and I am certain I’m not alone. 
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“Belgium is back in business”: the Belgian economic mission to the United Kingdom ends with a 
positive result 

 
It also marked by its presence the future new headquarters of UCB, a biopharmaceutical company, or 
gave the official kick-off to the construction of the new Indaver waste treatment plant in Rivenhall. 

Post-Brexit talks 

A theme will have been on everyone’s lips, even if it became the one whose name we should not 
pronounce: Brexit or rather, as the British said, EU Exit. The mission was in particular an opportunity 
to bring together Belgian and British customs, which have been in high demand since the United 
Kingdom’s exit from the European Union. 

It will also have made it possible to hammer home the Belgian and British desires to continue to trade 
together. It must be said that each is an important trading partner of the other – Belgium being the 
UK’s seventh customer and sixth supplier – and that the year 2021 marked a slight decline in Belgian 
exports to the UK. . 

Sustainability and green energy 

Another key theme: thesustainability“. Wind energy, waste treatment, green construction? This word 
will have been of all the discussions and conferences, in the light of the climate but also energy crisis 
caused by the Russian invasion of Ukraine. 

Echoes of the participants echo the importance of organizing such missions, which open doors for 
them that were sometimes difficult to open. Announcing Princess Astrid’s arrival to a (future) partner 
can unlock certain negotiations and hasten the signing of a contract. As strange as it may seem, these 
missions are also an opportunity to meet? the Belgians. 
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